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Irrigazione, Anbi chiede adesione a CopaCogeca

Francesco V incenz i ,  p res idente  Anbi :
"L'obiettivo è rafforzare il nostro impegno per
un uso sempre più efficiente dell'acqua in
agricoltura, compatibile con le esigenze
ambientali" La nostra richiesta di adesione a
C o p a  C o g e c a ,   l a   p i ù   i m p o r t a n t e
organizzazione agricola europea, rafforzerà in
sede comunitaria il nostro impegno a tutela e
sviluppo dell'irrigazione, indispensabile per le
produz ion i  d i  qua l i tà ,   t ip iche d i  Paes i
mediterranei quali Italia, Spagna e Grecia". Ad
annunciarlo Francesco Vincenzi, presidente
dell'Associazione nazionale dei consorzi di
gestione e tutela del territorio rurale e delle
a c q u e   i r r i g u e   ( A n b i ) ,   i n   r e l a z i o n e
all'inaugurazione del primo "Acqua campus"
italiano, realizzato a Mezzolara di Budrio (Bo)
da l  Conso rz io  Cer     Cana le  em i l i ano
romagno lo .  S i   t ra t ta  d i  un   labora tor io
s c i e n t i f i c o   " a   c i e l o   a p e r t o "   d o v e   s i
sperimentano innovative tecniche di gestione
d e l l e   a c q u e   n e l l e   c ampag n e :   d a l l a
microirrigazione sotto suolo (Progetto Ripresa
 Risparmio  idr ico mediante un preciso
impiego dell 'acqua) al l 'ausi l io dei droni
(Progetto Figaro) per l'analisi dell'umidità dei
terreni. Le canalette che attraversano i campi
confluiscono poi in un'area di fitodepurazione
(Progetto azienda agricola autodepurante), dove si verificano le potenzialità di canne, piante e batteri
nell'abbattimento della presenza di sostanze nutrienti quali azoto e fosforo, residui delle pratiche
agronomiche. "Con questa struttura d'avanguardia, dove si sta completando anche un progetto di
ricerca Water4Crops fra India e Italia  prosegue il presidente Anbi  confermiamo il nostro impegno per
un uso efficiente dell'acqua in agricoltura, compatibile sempre di più con le esigenze ambientali. Ciò
porterà non solo un miglioramento della redditività delle imprese agricole, ma una crescita del Pil del
settore primario, considerato che la disponibilità irrigua incrementa di circa dieci volte il valore di un
terreno agricolo. E se consideriamo che già oggi l'84% del made in Italy agroalimentare dipende dalla
disponibilità d'acqua, è facile comprendere le potenzialità di incremento nel bilancio di un'eccellenza
italiana nel mondo".
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ANBI CHIEDE ADESIONE A COPACOGECAPER
RAFFORZARE L'IMPEGNO IN EUROPAPER LO
SVILUPPO DELL'IRRIGAZIONE

La nostra richiesta di adesione a Copa
Cogeca, la più importante organizzazione
agr ico la  europea ,   ra f fo rzerà ,   in  sede
comunitaria, il nostro impegno a tutela e
sviluppo dell'irrigazione, indispensabile per le
produz ion i  d i  qua l i tà ,   t ip iche d i  Paes i
mediterranei quali Italia, Spagna e Grecia.Lo
annuncia Francesco Vincenzi, Presidente
dell'Associazione Nazionale dei Consorzi di
Gestione e Tutela del Territorio Rurale e della
A c q u e   I r r i g u e   ( ANB I ) ,   i n   r e l a z i o n e
all'inaugurazione del primo Acqua Campus
italiano, realizzato a Mezzolara di Budrio dal
C o n s o r z i o   C . E . R .  Cana le  Emi l iano
Romagnolo.  S i   t ra t ta  d i  un  laborator io
scientifico a cielo aperto, dove si sperimentano
innovative tecniche di gestione delle acque
nelle campagne: dalla microirrigazione sotto
suolo (Progetto RIPRESA RIsparmio Idrico
mediante un PREciSo impiego dell'Acqua)
all'ausilio dei droni (Progetto FIGARO) per
l'analisi dell'umidità dei terreni. Le canalette,
che attraversano i campi, confluiscono poi in
un'area di fitodepurazione (Progetto Azienda
Agricola Autodepurante), dove si verificano le
potenz ia l i tà  d i  canne,  p iante e  bat ter i
nell'abbattimento della presenza di sostanze
nutrienti quali azoto e fosforo, residui delle
pratiche agronomiche. Con questa struttura d'avanguardia, dove si sta completando anche un progetto
di ricerca Water4Crops fra India ed Italia prosegue il Presidente ANBI confermiamo il nostro impegno
per un uso efficiente dell'acqua in agricoltura, compatibile sempre di più con le esigenze ambientali. Ciò
porterà non solo un miglioramento della redditività delle imprese agricole, ma una crescita del Prodotto
Interno Lordo del settore primario, considerato che la disponibilità irrigua incrementa di circa 10 volte il
valore di un terreno agricolo. E se consideriamo che già oggi, l'84% del made in Italy agroalimentare
dipende dalla disponibilità d'acqua, è facile comprendere le potenzialità di incremento nel bilancio di
un'eccellenza italiana nel mondo!
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La via Ferrarese sarà riaperta entro fine settimana
ZERBINATE. Si sblocca la vicenda di via Ferrarese, a Zerbinate. La cui carreggiata è
stata caratterizzata da alcune anomalie, a seguito del cedimento di un manufatto di
scolo, che ha costretto il...

ZERBINATE. Si sblocca la vicenda di via
Ferrarese, a Zerbinate. La cui carreggiata è
stata caratterizzata da alcune anomalie, a
seguito del cedimento di un manufatto di
scolo, che ha costretto il Comune di Bondeno
(e la polizia municipale) a ridurre dapprima la
portata del traffico e, quindi, sabato mattina, a
chiudere la strada. Ma sarà un inconveniente
momen taneo  pe r ché ,   come  sp i ega   l '
assessore ai lavori pubblici matildeo, Marco
Vincenzi, «entro la fine della settimana, i lavori
per il ripristino della carreggiata dovrebbero
essere  u l t imat i» .  E '   in  corso anche  la
definizione della determina con cui questi
ultimi dovrebbero essere assegnati, in stretta
collaborazione con il Consorzio di Bonifica di
Burana attingendo dal fondo che il Comune
aveva  p red ispos to  per  g l i   as fa l t i   e   le
manutenzioni stradali. «Un mese fa  ricorda l'
assessore Vincenzi  abbiamo ultimato gli
interventi su una vecchia frana che si era
registrata lungo via Ferrarese, ora, invece, una
perd i ta   id r i ca  ha  p rovoca to  un  nuovo
cedimento sotterraneo». Motivo che ha portato
alla chiusura per una cinquantina di metri della
via di  comunicazione. Ma ad at t i rare  l '
attenzione degli addetti ai lavori c' è anche,
cento metri prima, un altro cedimento dovuto
ad un' altra frana, in prossimità di un fosso. La speranza è che non costringa a nuove restrizioni del
traffico, vista l' importanza che la via frazionale riveste, anche per le imprese agricole della zona in una
località sperduta situata al confine tra le province di Ferrara e Mantova ma che in questo periodo vede
un notevole traffico soprattutto di mezzi agricoli in quanto le varie colture vengono a maturazione e il
traffico in questa zona aumenta considerevolmente. (mi.pe.)
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Una giornata di eventi all' Ecomuseo di Argenta
ARGENTA. Sabato in occasione della festa dei musei una giornata di eventi all'
Ecomuseo di Argenta. Il primo fine settimana di luglio in coincidenza con la XXIV
conferenza generale dell' Icom...

ARGENTA. Sabato in occasione della festa
dei musei una giornata di eventi all' Ecomuseo
di Argenta. Il primo fine settimana di luglio in
coincidenza con la XXIV conferenza generale
dell' Icom (International Council of Museum)
per la prima volta organizzata a Milano (39
luglio), il Mibact (Ministero dei beni e delle
attività culturali e del turismo) celebrerà questa
straordinaria iniziativa dando vita alla prima
edizione della festa dei Musei ). L' ecomuseo
d i  A rgen ta  pa r t ec i pe rà  a l l '   i n i z i a t i va
proponendo il seguente programma di eventi:
sabato alle 15 le Valli di Argenta e il suo
territori, visita guidata all' interno del museo
delle Valli di per scoprire le caratteristiche
delle Valli di acqua dolce, la loro origine e il
legame che da sempre intercorre con chi
"vive" questo territorio. Alle 17 visita guidata
dedicata all' approfondimento sui saggi di
scavo e reperti archeologici che documentano
l' evoluzione degli insediamenti nel territorio
argentano e al la sezione pit torica del la
pinacoteca civica che ospita opere di artisti
come il Garofalo e lo Scarsellino, attivi in
ambito locale. Al museo civico con inizio alle
ore 21 L' eredità dell' acqua. Viaggio nella
storia attraverso le fotografie dell' archivio
storico del Consorzio della Bonifica Renana.
Proiezione fotografica di immagini presenti all' interno dell' archivio storico del Consorzio della Bonifica
Renana realizzate dal 1916 al 1940. A conclusione della proiezione sarà possibile visitare l' Impianto
Idrovoro di Saiarino, inserito in un complesso di architettura protoindustriale perfettamente conservato e
unico per dimensione nel panorama emilianoromagnolo. Tutti gli eventi di sabato sono gratuiti a
prenotazione obbligatoria entro le 18 del giorno precedente. Si consiglia la prenotazione anche per le
visite al Museo della Bonifica per domenica 3 luglio. Info e prenotazioni: Museo delle Valli Tel. 0532
808058  Mail info@vallidiargenta.org La prima domenica del mese entri gratis al museo. L' Ecomuseo
di Argenta, a partire dal 3 aprile ogni prima domenica del mese apre gratis la visita a cittadini e turisti.
Orari dei musei: museo delle Valli di Argenta: aperto da martedì a domenica e festivi dalle 9 alle 13 e
dalle 15.30 alle 18 . Museo della Bonifica: accessibile solo con visita guidata, dal martedì a domenica e
festivi, alle 9 alle 11. Museo Civico: aperto il sabato, la domenica e festivi dalle 15.30 alle 18.30.
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Consorzio di Bonifica Sit in dei lavoratori: «Rinnovo
del contratto fermo da troppo tempo»

SCIOPERO,  ier i  e presidio davanti  al la
prefettura per i dipendenti del Consorzio di
Bonifica promosso dalle segreterie Fai Cisl,
F l a i  Cg i l   e   F i l b i  U i l .   A l   c en t r o   de l l a
mobilitazione i temi del contratto. Il rinnovo
dell' accordo nazionale che slitta ormai da 18
mesi ed alcuni punti caldi: dagli aumenti
salariali, non previsti per il 2015 e ritenuti
insufficienti per il quadriennio 20152018, alla
proposta di demansionamento dei lavoratori
s enza   co i n vo l ge r e   i   r app r esen t an t i .
«Ch ied iamo  i l   r i nnovo  de l   con t ra t to   
sos tengono    ,   r i co rdando   i l   senso  d i
responsabilità nello svolgere ogni giorno le
funzioni di tutela del territorio».

1 luglio 2016
Pagina 7 Il Resto del Carlino (ed.
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Consorzi di Bonifica
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Consorzio di Bonifica in sciopero: "Siamo tornati nel
ventennio"
Dipendenti e sindacati in prefettura: "Dallo Snebi proposte offensive ed inaccettabili"

I dipendenti del Consorzio di Bonifica di
Ferrara scendono in piazza per sollecitare il
rinnovo del contratto nazionale scaduto da un
anno e mezzo e per criticare l' operato dello
Snebi (Sindacato nazionale enti bonifica
irrigazione) "che vede una linea di confronto
che è roba del ventennio". Senza scomodare il
fascismo, l' adesione allo sciopero tenutosi
giovedì mattina in prefettura è stata alta. "La
partecipazione è al 95% su 350 dipendenti, un
livello mai visto nato dalla consapevolezza di
non essere trattati come lavoratori né come
persone: sta montando la sofferenza sulla
presa di posizione dello Snebi così vecchio
stampo". A parlare è Marcello Buzzoni della
Rsu prima di incontrare, insieme ad altri
c inque de legat i  de l la   rappresentanza
sindacale, il prefetto Michele Tortora affinché
"sproni presso il ministero la ripresa delle
trattative". Trattative che si sono rotte lo scorso
8 giugno dopo due giorni di "negoziato serrato
ma zero confronto" che ha portato Fai Cisl,
F l a i  Cg i l   e   F i l b i  U i l   a   p r o c l ama re   l a
mobilitazione in tutta Italia e che oggi ha
coinvolto il nord. "Le proposte presentate dal
s i n d a c a t o   n a z i o n a l e   s u   s a l a r i o ,
demansionamento, tutela dei lavoratori a
tempo determinato, agibilità sindacale e
disciplina dei licenziamenti sono offensive ed inaccettabili" attaccano i manifestanti, prima di passare in
rassegna tutti i punti dell' accordo che rappresenta un "cappio al collo in cambio di niente". "Ci hanno
chiesto di fare piazza pulita dei sindacati, riducendo del 50% i permessi sindacali a disposizione delle
Rsu per le assemblee ed eliminando la commissione che viene costituita nel caso di licenziamenti 
spiega Buzzoni . Ci chiedono inoltre di applicare una procedura del demansionamento peggiorativa
rispetto alle leggi, sembra quasi una provocazione". Dibattuto anche l' aspetto sull' aumento salariale:
"Non è previsto il riconoscimento economico a copertura del 2015 ma, anzi, ci è stato offerto un
incremento massimo del 2,7% distribuito nel triennio. La provocazione continua ma, alle nostre
contestazioni, ci è stato risposto che non arretreranno di un millimetro". Presto spiegato lo stato di
agitazione dei dipendenti: "Ci alziamo di notte, lavoriamo tutti i giorni anche quelli festivi, gestiamo
difficoltà irrigue e garantiamo la sicurezza idraulica: abbiamo il diritto ad avere rispetto e ad essere
riconosciuti come lavoratori" dichiarano i manifestanti, il cui ultimo sciopero risale al 2012 "ma siamo

30 giugno 2016 Estense
Consorzi di Bonifica
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andati a lavoro lo stesso perché l' irrigazione era in crisi dopo il terremoto". "Nel caso si continui a non
tenere conto del ruolo delle parti, aderiremo allo sciopero nazionale del 28 luglio e al blocco completo
degli straordinari dal 26 luglio al 3 agosto  anticipano i dipendenti  anche se speriamo di riaprire prima
la discussione per chiudere l' accordo in tempi rapidi".

30 giugno 2016 Estense
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Cronaca

Lavoratori delle bonifiche in sciopero. Presidio
anche a Ferrara  Interviste
Si è svolto questa mattina davanti alla Prefettura di Ferrara lo sciopero dei lavoratori
dipendenti dei consorzi di Bonifica, organizzato da Flai Cgil, Fai Cisl e UilBi.

Nella provincia estense sono oltre 350 i
dipendenti fissi e avventizi del Consorzio di
Bonifica Pianura di Ferrara. I lavoratori hanno
scioperato a causa dell' interruzione delle
trattative con il Sindacato Nazionale Enti
Bonifica Irrigazione e Miglioramento Fondiario
(lo Snebi) per il rinnovo del Contratto Collettivo
Nazionale di Lavoro, scaduto da 18 mesi.
Ecco le ragioni dello sciopero.

30 giugno 2016 Telestense
Consorzi di Bonifica
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«Ci serve subito ossigeno»
Pescatori sul piede di guerra: qui sta morendo tutto il nostro lavoro di anni

di  Annar i ta  Bova wGORO Mentre   tu t t i
attendono con ansia un' estate che non vuole
decollare, a Goro sperano che il cielo resti
g r ig io  e   le   tempera ture  non s i  a lz ino .
«Altrimenti chiudiamo bottega e andiamo tutti
a casa». La Sacca, anche quest' anno, non
riesce a respirare e gli allevamenti di vongole
sono in serio pericolo. «Le alghe sono già
presenti da un pezzo  spiega Fausto Gianella,
presidente della coopertiva La Vela  ormai
facciamo fatica anche ad arrivare al prodotto.
Passiamo le nostre giornate a cercare di pulire
le concessioni ma siamo tanti don Chisciotte
che lottano contro i mulini a vento. E il bello è
che non ci ascolta nessuno, tanto ormai la
campagna elettorale è finita». Per capire cosa
sia la Sacca di Goro e perché 34 cooperative
potrebbero da un giorno all' altro chiudere i
battenti, si può immaginare una sorta di lago
che prende acqua dal mare e da alcuni canali.
«Goro vive di pesca da sempre e i nostri nonni
di problemi non ne hanno mai avuti  va avanti
Gianella  Poi nel tempo è arrivato qualche
scienziato che ha voluto spiegare a noi poveri
ignoranti come si sta al mondo. E i danni
ormai non si contano più. Se solo imparassero
a scendere dalla cattedra e a capire che oltre
alle teorie dei libri c' è l' esperienza centennale, forse potremmo ricominciare a fare i pescatori piuttosto
che i coltivatori diretti di alghe».
La rabbia è alle stelle, il sorriso amaro e la pazienza giunta ormai al capolinea. «Non stiamo mica zitti e
fermi questa volta, stiamo già pensando a qualcosa di forte e quando ci muoviamo in blocco qui a Goro
non è poi così semplice fermarci». Ma qual è il punto? «Se la situazione non fosse così tragica ci
scherzerei quasi su  continua il presidente  Basta far arrivare l' acqua in Sacca e considerato che
siamo in mezzo al mare e circondati da fiumi non mi sembra un' impresa così difficile. Eppure non ci
riescono». A causa delle correnti, lo Scanno si è ormai chiuso e il ricambio d' acqua è quindi minimo. «Il
16 maggio scorso durante il convegno promosso a Goro dal sindaco Diego Viviani alla presenza del
presidente della Provincia Tiziano Tagliani, dell' assessore regionale all' Ambiente Paola Gazzolo e del
presidente della Regione Emilia Romagna Stefano Bonaccini, era stato annunciato che «i lavori del
taglio dello Scanno incominceranno entro l' estate, su proposta dell' amministrazione comunale di Goro
e della marineria gorese forte di una petizione di 1.400 firme  ricorda Gianella  E quindi? Quali sono i
risultati? Perché qui sta morendo tutto il prodotto?».
Non solo, «Ci siamo autotassati, con grossi sacrifici per le nostre famiglie. I macchinari sono già in
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Sacca, pronti a partire. Ma abbiamo le mani bloccate da una burocrazia assurda, che non tiene conto
del fatto che le vongole devono crescere adesso e non possono aspettare le loro lune.
Lo scorso anno solo la cooperativa che rappresento ha perso 50milioni di euro in pochi giorni. Qui
abbiamo 54 concessioni, tutta Goro lavora in Sacca...Non siamo più disposti ad aspettare, dateci
ossigeno altrimenti provvediamo da soli...».

ANNARITA BOVA
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lo scanno

Una lingua di sabbia che potrebbe unire Goro a
Volano

GORO Lo Scanno è una barra di sabbia di 8
km che si estende dalla bocca del Po di Goro
verso il Lido di Volano, formatasi grazie all'
apporto di sabbie da sud (lungo il litorale
ferrarese, ad opera del vento dominante di
Scirocco), e all' apporto di sabbie da est
(provenienti dalla foce del Po di Goro). È
chiamato anche Isola dell' amore perché, nella
pr ima metà del  secolo,   i l  pur i tanesimo
culturale imponeva ai fidanzati di incontrarsi in
luogh i   l on tan i  da  occh i   i nd i sc re t i .   La
formazione dello Scanno risale all' Ottocento,
ma è dagli anni '40 del Novecento che ha
assunto la forma attuale. Negli anni '30 era
posizionato leggermente più a nord, a metà
via tra l' attuale Scanno e il Po di Goro. Negli
anni '50 si era formato l' attuale Scanno ed era
diviso nello Scanno di Goro (una penisola che
partiva dal Faro di Gorino), e nello Scanno
Piallazza (un' isola di sabbia ad un km ad
ovest del primo). In seguito agli apporti
sedimentari i due scanni si sono congiunti e l'
avanzamento dello Scannone è continuato fino
ai primi anni '90, quando ha raggiunto gli
attuali otto km di lunghezza arrivando a circa
1,5 km dal Lido di Volano. L' avanzamento
dello Scannone minaccia, però, di trasformare
la laguna in una palude senza comunicazione col mare, con conseguenti problemi di eutrofizzazione ed
anossia.
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Manutenzione sabbiodotti infinita «Vergogna, siamo
già a luglio»
Lido Spina, la rabbia del presidente Cesb Marco Magnani

ANCORA disagi al Lido di Spina per bagnanti
e stabil imenti balneari. Non dà tregua i l
cantiere in funzione tra la spiaggia libera e il
canale Logonovo: camion, ruspe, flessibili,
tubi, rumore, il nemico numero uno del relax.
Si lavora 24 ore su 24 alla manutenzione dei
sabbiodotti utilizzati in tutta l' EmiliaRomagna
per restituire alla costa la sabbia risucchiata
dalle mareggiate. Grandi manovre, in ritardo e
invadenti. Brutte a vedersi, utili certo, ma molto
efficienti nel disturbare bagnanti e operatori.
I GRANDI tubi trasportati via mare, a volte con
poco   suc cesso   a l   p un t o   da   dove r ne
recuperare uno perduto in acqua, sono il
tormentone di un' estate che ha fatica a
decollare. «La nostra speranza è che vengano
rispettati i tempi di chiusura del cantiere, due o
tre giorni secondo la tabella di marcia, ma
visto come sono andate le cose finora il dubbio
è cosa lecita  dice Marco Magnani, presidente
di Cesb, la cooperativa degli stabilimenti
balneari di Estensi e Spina  che non sia un
bel biglietto da visita per una località turistica
lo abbiamo già detto all' assessore regionale
della Difesa della costa Paola Gazzolo, ma non abbiamo avuto alcuna risposta alle nostre rimostranze.
Oltretutto nessuno sapeva dell' intera operazione».
La Regione è passata in sordina, ci sentono invece benissimo i clienti dei bagni che confinano con il
cantiere. «Parecchi hanno scelto stabilimenti più quieti e inoltre molti dei frequentatori della spiaggia
libera si sono spostati con ombrelloni e lettini sul bagnasciuga dei bagni vicini, si sono messi in riva al
mare, dove non si potrebbe stare e si va avanti così  spiega , senza contare che le vibrazioni dei
mezzi usati nel cantiere hanno provocato delle crepe agli intonaci del bagno Lido. Bisognerebbe farlo
presente ai 'registi' bolognesi di queste manovre, che ben poco si sposano con gli interessi turistici della
nostra riviera». Senza contare, aggiunge, che chi decide nonostante tutto di trascorrere la giornata nella
terra delle ruspe, può intralciare i lavori degli operai e mette a rischio la propria sicurezza. «È una
vergogna che l' 1 luglio si sia messi ancora in questo modo  conclude  è inutile insistere sulle ragioni
di un ripascimento tardivo adducendo come motivo la riduzione dei rischi di vanificare il lavoro a causa
del maltempo, le mareggiate, sono i fatti a dimostrarlo, non conoscono stagione. Una programmazione
fatta come si deve, per tempo e con la massima informazione di chi lavora sulla costa è un atto dovuto a
beneficio del turismo».
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AD ARGENTA AL MUSEO DELLA BONIFICA

Viaggio nella storia della pianura

PER   CH I   è   i n   c e r c a   d i   u n a   s e r a t a
completamente alternativa agli Europei di
calcio ed è appassionato di fotografia, l '
appuntamento oggi alle 21 è ad Argenta,
presso l'  impianto idrovoro storico di via
Saiarino 5. Infatti, in occasione della prima
edizione della Festa nazionale dei Musei, il
Museo della Bonifica propone 'L' eredità dell'
acqua', viaggio nella storia della pianura,
attraverso le fotografie dell' archivio storico
della Bonifica Renana, realizzate dal 1916 al
1940. A conclusione della proiezione, illustrata
dal fotografo Sergio Stignani, sarà possibile
visitare l' impianto storico di Saiarino, inserito
in un complesso di architettura protoindustriale
per fe t tamente  conservato  e  un ico  ne l
panorama regionale. L' appuntamento è in via
Saiarino 5 alle 21.
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«Subito i lavori in Sacca a Goro»
Dopo la protesta dei pescatori la risposta dell' assessore regionale: Scanno aperto entro
15 giorni

GORO I pescatori che lavorano nelle 57
concessioni della Sacca di Goro hanno vinto
una prima battaglia. Dopo l' allarme lanciato
sulle pagine della Nuova Ferrara, arriva
immediatamente la risposta dalla Regione
Emilia Romagn: «L' avvio dei lavori per la
riapertura del taglio sullo Scanno della Sacca
di Goro è stimato tra 15 giorni». La conferma
arriva da Paola Gazzolo, assessore regionale
all' ambiente e dal sindaco Diego Viviani:
«dopo l' incontro di metà maggio, a cui ha
partecipato anche i l  presidente Stefano
Bonaccini, durante il quale si è condiviso l'
intervento da real izzare d'  intesa con i l
Comune e i pescatori, la Regione non ha
perso un giorno e da subito si è messa al
lavoro per dare il via al cantiere».
Attraverso le risorse per le opere di somma
urgenza, è stata assegnato al Comune il
finanziamento di 350mila euro per realizzare i
lavori .  «Al  f ine di  rendere più celere  la
progettazione, i tecnici dell' Agenzia regionale
per la sicurezza del territorio e la protezione
civile se ne sono fatti carico direttamente,
concludendola in tempi rapidi e trasmettendola
al Parco del Delta del Po e al Corpo forestale
dello Stato per i relativi pareri, dopo averla
peraltro già condivisa», afferma l' assessore Gazzolo. Una volta acquisiti i nullaosta, il Comune potrà
appaltare i lavori.
L' intervento prevede la riapertura di uno scavo già presente in passato con la rimozione di un
quantitativo di sabbia dai 60 ai 70 mila metri cubi.
Il canale avrà una profondità di 2 metri al di sotto del livello del mare e una larghezza di 50 metri. Sarà
collegato con i canali in parte già realizzati e di futura realizzazione da parte della Cosago (Consorzio
Sacca di Goro) nell' ambito del progetto Life in corso per la rinaturalizzazione della Sacca.
«L' attenzione della Regione verso le istanze di questo territorio è costante conclude Gazzolo  il
cantiere di prossimo avvio ne è una dimostrazione evidente».
Nei giorni scorsi i pescatori hanno minacciato scioperi e manifestazioni importanti perché la pura è
quella di vedere morire tutto il novellame a causa della mancanza di ossigeno in Sacca.
La chiusura dello Scanno, infatti, impedisce il giusto ricambio d' acqua e alghe e parassiti hanno già
invaso tutta la zona delle concessioni. I soci delle cooperative passano quindi intere giornate a ripulire la
Sacca. «Speriamo solo non arrivi il caldo torrido dello scorso anno  dicono  altrimenti chiudiamo
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bottega e andiamo a casa perché qui muore tutto, tutto».
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«Sacca bollente, i lavori devono partire subito»
Goro, con il caldo torna l' incubo anossia negli allevamenti di vongole

PUNTUALE come il lunedì dopo la domenica,
quando arriva il bel tempo per le coltivazioni di
vongole nella Sacca di Goro cominciano i
problemi. «È indispensabile che si portino via
almeno mille metri lineari di sabbia dalla punta
dello Scanno verso il Lido di Volano  dice
Vadis Paesanti, presidente regionale di
Federcoopesca  se pensiamo che si pagano
navi che percorrono fino a 40 miglia per
raccogliere sabbia per il rinascimento delle
nostre spiagge, quando ce ne sono migliaia e
migliaia di metri cubi a portata di mano».
E SPIEGA: «Con un unico intervento si
otterrebbero ben due effett i  posit ivi :  un
ampliamento molto importante del ricambio
idrico nella Sacca  e quindi un' altissima
riduzione dei rischi per le vongole  e allo
stesso tempo le spiagge avrebbero sabbia
con le quali affrontare l' onda d' urto delle
mareggiate violente come quelle di alcune
settimane fa». Le condizioni che creano l'
allarme, che purtroppo spesso si traduce in
acqua priva di ossigeno, che uccide le vongole
e   qu i nd i   i n gen t i s s ime  pe rd i t e   pe r   l e
cooperative, sono sempre quelle. Poco o niente ricambio idrico, acqua che si scalda, alghe che
crescono velocemente e tolgono l' ossigeno disperso nell' acqua creando macchie anossiche che se
stazionando sugli allevamenti di vongole le fanno morire. «La draga che deve raccogliere le alghe 
spiega Massimo Gennari, presidente del Copego  è pronta da un mese, purtroppo sembra che
manchino le autorizzazioni della Capitaneria per verificare quello che asportiamo, dove lo raccogliamo e
dove andremo a depositarlo». Il presidente ricorda anche le 1.400 firme consegnate all' assessore
regionale all' Ambiente Paola Gazzolo e al presidente della Regione Stefano Bonaccini, durante un
incontro a Goro nel quale erano state fatte promesse di interventi preventivi e rapidi per evitare la
stessa situazione, che lo scorso anno ebbe conseguenze devastanti per l' economia gorese, sempre nel
mese di luglio.
«OGGI sarebbe già tardi per intervenire, con il sindaco abbiamo chiesto interventi di somma urgenza 
continua Gennari  con il taglio dello Scanno verso il faro, come avvenne alcuni anni fa, ma bisogna fare
in fretta, il caldo è un nemico terribile per le vongole che sono la risorsa primaria della nostra economia.
Noi siamo pronti con i mezzi e crediamo di aver individuato anche i giusti interventi, ma devono lasciarci
cominciare al più presto». Sono una cinquantina le cooperative che operano nei 2.700 ettari di
estensione delle concessioni seminate a vongole con circa 1.300 addetti, 20.000 tonnellate di prodotto
commercializzato per un volume di affari tra i 60 e gli 80 milioni di euro. «Se non si comincia a pensare
alla Sacca ed alle sue coltivazioni di vongole  conclude Vadis Paesanti  come un sistema delicato che
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va manutenzionato, con interventi fatti quando servono e preventivi, consentendo il dovuto ricambio
idrico, ogni anno saremo sempre nelle medesime condizioni e questo, per chi vive di questa economia,
viene vissuta come una grande mancanza di rispetto».
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Resta molto alto l' allarme zanzare
LIDO VOLANO. È ancora allarme zanzare a Lido Volano e in generale su tutti i Lidi. Il
Centro di ecologia applicata di Comacchio, tempestato da segnalazioni ed appelli per l'
incremento esponenziale...

LIDO VOLANO. È ancora allarme zanzare a
Lido Volano e in generale su tutti i Lidi. Il
Centro di ecologia applicata di Comacchio,
tempestato da segnalazioni ed appelli per l'
incremento esponenziale delle zanzare, riflette
e tiene il polso della criticità riscontrata tanto
sul la  costa,  quanto nel  capoluogo.Per
contrastare l' avanzata di battaglioni di culicidi
armati, il Cead, in capo al quale competono
tutti i trattamenti, anche quelli invernali, ha già
effettuato diversi trattamenti adulticidi, a
partire, martedì, dai lidi di Spina, Estensi,
Nazioni, Volano e Porto Garibaldi. Ieri sera gli
interventi sono stati estesi a Comacchio, San
Giuseppe, Lidi Pomposa e Scacchi, con
replica ai lidi Volano, Estensi e Spina. L' estate
2016 sta per rivelarsi una delle più colpite dall'
insetto molesto. Il motivo? I cambiamenti
climatici. A causa di un inverno troppo mite,
come documentato da uno studio dell' Istituto
di Scienze dell' Atmosfera e del Clima del Cnr,
milioni di uova deposte dalle zanzare non sono
morte come di consueto perché non ha fatto
abbastanza freddo. A peggiorare la situazione
poi, le piogge continue che favoriscono il
proliferare di zanzare. Si consiglia di fare tutti i
trattamenti nelle abitazioni private e di ritirare i
kit in Comune.
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Una lingua di sabbia che potrebbe unire Goro a
Volano
GORO. Lo Scanno è una barra di sabbia di 8 km che si estende dalla bocca del Po di
Goro verso il Lido di Volano, formatasi grazie all' apporto di sabbie da sud (lungo il
litorale ferrarese, ad opera...

GORO. Lo Scanno è una barra di sabbia di 8
km che si estende dalla bocca del Po di Goro
verso il Lido di Volano, formatasi grazie all'
apporto di sabbie da sud (lungo il litorale
ferrarese, ad opera del vento dominante di
Scirocco), e all' apporto di sabbie da est
(provenienti dalla foce del Po di Goro). È
chiamato anche Isola dell' amore perché, nella
pr ima metà del  secolo,   i l  pur i tanesimo
culturale imponeva ai fidanzati di incontrarsi in
luogh i   l on tan i  da  occh i   i nd i sc re t i .   La
formazione dello Scanno risale all' Ottocento,
ma è dagli anni '40 del Novecento che ha
assunto la forma attuale. Negli anni '30 era
posizionato leggermente più a nord, a metà
via tra l' attuale Scanno e il Po di Goro. Negli
anni '50 si era formato l' attuale Scanno ed era
diviso nello Scanno di Goro (una penisola che
partiva dal Faro di Gorino), e nello Scanno
Piallazza (un' isola di sabbia ad un km ad
ovest del primo). In seguito agli apporti
sedimentari i due scanni si sono congiunti e l'
avanzamento dello Scannone è continuato fino
ai primi anni '90, quando ha raggiunto gli
attuali otto km di lunghezza arrivando a circa
1,5 km dal Lido di Volano. L' avanzamento
dello Scannone minaccia, però, di trasformare
la laguna in una palude senza comunicazione
col mare, con conseguenti problemi di eutrofizzazione ed anossia.
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La Regione: subito il taglio dello Scanno di Goro

La Regione: subito il taglio dello Scanno di
Goro La Sacca di Goro piena di alghe L'
emergenza alghe smuove  l '  assessore
Gazzolo: 350mila euro per la riapertura, avvio
lavori entro 15 giorni 01 Luglio, 2016 GORO.
"L' avvio dei lavori per la riapertura del taglio
sullo scanno della Sacca di Goro è stimato tra
15 giorni". La conferma arriva da Paola
Gazzolo, assessore regionale all' ambiente e
dal sindaco Diego Viviani, a seguito dell'
allarma lanciato dai vongolari per le condizioni
della Sacca. "Dopo l' incontro di metà maggio,
a cui ha partecipato anche i l presidente
Stefano Bonaccini, durante i l  quale si è
condiviso l' intervento da realizzare d' intesa
con il Comune e i pescatori, la Regione non ha
perso un giorno e da subito si è messa al
lavoro per dare il via al cantiere" sostiene l'
assessore. Attraverso le risorse per le opere di
somma urgenza, è stata assegnato al Comune
di Goro il finanziamento di 350mila euro per
realizzare i lavori. "Al fine di rendere più celere
la progettazione,  i   tecnici del l '  Agenzia
regionale per la sicurezza del territorio e la
protezione civi le se ne sono fatt i  carico
direttamente, concludendola in tempi rapidi e
trasmettendola al Parco del Delta del Po e al
Corpo forestale dello Stato per i relativi pareri,
dopo averla peraltro già condivisa" afferma Gazzolo. Una volta acquisiti i nulla osta, il Comune potrà
appaltare i lavori. L' intervento prevede la riapertura di uno scavo già presente in passato con la
rimozione di un quantitativo di sabbia dai 60 ai 70mila metri cubi. Il canale avrà una profondità di 2 metri
al di sotto del livello del mare e una larghezza di 50 metri. Sarà collegato con i canali in parte già
realizzati e di futura realizzazione da parte della Cosago (Consorzio Sacca di Goro) nell' ambito del
progetto Life in corso per la rinaturalizzazione della Sacca. "L' attenzione della Regione verso le istanze
di questo territorio è costante  conclude Gazzolo  il cantiere di prossimo avvio ne è una dimostrazione
evidente".
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Porte aperte all'Ecomuseo

L'Ecomuseo di Argenta, ogni prima domenica
del mese apre gratuitamente la visita a
cittadini e turisti. Oggi il Museo delle Valli,
della Bonifica e il Museo Civico aprono al
pubb l i co  pe r  una   l i be ra   f ru i z i one  de l
patrimonio naturale, idraulico ed artistico e
sarà possibile la libera fotografia delle opere
dei musei. Questi gli orari di apertura dei
musei: Museo delle Valli dalle 9 alle 13 e dalle
15.30 alle 18; Museo della Bonifica, solo visite
guidate con partenza alle 9 e alle 11. Museo
Civico dalle 15.30 alle 18.30.
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Cesari (Oger): coste fragili Il ripascimento non basta

COMACCHIO Convocare subito dopo l' estate
un tavolo di confronto sulla costa romagnola e
ferrarese per riunire tutti gli attori della filiera,
dalle istituzioni pubbliche agli operatori privati,
e arrivare alla definizione di strategie e
politiche condivise ed innovative.
Con un unico obiettivo finale: la salvaguardia
delle nostre spiagge. È questa la proposta
avanzata dall' Ordine dei Geologi dell' Emilia
Romagna (Oger) che di concerto con  i l
Consiglio Nazionale dei Geologi (Cng) chiede
a l la  Reg ione Emi l ia  Romagna d i   fa rs i
promotrice di questa iniziativa. «Le recenti
mareggiate si sono rivelate ancora una volta
un grosso danno per le imprese turistiche
della riviera romagnola  sottolinea Gabriele
Cesari, presidente di Oger  Il problema però
non riguarda soltanto il litorale della nostra
regione: è tutta la costa italiana ad essere
molto fragile. Siamo davanti a una debolezza
strutturale che non può più essere affrontata
solo con gli interventi di ripascimento».
E aggiunge: «Chiediamo alla Regione la
convocazione subito dopo l' estate di un tavolo
di confronto dedicato alla costa. Porteremo le
nostre conoscenze geologiche, senza di esse
non ci può essere una strategia economica
sostenibile».
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Zanzare, il tormento continua
Interventi mirati su tutti i Lidi, il problema è legato alle condizioni meteo

COMACCHIO Resta alta in questi giorni l'
attenzione sul versante zanzare, dopo le
segnalazioni e le lamentele indirizzate allo
stesso Centro di ecologia applicata, struttura
incaricata di effettuare i trattamenti adulticidi e
larvicidi. «Il periodo compreso tra fine giugno
ed inizio  lugl io  spiega Enrico Luciani,
referente del Cead  è quello di proliferazione
massima delle zanzare.
Non hanno giovato ad attenuare il fenomeno le
precipitazioni intense delle scorse settimane e
le  i r r igaz ioni  costant i  che at tualmente
interessano le aree agricole a ridosso del
litorale».
Intanto le squadre con atomizzatori continuano
ad effettuare i trattamenti adulticidi su tutti i
lidi. «Gli interventi eseguiti sino giovedì scorso
 sottolinea Dario Guidi, responsabile del Cead
, danno origine agli effetti attesi in questo fine
sett imana. Gli  atomizzatori mandano in
sospensione il prodotto, che è una miscela
composta dal prodotto diluito con acqua. I
tu r is t i  e   i   res ident i ,  a l  passaggio  de l l '
atomizzatore, noteranno una sorta di nebbia,
che deve disperdere lentamente il prodotto su
strade, aree verdi e cortili». La maggiore
efficacia dei trattamenti dipende anche dalle
condizioni atmosferiche, poiché è prerogativa fondamentale l' assenza di vento (o con vento moderato).
«Tutti i giorni proseguono anche i trattamenti larvicidi  va avanti Dario Guidi , ma il disagio attuale
dipende dalle sistematiche irrigazioni ai terreni agricoli, dove le zanzare si riproducono più in fretta
spostandosi con altrettanta rapidità. Nel ciclo vitale delle zanzare i fossi esercitano la stessa funzione
delle aree naturali che si allagano dopo piogge abbondanti». L' infestazione di questo periodo è dunque
imputabile alle piogge della terza decade di giugno e alle irrigazioni di questa fase siccitosa di inizio
luglio. Ieri il Cead ha diramato l' ultimo bollettino relativo al monitoraggio delle zanzare, secondo la
consueta scansione per lidi, frazioni e capoluogo.
Come si legge nel citato documento, la soglia di tolleranza è stata superata al Lido di Volano e a San
Giuseppe, ma in occasione delle manifestazioni in programma per il fine settimana, i trattamenti
adulticidi sono stati ripetuti anche venerdì in tutte le località della costa. Il Cead invita residenti, titolari di
seconde case ed esercenti commerciali a ritirare gratuitamente il prodotto larvicida, da utilizzare per il
trattamento dei tombini. La struttura distribuisce il prodotto dal lunedì al venerdì, nella fascia oraria dalle
12 alle 13, al termine dei consueti sopralluoghi e catture. (k.r.)
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«Subito i lavori in Sacca a Goro»
Dopo la protesta dei pescatori la risposta dell' assessore regionale: Scanno aperto entro
15 giorni

GORO. I pescatori che lavorano nelle 57
concessioni della Sacca di Goro hanno vinto
una prima battaglia. Dopo l' allarme lanciato
sulle pagine della Nuova Ferrara, arriva
immediatamente la risposta dalla Regione
Emilia Romagn: «L' avvio dei lavori per la
riapertura del taglio sullo Scanno della Sacca
di Goro è stimato tra 15 giorni». La conferma
arriva da Paola Gazzolo, assessore regionale
all' ambiente e dal sindaco Diego Viviani:
«dopo l' incontro di metà maggio, a cui ha
partecipato anche i l  presidente Stefano
Bonaccini, durante il quale si è condiviso l'
intervento da real izzare d'  intesa con i l
Comune e i pescatori, la Regione non ha
perso un giorno e da subito si è messa al
lavoro per dare il via al cantiere».Attraverso le
risorse per le opere di somma urgenza, è stata
assegnato al Comune il finanziamento di
350mila euro per realizzare i lavori. «Al fine di
rendere più celere la progettazione, i tecnici
dell' Agenzia regionale per la sicurezza del
territorio e la protezione civile se ne sono fatti
carico direttamente, concludendola in tempi
rapidi e trasmettendola al Parco del Delta del
Po e al Corpo forestale dello Stato per i relativi
pareri, dopo averla peraltro già condivisa»,
afferma l' assessore Gazzolo. Una volta
acquisiti i nullaosta, il Comune potrà appaltare i lavori. L' intervento prevede la riapertura di uno scavo
già presente in passato con la rimozione di un quantitativo di sabbia dai 60 ai 70 mila metri cubi. Il
canale avrà una profondità di 2 metri al di sotto del livello del mare e una larghezza di 50 metri. Sarà
collegato con i canali in parte già realizzati e di futura realizzazione da parte della Cosago (Consorzio
Sacca di Goro) nell' ambito del progetto Life in corso per la rinaturalizzazione della Sacca.«L' attenzione
della Regione verso le istanze di questo territorio è costante conclude Gazzolo  il cantiere di prossimo
avvio ne è una dimostrazione evidente». Nei giorni scorsi i pescatori hanno minacciato scioperi e
manifestazioni importanti perché la pura è quella di vedere morire tutto il novellame a causa della
mancanza di ossigeno in Sacca. La chiusura dello Scanno, infatti, impedisce il giusto ricambio d' acqua
e alghe e parassiti hanno già invaso tutta la zona delle concessioni. I soci delle cooperative passano
quindi intere giornate a ripulire la Sacca. «Speriamo solo non arrivi il caldo torrido dello scorso anno 
dicono  altrimenti chiudiamo bottega e andiamo a casa perché qui muore tutto, tutto».
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AREA 4 [Il Delta]

Goro: 350 mila euro per "ridare ossigeno" alla sacca
Tra due settimane dovrebbero partire importanti lavori nella sacca di Goro.

Lo ha confermato ieri, la Regione Emilia
Romagna. Si tratta della riapertura del taglio
sullo scanno. Serviranno 350 mila euro per la
r iaper tura  de l   tag l io  su l lo  scanno,  un '
operazione che dovrebbe ridare ossigeno alla
sacca di Goro, dove operano centinaia di
pescatori al lavoro per l' allevamento delle
vongo le .  Ques ta   la  somma d i  denaro
finanziata dalla Regione EmiliaRomagna e
che servirà per avviare i lavori entro quindici
giorni. La conferma arriva da Paola Gazzolo ,
assessore regionale al l '  ambiente e dal
sindaco Diego Viviani . L' intervento prevede la
r iapertura di uno scavo già presente  in
passato in cui saranno rimossi 70 mila metri
cubi di sabbia. Il canale avrà una profondità di
2 metri al di sotto del livello del mare e una
larghezza di 50 metri. L' operazione rientra
nell' ambito del progetto Life, ovvero una serie
di interventi per assestare l' equilibrio idrico e
naturalistico della sacca. Soddisfazione
espressa da l la  Regione che sost iene,
attraverso un comunicato stampa, di aver
proceduto in tempi rapidi. Nei prossimi giorni,
una volta acquisiti i nulla osta e i pareri del
Parco del Delta del Po e del Corpo forestale
dello Stato, il Comune di Goro potrà appaltare
i lavori.
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Mezzano, telecamere contro gli incendi
Serviranno anche contro furti e abbandono rifiuti. Marchi: convenzione tra Unione Valli e
Delizie e Comune di Comacchio

OSTELLATO Per contrastare i furti di mezzi e
carburanti, che colpiscono il settore agricolo,
ma anche per monitorare il fenomeno degli
incendi della torba  che tanto problemi hanno
causato l' anno scorso  e l' abbandono di
macerie e scarti edili nel Mezzano, è ormai
prossima l' installazione di un sistema di
videosorveglianza.
Torna alla carica Andrea Marchi, sindaco di
Ostellato, dopo la presa di posizione del
gruppo "Fumo di torba", intorno alla presunta
elevata concentrazione di al luminio nel
Mezzano, rinviando al mittente ogni accusa.
«È stata siglata una convenzione tra i quattro
Comuni di Ostellato, Comacchio, Argenta e
Portomaggiore, che prevede l' installazione di
punti di accesso nel Mezzano con telecamere.
È un valore aggiunto  spiega il sindaco Marchi
, in quanto si tratta di un' azione coordinata
con tecnologia avanzata e con un disegno
strategico comune. Il Mezzano è un unicum, un
patrimonio che va tutelato».
Il sistema di videosorveglianza è dunque
ritenuto un ulteriore mezzo di coordinamento e
di vigilanza, che va ad integrare il lavoro svolto
dalle forze di polizia, sia per prevenire i furti in
agricoltura, sia per debellare la piaga dell'
abbandono di rifiuti al ciglio di strade che attraversano il Parco del Delta del Po. Per quanto riguarda le
addotte, ma non documentate risultanze di campionamenti effettuati nel Mezzano dal gruppo "Fumo di
Torba", Marchi sferra un duro attacco, osservando che «il dibattito va bene se ha il carattere della
dignità.
Le analisi sono sempre state eseguite da Arpae  prosegue il sindaco ostellatese , peraltro
documentate sotto il profilo metodologico con risultati ampiamente esposti sia sotto il profilo della
qualità dell' aria, che su quello dei terreni. Quella è scienza, non è opinione.
Non è fantascienza».
Marchi ricorda che nel Mezzano fenomeni di autocombustione della torba sono sempre esistiti, benchè
non con le proporzioni rilevate la scorsa estate e che i controlli da parte della polizia provinciale, della
polizia locale, del Consorzio di Bonifica e dei volontari della Protezione civile sono sempre stati capillari.
«Non si può prevedere quando e se brucerà la torba  aggiunge Marchi  e dopo l' esperienza dello
scorso anno non è escluso più niente, ma faccio presente che quando Arpae inteviene con dati
scientifici lo fa sulla scorta delle proprie funzioni istituzionali di organo di polizia giudiziaria».
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Il sindaco di Ostellato non manda giù le mancate scuse da parte di coloro che qualche tempo fa,
chiamando in causa addirittura il National Geographic, per poi ricevere a stretto giro una smentita, non
hanno mai fatto un passo indietro rispetto ad un reportage confutato. «Questa è gente che inventa e
lucra sulla paura. Sarebbe autorevole?», chiude Marchi.
Katia Romagnoli.
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Lavori per sistemare l' argine, chiusa da oggi via
Borgatti
bondeno

Continuano i lavori all ' argine destro del
Panaro a Bondeno, che già negli anni Novanta
era stato interessato a una frana sul lato del
fiume. E proprio per consentire gli interventi,
da oggi in città cambia una parte importante
della viabilità. Sarà infatti attivata la chiusura di
via Borgatti, resasi necessaria per il consentire
i l  completamento dei  lavori di messa in
sicurezza e stabilizzazione dell' argine sotto
cui è stata recentemente individuata un' antica
condotta, con "stanze" sotterranee alte fino a
quattro metri.
La chiusura di via Borgatti comporterà la
realizzazione di una viabilità alternativa. E
dalla municipale viene suggerito agli abitanti
del quartiere Dazio di uscire da via Dazio sulla
Virgiliana e da qui verso Mantova o Ferrara.
Per l' ingresso in centro è invece suggerito l'
accesso da via Pironi. I lavori nel quartiere San
Giovanni sono iniziati il 7 giugno scorso, dopo
che, a seguito di indagini geologiche è stato
scoperto un antico cunicolo con le stanze
sotterranee.
L' obiettivo, ha assicurato l' Aipo al Comune, è
di riuscire a terminare tutta l' opera prima dell'
autunno.
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Ferrara, la città diventa 'isola di calore' Meno piogge
ma sempre più violente
Franz (Unife): «E' la 'tropicalizzazione', ma si può contrastare»

di STEFANO LOLLI LA COLONNINA di
mercurio si impenna e l' afa ruggisce. Ma non
è che l' assaggio di quello che Ferrara sarà... a
fine secolo. Il nostro territorio, prima e più del
resto della regione, è destinato a diventare
quello che i climatologi già definiscono «isola
di calore».
Con la città, soprattutto, già caratterizzata da
uno scarto di   temperatura r ispetto al la
campagna, mediamente più elevato del
normale .   I l   rovesc io  de l la  medag l ia  è
rappresentato dal le piogge sempre più
violente, e dagli allagamenti che  anche nelle
scorse settimane  hanno creato danni e
a l l a rm e .   « D o b b i amo   a b i t u a r c i   a l l a
'tropicalizzazione'  afferma Giangi Franz,
docente di politica urbanistica e ambientale all'
Università : Ferrara in qualche modo sta
diventando come tante città della Colombia,
del Messico, del Vietnam che ho visitato. Alle
16  la  cappa d '  a fa veniva spezzata da
temporali procurati dall' enorme quantità di
umidità calda che sale al cielo e innesca una
reazione veemente». Senza che questo incida
beneficamente sul Po: proprio in questi giorni l' Arpa ha evidenziato, in un report, come tra il 1975 ed il
2013 la portata media del Po, a Pontelagoscuro, si sia ridotta del 39%.
CITTA' rovente, eppure minacciata da piogge 'monsoniche'; allagamenti con disagi e danni. Come
attenuare il fenomeno? «E' sbagliato pensare che non si possa fare nulla, e che le soluzioni debbano
essere trovate, come in gran parte è vero, su scala globale  dice Franz : ci sono misure, anche di buon
senso, che possono tendenzialmente aiutare a ridurre l' impatto della cosiddetta 'isola di colore'». Ad
esempio investendo in nuove alberature, ma ad alto fusto: «Noi oggi piantiamo alberelli ridicoli, che
fanno scena ma che non garantiscono il reale raffrescamento delle aree urbane  prosegue il docente :
in passato gli urbanisti piantumavano tigli, ippocastani, platani, consapevoli che loro non li avrebbero
visti crescere ma che le generazioni successive ne avrebbero beneficiato». Un secondo aspetto
riguarda i colori degli edifici: «Se è vero che il centro storico cittadino è color cotto, e non lo si può
cambiare, nelle periferie e specie nelle costruzioni artigianali e industriali, converrebbe fare tetti bianchi
o verdi, perché riducono l' irraggiamento.
In Germania su molti capannoni mettono tetti d' erba  sorride Franz , ma non voglio passare per
pazzo». Ed ancora potenziamento del trasporto pubblico, lampade a led e azioni di risparmio
energetico: «Bisogna in qualche modo compensare l' aumento delle temperature prodotto dalla
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diffusione dei condizionatori d' aria  sottolinea Franz : se all' interno degli edifici si ha la sensazione di
benessere, all' esterno i motori causano un aumento appunto della 'isola di calore'».
SI CHIAMA, questa, cultura della 'mitigazione'. Una sfida ardua per gli urbanisti del futuro (ma anche
del presente), anche perché mancano le risorse per sostenere politiche di vasta scala. Come sul fronte
delle fognature e della rete idrica, in tilt ad ogni violento temporale: «La rete è stata progettata in base ai
dati di un' altra epoca, ed oggi è inadeguata a reggere i picchi  conclude Franz ; siccome non si
possono sostituire tutte le tubature, occorre intervenire subito nelle aree che sistematicamente si
allagano, e magari valutare anche il ricorso alle 'Es.Co', le società private che in molte realtà già
finanziano interventi per conto delle amministrazioni pubbliche in tema di infrastrutture e risparmio
energetico, rientrando poi dei costi con una percentuale sulla riduzione della spesa».

STEFANO LOLLI
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La tassa di scolo è stata ridotta: tagli e rimborsi
NELLE CRONACHE

Dopo le polemiche per le maxibollette della
tassa di scolo, ecco riduzioni e rimborsi. A
comunicarlo è i l Consorzio di Bonifica e
interesserà 20mila soggetti in provincia cui
verranno inviati nuovi bollettini con importi
ridotti.
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La Bonifica riduce le tasse di scolo
Bollettini a 20mila ditte con importi corretti e rimborsi a chi ha pagato. Da settimane la
decisione, senza comunicazioni

Avete pagato le tasse di scolo più del 20% del
precedente pagamento e l' aumento è andato
oltre i 30 euro? Se rientrate in questi casi, la
Sorit, la società che raccoglie le tasse di scolo
della nostra provincia per contro del Consorzio
bonifica di pianura vi invierà nuove cartelle e
soprattutto se avete già pagato di più e troppo,
sarete subito rimborsati con un assegno che
verrà inviato a casa. Finisce bene, dunque il
pasticcio delle supercartelle delle tasse di
scolo, alle quali si può dire davvero addio.
Peccato che questa not izia di  così al to
interesse pubblico, nessuno abbia ritenuto
ufficialmente di comunicarla, se non attraverso
pos t  pubb l i ca t i   su  p ro f i l i  Faceboook ,
intercettati da la Nuova Ferrara che ora ne dà
conto. Per quanto riguarda la tassa di scolo,
ricordiamo che tante furono le polemiche e le
prese di posizione (anche giudiziarie, il caso
del Comune di Comacchio che aveva fatto
ricorso anche al Tar) nei mesi scorsi: un
pasticcio delle tasse aumentate in modo
ver t ig inoso  ( in  a lcun i  cas i  de l  300%),
costringendo il Consorzio di Bonifica della
Pianura di Ferrara a trovare soluzione dopo
ovviamente la pressione dei comuni ferraresi e
soprattutto la decisione della Giunta regionale
dell' Emilia Romagna di rivedere i parametri che avevano innescato polemiche e tanto altro.
La soluzione è stata trovata nelle settimane scorse, ma  come dicevamo  nessuno si è scomodato a
darne comunicazione ufficiale: solo il tamtam su Facebook e i post di Nicola Minarelli (sindaco di
Portomaggiore) con Nicola Rossi (sindaco di Copparo) hanno portato a conoscenza della novità. E dire
che una lettera del Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara è stata inviata il 24 giugno 2016 ai sindaci di
Ferrara, Argenta, Berra, Bondeno, Cento, Codigoro, Comacchio, Copparo, Fiscaglia, Formignana,
Goro, Iolanda di Savoia, Lagosanto, Mirabello, Masi Torello, Mesola, Ostellato, Poggio Renatico,
Portomaggiore, Ro, S.Agostino, Tresigallo, Vigarano, Voghiera e altri del Bolognese, modenese e
ravennate. Una lettera inviata per conoscenza anche al presidente della Provincia.
Una lettera in cui si informa che sui contributi di bonifica del 2016 sono stati adottati nuovi criteri di
gradualità per i pagamenti. In primis, dicevamo, dalla Regione che ha rivisto i parametri e quindi il
Consorzio ha «recepito le nuove disposizioni, stabilendo nuovi criteri per l' applicazione».
Spiega la lettera che «ne consegue che 20.000 ditte consorziate riceveranno entro il mese di luglio una
comunicazione (attraverso la Sorit) con le cifre dei nuovi importi, diminuiti per effetto dei nuovi criteri di
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gradualità».
Attenzione  scrive il Consorzio  a tutti verranno inviati nuovi bollettini con importi corretti per quanto
riguarda i pagamenti non ancora eseguiti mentre nel caso vi sia disposizione diretta alla propria banca,
la Sorit comunicherà alle banche interessate i nuovi importi. E chi ha già pagato e di più? «Riceverà da
Sorit spiega la lettera del Consorzio  rimborso della quota in eccesso, tramite assegno» che verrà
inviato a casa. I sindaci Minarelli e Rossi su Facebook (quelli intercettati), rilanciano la notizia e
spiegano che «dopo un lavoro importante da parte dei comuni siamo contenti di comunicare le novità
relative al pagamento della tassa di scolo 2016». Ricordano nel post su Facebook che «rimane ancora
lo scoglio di rivedere il piano di classifica per evitare che riemergano storture così evidenti come quelle
di quest' anno». E commentano, chiudendo, che «un primo passo importante è stato fatto, ora vigiliamo
e ci adoperiamo per compiere nell' autunno l' altro».
(d.p.)
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Mezzano, telecamere contro gli incendi
Serviranno anche contro furti e abbandono rifiuti. Marchi: convenzione tra Unione Valli e
Delizie e Comune di Comacchio

OSTELLATO. Per contrastare i furti di mezzi e
carburanti, che colpiscono il settore agricolo,
ma anche per monitorare il fenomeno degli
incendi della torba  che tanto problemi hanno
causato l' anno scorso  e l' abbandono di
macerie e scarti edili nel Mezzano, è ormai
prossima l' installazione di un sistema di
videosorveglianza. Torna alla carica Andrea
Marchi, sindaco di Ostellato, dopo la presa di
posizione del gruppo "Fumo di torba", intorno
alla presunta elevata concentrazione di
alluminio nel Mezzano, rinviando al mittente
ogni accusa. «È stata siglata una convenzione
tra i quattro Comuni di Ostellato, Comacchio,
Argenta e Portomaggiore, che prevede l'
installazione di punti di accesso nel Mezzano
con telecamere. È un valore aggiunto  spiega
il sindaco Marchi , in quanto si tratta di un'
azione coordinata con tecnologia avanzata e
con un disegno strategico comune. Il Mezzano
è un unicum, un patrimonio che va tutelato».Il
s istema di videosorvegl ianza è dunque
ritenuto un ulteriore mezzo di coordinamento e
di vigilanza, che va ad integrare il lavoro svolto
dalle forze di polizia, sia per prevenire i furti in
agricoltura, sia per debellare la piaga dell'
abbandono di rifiuti al ciglio di strade che
attraversano il Parco del Delta del Po. Per
quanto riguarda le addotte, ma non documentate risultanze di campionamenti effettuati nel Mezzano dal
gruppo "Fumo di Torba", Marchi sferra un duro attacco, osservando che «il dibattito va bene se ha il
carattere della dignità. Le analisi sono sempre state eseguite da Arpae  prosegue il sindaco ostellatese
, peraltro documentate sotto il profilo metodologico con risultati ampiamente esposti sia sotto il profilo
della qualità dell ' aria, che su quello dei terreni. Quella è scienza, non è opinione. Non è
fantascienza».Marchi ricorda che nel Mezzano fenomeni di autocombustione della torba sono sempre
esistiti, benchè non con le proporzioni rilevate la scorsa estate e che i controlli da parte della polizia
provinciale, della polizia locale, del Consorzio di Bonifica e dei volontari della Protezione civile sono
sempre stati capillari. «Non si può prevedere quando e se brucerà la torba  aggiunge Marchi  e dopo l'
esperienza dello scorso anno non è escluso più niente, ma faccio presente che quando Arpae inteviene
con dati scientifici lo fa sulla scorta delle proprie funzioni istituzionali di organo di polizia giudiziaria».Il
sindaco di Ostellato non manda giù le mancate scuse da parte di coloro che qualche tempo fa,
chiamando in causa addirittura il National Geographic, per poi ricevere a stretto giro una smentita, non
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hanno mai fatto un passo indietro rispetto ad un reportage confutato. «Questa è gente che inventa e
lucra sulla paura. Sarebbe autorevole?», chiude Marchi.Katia Romagnoli.
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bondeno

Ponte Rana, iniziano i lavori Opere di messa in
sicurezza

BONDENO Domani sarà il giorno d' avvio dei
lavori su ponte Rana, interessato da un
intervento di messa in sicurezza post sisma, in
attesa della realizzazione del nuovo ponte,
previsto in località Borgo Scala. E' prevista
una giornata di intenso lavoro per predisporre
la nuova viabilità (restringimento a due corsie,
nuove  fas i  semafor iche,   l imi te  a  d iec i
tonnellate, con deroghe specifiche per ragioni
di pubblica utilità e sicurezza). Due squadre di
vigili urbani e cantonieri lavoreranno tutto il
giorno per la messa in posa dei cartelli e la
programmazione della nuova circolazione,
cercando di minimizzare i disagi. Tra le altre
cose, sarà riprogrammato il semaforo, con
separazione dei flussi veicolari tra chi viene da
ponte Rana e chi viene da via Veneto.
«Qualche istantedi pazienza in più al semaforo
per el iminare  i l   r ischio code», spiega i l
comandante della polizia municipale dell' Alto
Ferrarese Stefano Ansaloni.
Intanto ieri è stata chiusa la via Borgatti
interessata dai lavori di messa in sicurezza dei
collegamenti che insistono sopra l' antica
condotta scoperta di recente. L' impresa
appal ta t r ice d i  A ipo ha proceduto a l la
chiusura, con l' installazione di cartelli che
indicano le deviazioni da effettuare. Nel frattempo il comandante Stefano Ansaloni ha firmato un'
ordinanza per limitare la velocità a 30 chilometri orari su via Dazio, per tutelare gli automobilisti che vi si
riverseranno, anche in considerazione della pericolosità dell' incrocio con strada Virgiliana. Rimane
attivo il consiglio  della stessa polizia municipale  di utilizzare le arterie principali e semaforizzate per
entrare e uscire a Bondeno.
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«Servono le barriere frangiflutti»
È la proposta che le associazioni portano oggi all' incontro in municipio con l' assessore
regionale

COMACCHIO I temi dell' erosione costiera e
degli interventi a lungo termine pianificati dal
Demanio regionale marittimo, per fornire
risposte che vadano oltre i r ipascimenti
periodici dell' arenile, saranno affrontati nell'
incontro odierno convocato in municipio, alla
presenza d i  Paola Gazzolo assessore
regionale alla difesa del suolo e della costa.
S u l   t a v o l o   d e l   c o n f r o n t o ,   a l   q u a l e
parteciperanno anche Claudio Miccol i ,
dirigente del servizio tecnico di bacino di
Romagna e responsabile ad interim del
Servizio tecnico di Bacino Po di Volano e della
costa, parteciperanno anche il sindaco Marco
Fabbri ed i rappresentanti delle associazioni di
categoria e degli stabilimenti balneari.
«La proposta che porteremo al tavolo  spiega
Luca Callegarini, presidente della cooperativa
degli stabilimenti balneari del Lido di Volano 
consiste nella richiesta di interventi sistemici e
non più a spot, prevedendo azioni di recupero
dei danni da mareggiate e di ripristino delle
barriere frangiflutti dal lido di Volano a Porto
Garibaldi. Le attuali non sono purtroppo più
efficaci».
Sul tema si è mosso nei giorni scorsi anche l'
ordine dei geologi dell' EmiliaRomagna,
rendendosi disponibile a partecipare ai tavoli di confronto e di studio, ritenendo ormai superata la
strategia dei ripascimenti periodici.
«A noi associazioni ed operatori poco importa chi esegue studi,  conclude Callegarini , ma interessa
solo che non vengano più attuati interventi di somma urgenza dopo una mareggiata, bensì opere
strutturali e definitive».
Ha le idee chiare sul da farsi anche Giuseppe Carli, presidente provinciale e vicepresidente regionale
del Sib, in quanto «sono spese inutili quelle dei ripascimenti naturali con sabbia.
Servono piani di interventi tali da non lasciare le spiagge in balia della prima mareggiata. Occorre il
rapido ripristino delle dighe  dichiara Carli  e degli scogli, che si sono abbassati e non svolgono più la
loro funzione frangiflutto». Carli vede con favore anche progetti sperimentali, come quelli adottati lungo
la costa veneta, a Jesolo, con reti impiegate a bloccare il deflusso della sabbia a mare. «Ben vengano
questi incontri anche decentrati sul territorio  conclude Carli . Siamo disponibili a dare la nostra
collaborazione». Propositivo anche l' approccio alla problematica da parte di Ascom che, per voce del
proprio presidente locale Gianfranco Vitali, fa presente che «non sono più rinviabili interventi risolutivi
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sulle scogliere perché hanno più di 30 anni». In merito all' annosa questione del litorale privato, quello
che attraversa i lidi Scacchi, Nazioni e Pomposa, Vitali tiene a precisare che «qui si parla degli effetti
del mare e il mare non è privato. Lo Stato deve tutelare il mare e anche gli operatori». Per Vitali l'
incontro odierno è un passo importante, dopo il primo incontro caldeggiato da Ascom in Regione. Marco
Magnani, presidente della cooperativa degli stabilimenti balneari dei lidi Estensi e Spina, auspicando
interventi strutturali, ricorda che « al Lido di Spina è ancora presente il cantiere del sabbiodotto con
bombole da recuperare al più presto. La Regione dice che non ci sono disagi.
Vedremo». (k.r.
) ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Educazione ambientale da promozione

MESOLA Il Centro di educazione ambientale
alla sostenibilità (Ceas) del Parco del Delta del
Po è stato accreditato nell' elenco dei Ceas
della Regione EmiliaRomagna, a seguito dei
risultati del bando apertosi i mesi scorsi per la
verifica dei requisiti dei Centri di educazione
alla sostenibilità esistenti e l' accreditamento di
nuove strutture. Il Ceas del Parco è formato
dalla rete dei sette centri visita esistenti: il
Museo del Bosco e del Cervo di Mesola, la
Manifattura dei Marinati di Comacchio, le
Vallette di Ostellato, il Museo delle Valli di
Argenta, il Museo NatuRa di Sant' Alberto, Il
Cubo magico "La Bevanella" di Lido di Classe
e le Saline di Cervia.
Il Ceas non si sostituisce operativamente ai
centri visita; al contrario, li mette ulteriormente
a rete, sulla base di un progetto condiviso che
ha ottenuto l' accreditamento. In seguito all'
istruttoria del servizio regionale competente,
sono oggi 35 i Ceas istituiti da enti locali e
associazioni che confermano i requisiti di
qualità e la volontà di proseguire il percorso
avviato di supporto culturale e partecipativo
alle politiche di salvaguardia.
F r a   ques t i   35 ,   t r e   l e   new  en t r y "   che
proporranno servizi: uno di questi è il Ceas del
Parco regionale del Delta del Po.
©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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CENTO «ENTRO L' ESTATE ARRIVERÀ LA 'VIA'. OCCORRE FAR PRESTO»

«Cispadana, allearsi con Finale per dire no a questa
variante»
La proposta di Zagni ('No autostrada') a Toselli

«È URGENTE che il Comune di Cento prenda
contatti con l' amministrazione di Finale Emilia
per  promuovere un '   in iz iat iva contro  i l
passaggio dell '  autostrada Cispadana a
r i dosso  d i  A l be rone» .   I l  membro  de l
Coordinamento cispadano 'No autostrada',
Nelson Zagni (nella foto), prende carta e
penna e scrive al sindaco Fabrizio Toselli per
esporgli perplessità e suggerimenti nella
battaglia contro la variante della grande
in f ras t ru t tura  che  r isch ia  d i  met tere  a
repentaglio la sopravvivenza della frazione
centese. E suggerisce di avviare i contatti con
la vicina Finale Emilia, dove il Comune «nel
mese scorso  ricorda Zagni , ha inviato alla
Prefettura di Modena, una corposa relazione
della Protezione Civile, nel quale si evidenzia il
grosso rischio idraulico se si utilizzasse il
corridoio CB2 Alberone. Il documento è stato
inviato dal prefetto in Regione ed al Governo».
Questo, prima che sia troppo tardi. Infatti, l'
ambientalista svela la risposta data dall'
ingegner Alfeo Brognara dell' Ufficio territorio e
ambiente della Regione ad una signora di
Alberone che aveva chiesto informazioni: «Ha scritto che si è ancora in attesa della 'della conclusione
del procedimento di Valutazione di impatto ambientale (Via) di competenza statale che si preveda
possa avvenire entro la fine dell' estate, che potrebbe confermare la decisione della Presidenza del
Consiglio dei Ministri di optare per soluzione progettuale C2b, collocata a nord di Alberone e all' esterno
dell' area tutelata paesaggisticamente della Partecipanza Agraria. Ovvero rivalutare la soluzione C2c,
cioè quella considerata come di minor impatto ambientale o, eventualmente la soluzione C2a, del
progetto preliminare'. È evidente che nei prossimi due o tre mesi, ogni giorno può essere buono perché
arrivi la decisione definitiva, ed allora, non resterebbe che accendere una candela nella prima chiesa
agibile disponibile. Aspettare prima di agire, anche solo una settimana è troppo rischioso».
Tra le altre proposte che Zagni lancia al primo cittadino c' è quella di non scambiare l' autostrada con il
vincolo paesaggistico della Partecipanza, «come ventilato dal suo predecessore, per non svendere quel
poco di verde che rimane per un' autostrada». E anche di interessare da subito i cittadini sul progetto
per rivisitare il percorso, per il quale Toselli ha incontrato degli esperti, «perché  conclude Zagni  nei
tanti anni trascorsi, mai sono stati fatti incontri pubblici con i residenti prima di presentare i progetti e
con questo modo di fare siamo arrivati in questo stato».
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Valerio Franzoni.

VALERIO FRANZONI
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ANITA LA PROTESTA

«Soffocati dai miasmi, situazione insopportabile»

I L   F E N OM E NO   è   o r m a i   d i v e n u t o
insoppor tab i le .  E  s i   r ipe te  ogn i  anno,
sopra t tu t to  d '  es ta te ,  e  ne i  pe r iod i  d i
concimazione dei terreni. Ne sanno qualcosa
ad Anita, ancora e sempre alle prese con l'
invasione di mosche, zanzare e moscerini. E
con l' aria resa praticamente irrespirabile da
cattivi odori che si sprigionano con tutta
probabilità da talune pratiche agricole, e dagli
allevamenti di animali (una dozzina tra maiali,
polli e tacchini, mucche, pecore e cavalli) che
circondano la piccola frazione di Argenta: alle
porte del Parco Delta del Po, del mare e delle
valli di Comacchio.
I RESIDENTI sono furiosi. «Non se ne può più
   sp iega  Dan i lo  A l t i n i ,   esponen te  de i
rappresentanti di partecipazione cittadina, ed
ex presidente dell' associazione naturalistica
Amici del Primaro, che ha raccolto il disagio
degli abitanti  Il problema ha assunto una
dimensione davvero insostenibile. I fetori
nauseanti penetrano nelle nostre case. Ma
anche nei negozi, di generi alimentari, nei bar.
E nei ristoranti della zona alle prese con le
proteste dei clienti. Mentre a complicare le cose ci si mettono pure le mosche ed altri fastidiosi insetti,
che ci rendono la vita difficile, costringendoci anche, con questo caldo, a limitare l' apertura di porte e
finestre. Ci sentiamo impotenti, indifesi». E ancora: «Abbiamo informato il Comune, tanto che sono
partiti dei controlli da parte dell' Ufficio igiene per verificare il rispetto delle norme che regolano le
attività zootecniche, in particolare per quanto riguarda lo spandimento e scolo di liquami, e l' uso dei
fertilizzanti nelle campagne dei dintorni. Ma ancora non abbiamo avuto riscontri. Al momento insomma i
rilievi effettuati non hanno evidenziato nulla di anomalo». Di fronte a questa situazione l' assessorato all'
Ambiente lancia un invito a segnalare eventuali casi o non corrette operazioni nella gestione delle
attività, come il mancato o ritardato interramento di fanghi fognari o lo stoccaggio e disinfestazione di
polline che potrebbero generare appunto i miasmi o il proliferare delle mosche.
Nando Magnani.

NANDO MAGNANI
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COMACCHIO CONFAGRICOLTURA CHIEDE AL COMUNE DI NON CONSIDERARE LE
FIRME DI LEGAMBIENTE

«Glifosato, bandirlo sarebbe un clamoroso autogol»

CONFAGRICOLTURA tira le orecchie al
circolo Delta del Po di Legambiente e invita il
comune di Comacchio a non tenere conto
delle firme raccolte dagli ambientalisti contro il
glifosato contenuto nella maggior parte degli
erbicidi per l' agricoltura. Un' invasione di
campo a tutto tondo, che il presidente dell'
associazione ferrarese Pier Carlo Scaramagli
è convinto abbia precise ragioni scientifiche.
«L' INIZIATIVA di Legambiente è un grave
errore e ci auguriamo che il Comune valuti con
attenzione le conseguenze di un eventuale
messa al bando del glifosate in agricoltura 
dice  Il glifosato può essere considerato il
principale alleato dell' agricoltura conservativa,
che ha tra i propri dogmi quello della minima
lavorazione del terreno e della semina su
sodo,  consentendo d i  a l terare  i l  meno
possibile la struttura del suolo, preservando
sostanza organica, strut tura,  fert i l i tà e
biodiversità; senza si perderanno i vantaggi
agronomici e ambientali». E non ci sono
alternative al suo utilizzo.
«Oggi come oggi  dice Cristiano Salvagnin,
presidente della delegazione di Comacchio di Confagricoltura  è l' unico diserbante sistemico
autorizzato in pre semina: ogni altra soluzione è meno efficace, si tratta di palliativi i cui effetti sono tutti
da verificare e i cui costi sarebbero troppo elevati per la competitività del sistema produttivo. Gli
agricoltori sarebbero costretti a utilizzare principi attivi ben più invasivi per l' ambiente.
Quando le erbe infestanti sono particolarmente sviluppate e l' aratura non è sufficiente per debellarle, se
non si potesse utilizzare il glifosato, occorrerebbero diversi passaggi sul campo con altri prodotti chimici
che determinerebbero gravi problemi di residualità». In poche parole, ricorda Confagricoltura, il divieto
di usare il glifosato sarebbe un clamoroso autogol.
«L' Organizzazione mondiale della sanità e la Fao, hanno dichiarato che dagli studi scientifici risulta
improbabile che l' assunzione di glifosato attraverso gli alimenti sia genotossico, confermando quanto
già detto da Efsa, l' autorità europea per la sicurezza alimentare di Parma  riprende Scaramagli 
organizzazioni che smentiscono Iarc (International agency research on cancer), il quale lo ha classificato
come probabile cancerogeno per l' uomo inserendolo nella categoria 2A insieme alle carni rosse, al
mate, ai fumi dell' olio della frittura, alle patatine fritte». Il presidente Scaramagli chiede di incontrare sia
gli ambientalisti che le Amministrazioni per spiegare le ragioni dell' opposizione dell' Associazione.
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Lavori per sistemare l' argine, chiusa da oggi via
Borgatti
Continuano i lavori all' argine destro del Panaro a Bondeno, che già negli anni Novanta
era stato interessato a una frana sul lato del fiume. E proprio per consentire gli
interventi, da oggi in città...

Continuano i lavori all ' argine destro del
Panaro a Bondeno, che già negli anni Novanta
era stato interessato a una frana sul lato del
fiume. E proprio per consentire gli interventi,
da oggi in città cambia una parte importante
della viabilità. Sarà infatti attivata la chiusura di
via Borgatti, resasi necessaria per il consentire
i l  completamento dei  lavori di messa in
sicurezza e stabilizzazione dell' argine sotto
cui è stata recentemente individuata un' antica
condotta, con "stanze" sotterranee alte fino a
quattro metri.La chiusura di via Borgatti
comporterà la realizzazione di una viabilità
alternativa. E dalla municipale viene suggerito
agli abitanti del quartiere Dazio di uscire da
via Dazio sulla Virgil iana e da qui verso
Mantova o Ferrara. Per l' ingresso in centro è
invece suggerito l' accesso da via Pironi. I
lavori nel quartiere San Giovanni sono iniziati il
7 giugno scorso, dopo che, a seguito di
indagini geologiche è stato scoperto un antico
cunicolo con le stanze sotterranee. L' obiettivo,
ha assicurato l' Aipo al Comune, è di riuscire a
terminare tutta l' opera prima dell' autunno.
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Cantieri sulle strade, attenti ai divieti

Cantieri sulle strade, attenti ai divieti Inizia una
settimana importante per la modifica della
v iab i l i tà  c i t tad ina a  cominc iare  da v ia
Pomposa 04 Luglio, 2016 Sta per iniziare una
settimana ricca di novità sul fronte dei cantieri
stradali con conseguenti ripercussioni anche
sul traffico cittadino. Rotatoria via Pomposa
Oggi avrà inizio la seconda e più importante
fase dei lavori, per la realizzazione della
rotatoria in via Pomposa ci sarà quindi la
modif ica al la viabi l i tà nel l '   intersezione
PomposaCaretti per tutta la durata degli
stessi. Inizialmente gli interventi riguarderanno
il manufatto relativo al Canale Naviglio che si
trova al di sotto dell' intersezione interessata,
opera propedeutica alla realizzazione della
rotatoria stessa. Nello specifico, la normale
viabilità sarà pertanto regolamentata così: I
ve i co l i   c he  pe r co r r ono   v i a  Pomposa
provenienti dal centro saranno deviati sulla via
Pontegradella e via Caretti per ritornare su via
Pomposa; I veicoli provenienti dalla periferia
saranno deviati obbligatoriamente su via
Caretti e via Pontegradella per ritornare su via
Pomposa direzione centro; I veicoli che
percorrono via Navigl io saranno deviati
obbligatoriamente su via Pomposa direzione
periferia; Il tratto di via Pomposa, compreso tra
via Naviglio e via Caretti, sarà a senso unico di marcia con direzione periferia; Sarà revocato inoltre il
divieto di transito agli autocarri con massa superiore a 35 quintali nel tratto di via Pontegradella tra via
Pomposa e via Caretti. I veicoli diretti verso via Naviglio con provenienza da via Caretti o via da
Pomposaperiferia potranno seguire il percorso alternativo per le vie Pioppa e Prinella. I lavori sono
previsti per tutto il periodo estivo con orario dalle 7.30 alle 18.30. Via Saraceno Proseguono i lavori,
partiti lo scorso 11 aprile, per la riqualificazione di via Saraceno promossa dall' Amministrazione
comunale nell' ambito del Programma Speciale d' area, con il coinvolgimento di Hera spa. Al momento
gli interventi a cura di Hera per il rifacimento della fognatura e dell' impianto idrico sono in corso nel
tratto di via Saraceno, tra via Cavedone e via Carmelino. Mercoledì 6 luglio inizieranno i lavori a cura
del Comune per il rifacimento della pavimentazione della strada e dei marciapiedi tra via Scienze e via
Cammello. Entrambi i tratti resteranno chiusi al transito dei veicoli, con possibilità di accesso per pedoni
e biciclette a mano. Le stesse modalità di lavoro (dapprima gli interventi a cura di Hera e a seguire
quelli a cura del Comune) saranno poi adottate anche per tutti i tratti della strada fino a via Porta San
Pietro. Ogni tratto verrà riaperto solo quando tutti i relativi lavori risulteranno completati. Tutte le opere
saranno realizzate mantenendo sempre accessibile la strada per i pedoni, verrà invece impedito il
traffico alle auto nei tratti interessati dai lavori. Il tempo programmato per la realizzazione dell' opera è di
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complessivi 240 giorni, con inizio dall' 11 aprile e termine previsto a metà dicembre. E previsto anche il
rifacimento del sagrato davanti alla chiesa di Sant' Antonio abate, attualmente chiusa per i danni subito
dalle scosse del terremoto del 2012. Casa Niccolini, via Romiti Sono in corso a Casa Niccolini in via
Romiti i lavori per la realizzazione di due pozzi geotermici con conclusione prevista entro l' 8 luglio. L'
11 luglio avrà invece inizio l' opera di ristrutturazione dell' edificio destinato a ospitare la sezione della
biblioteca Ariostea dedicata ai ragazzi con spazi appositi per la lettura e per la didattica. Al proprio
interno, oltre ai tredicimila volumi oggi collocati a Palazzo Paradiso, alle sale dedicate alla lettura dei più
giovani e alle attività didattiche, Casa Niccolini ospiterà anche la sede della Società Dante Alighieri.
Lavori di manutenzione Proseguono i lavori, a cura di Hera, per la sostituzione di una condotta idrica in
via Gramicia nel breve tratto di strada vicino al depuratore cittadino. In corso anche lavori per la
sostituzione di condotte del gas in via Buonporto, via delle Volte angolo via Buonporto e in via
Voltacasotto (tratto da via Spilimbecco a via Mayr). Proseguono inoltre i lavori per la posa di una nuove
condotte fognarie in via Carlo Cattaneo (tratto dal numero civico 87 al 91); in via Penavara (località San
Martino) e in via Darsena (tratto da via Nino Bonnet e ingresso ex Mof). Mentre in via Saraceno
continuano i lavori per la posa di nuove condotte fognaria e idrica . Lavori a cura di Hera anche per il
ripristino del manto stradale in una serie di vie recentemente interessate da scavi per interventi alle reti:
in via Podgora (tratto da corso Isonzo a piazza XXIV Maggio) e via Baluardi (tratto di circa 100 m da
Porta D' Amore con direzione centro città). A seguire sono previsti interventi in: via Ludovico il Moro (da
via Porta D' amore a via Cantarana), via Cantarana, via Scienze (tratto da via Mayr a via Paradiso) e via
Sgarbata (tratto di circa 900 m. da via Bologna). Impianti di sorverglianza Sono iniziati in questi giorni i
lavori per l' installazione di impianti di videosorveglianza in una serie di edifici di proprietà comunale:
Magazzini di via Marconi; Palazzo Municipale e Giardino Duchesse; Ex sede Polizia Municipale di via
Bologna; Chiesa San Cristoforo alla Certosa; Palazzo Diamanti; San Paolo  Chiostri e uffici; Polizia
Municipale  Distaccamento Zona Centro  Viale IV Novembre, 9. L' importo complessivo dei lavori
ammonta a 60.000 euro. Interventi urgenti In preventivo ci sono poi gli interventi urgenti che possono
modificare la circolazione stradale. Aperture di buche, rotture di asfalti, improvvisi cedimenti di condotte
idriche ed altri impedimenti. Come quello che si è verificato in via Montebello nelle ultime ore. La
squadra di primo intervento è pronta per le emergenze.
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AREA 4 [Il Delta]

Incontro per salvaguardare la costa comacchiese:
ass. regionale Gazzolo presente
Un punto di partenza importante e non certo di arrivo.

Le   r i ch i e s t e   i s t i t u z i ona l i   c he  Ascom
Confcommercio e i Consorzi Balneari dei Lidi
Nord avevano presentato lo scorso maggio
nella sede della Regione agli assessori
Andrea Corsini (Turismo) e Paola Gazzolo
(Difesa del Suolo e della Costa) sul tema 
complesso e delicato dell' erosione della costa
di Comacchio e dei suoi sette lidi  avrà un suo
momento di confronto domani (martedì 5 luglio
a partire dalle ore 10,30) nella sede del
Comune di Comacchio nella sala del Consiglio
comunale.  Un ampio  tavolo d i   lavoro 
convocato dallo stesso comune di Comacchio
con la presenza di tutte le associazioni di
categoria, dei consorzi balneari e del mondo
della pesca  che incontrerà l' assessore
regionale Gazzolo ed i massimi dirigenti
r e g i o n a l i   p r o p r i o   p e r   c a p i r e   q u a l i
provvedimenti  strutturali ed urgenti  possano
essere messi in.. spiaggia per difendere e
sa lvaguardare   le  cos te  da  eros ione e
subsidenza andando ben oltre gli interventi di
ripascimento. "Chiediamo  anticipa in sintesi
Gianfranco Vitali come presidente di Ascom
Comacchio  piani, tempi e modi concreti e
ragionevoli per un sistema strutturale di difesa
della nostra costa. E diamo la disponibilità ad
un' azione continua di controllo e sollecitazione
affinché il percorso degli interventi sia il più lineare e snello possibile". Un emergenza resa ancora più
pressante dalle recenti pesanti mareggiate che il mese scorso si sono ripetute, divorando per l'
ennesima volta le spiagge dei nostri Lidi. Una situazione che non solo mette a rischio l' ambiente ma l'
intero comparto economico perché è in gioco l' esistenza stessa di un fattore centrale del turismo
balneare.la spiaggia.
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Cronaca

Ferrara città fluviale? Nuova puntata "Storie
Ferraresi, Cantieri per il Futuro"  VIDEO
Articoli correlati per tags:

In attesa dei cantieri che dovranno realizzare i
progetti all' interno della città, sarà la nuova
puntata di Storie Ferraresi, Cantieri per il
Futuro a mostrarne un assaggio in un viaggio
in barca lungo il Volano, che ci ha portato
anche alla Villa Mensa di Copparo La puntata
andrà in onda su Telestense martedì 5 alle
21.30 e domenica 10 alle 23.
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Tassa di scolo, il Consorzio fa retromarcia
Ostellato, dopo la protesta dei sindaci l' ente costretto a ricalcolare le cartelle

POSSONO tirare un sospiro di sollievo, i
cittadini che nelle scorse settimane hanno
ricevuto i bollettini di pagamento della tassa di
scolo del Consorzio di Bonifica Pianura di
Fer ra ra .  Le  ca r te l l e   r i po r tavano  c i f re
esorbitanti, alte più del doppio rispetto agli
anni precedenti.  Una situazione che ha
scatenato proteste  in   tu t to   i l   ter r i tor io
provinciale e ciò ha richiesto l' intervento
unitario dei sindaci per chiedere al Consorzio
di rivedere quegli inspiegabili valori.
E CIÒ ha avuto degli effetti importanti, tanto
che l' ente consortile è stato costretto a fare
marcia indietro e a ricalcolare le cartelle.
«Gli aumenti notevolissimi della tassa di scolo
 spiega il sindaco di Ostellato, Andrea Marchi,
in prima linea per difendere i propri cittadini 
sono stati causati dal fatto che sono stati
redatti i nuovi piani di classifica (lo strumento
che, mediante l' utilizzo di parametri tecnici ed
economici, individua e quantifica i benefici che
gli immobili ricadenti all' interno del perimetro
di contribuzione traggono dalle opere e dall'
attività di bonifica, ndr) che, in primo luogo,
non prevedono più una differenziazione fra agricoli ed extraagricoli, ma una sola classe di contribuenti.
Si aggiunga, poi, che la delibera regionale prevedeva che, per l' applicazione dei nuovi piani, venisse
applicato il criterio della gradualità e che gli aumenti non avessero un impatto superiore al 20% e di 100
euro in cifra assoluta». Una delibera di cui non si è tenuto evidentemente conto nella redazione delle
cartelle. Ma dopo la mobilitazione dei sindaci, come detto, si è arrivati ad una sostanziale e
soddisfacente modifica: «Ora  prosegue Marchi  il Consorzio ha deliberato che, in caso di aumenti
superiori a 30 euro rispetto all' anno scorso e di una maggiorazione del 20 %, i contribuenti in questa
situazione riceveranno una lettera da Sorit (l' agente di riscossione per il Consorzio) con la nuova tariffa
applicata e le relative cartelle aggiornate».
CHI SI trova nelle medesime condizioni e ha già provveduto al pagamento, specifica il sindaco, riceverà
un assegno con la differenza dovuta. «Un primo passo importante è stato fatto  commenta il primo
cittadino di Portomaggiore, Nicola Minarelli, attraverso la propria pagina Facebook . Ora vigiliamo e ci
adoperiamo per compierne un altro in autunno».
Valerio Franzoni.

VALERIO FRANZONI
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La Bonifica riduce le tasse di scolo
Bollettini a 20mila ditte con importi corretti e rimborsi a chi ha pagato. Da settimane la
decisione, senza comunicazioni

Avete pagato le tasse di scolo più del 20% del
precedente pagamento e l' aumento è andato
oltre i 30 euro? Se rientrate in questi casi, la
Sorit, la società che raccoglie le tasse di scolo
della nostra provincia per contro del Consorzio
bonifica di pianura vi invierà nuove cartelle e
soprattutto se avete già pagato di più e troppo,
sarete subito rimborsati con un assegno che
verrà inviato a casa. Finisce bene, dunque il
pasticcio delle supercartelle delle tasse di
scolo, alle quali si può dire davvero addio.
Peccato che questa not izia di  così al to
interesse pubblico, nessuno abbia ritenuto
ufficialmente di comunicarla, se non attraverso
pos t  pubb l i ca t i   su  p ro f i l i  Faceboook ,
intercettati da la Nuova Ferrara che ora ne dà
conto. Per quanto riguarda la tassa di scolo,
ricordiamo che tante furono le polemiche e le
prese di posizione (anche giudiziarie, il caso
del Comune di Comacchio che aveva fatto
ricorso anche al Tar) nei mesi scorsi: un
pasticcio delle tasse aumentate in modo
ver t ig inoso  ( in  a lcun i  cas i  de l  300%),
costringendo il Consorzio di Bonifica della
Pianura di Ferrara a trovare soluzione dopo
ovviamente la pressione dei comuni ferraresi e
soprattutto la decisione della Giunta regionale
dell' Emilia Romagna di rivedere i parametri
che avevano innescato polemiche e tanto altro.La soluzione è stata trovata nelle settimane scorse, ma 
come dicevamo  nessuno si è scomodato a darne comunicazione ufficiale: solo il tamtam su Facebook
e i post di Nicola Minarelli (sindaco di Portomaggiore) con Nicola Rossi (sindaco di Copparo) hanno
portato a conoscenza della novità. E dire che una lettera del Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara è
stata inviata il 24 giugno 2016 ai sindaci di Ferrara, Argenta, Berra, Bondeno, Cento, Codigoro,
Comacchio, Copparo, Fiscaglia, Formignana, Goro, Iolanda di Savoia, Lagosanto, Mirabello, Masi
Torello, Mesola, Ostellato, Poggio Renatico, Portomaggiore, Ro, S.Agostino, Tresigallo, Vigarano,
Voghiera e altri del Bolognese, modenese e ravennate. Una lettera inviata per conoscenza anche al
presidente della Provincia. Una lettera in cui si informa che sui contributi di bonifica del 2016 sono stati
adottati nuovi criteri di gradualità per i pagamenti. In primis, dicevamo, dalla Regione che ha rivisto i
parametri e quindi il Consorzio ha «recepito le nuove disposizioni, stabilendo nuovi criteri per l'
applicazione». Spiega la lettera che «ne consegue che 20.000 ditte consorziate riceveranno entro il
mese di luglio una comunicazione (attraverso la Sorit) con le cifre dei nuovi importi, diminuiti per effetto
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dei nuovi criteri di gradualità». Attenzione  scrive il Consorzio  a tutti verranno inviati nuovi bollettini
con importi corretti per quanto riguarda i pagamenti non ancora eseguiti mentre nel caso vi sia
disposizione diretta alla propria banca, la Sorit comunicherà alle banche interessate i nuovi importi. E
chi ha già pagato e di più? «Riceverà da Sorit spiega la lettera del Consorzio  rimborso della quota in
eccesso, tramite assegno» che verrà inviato a casa. I sindaci Minarelli e Rossi su Facebook (quelli
intercettati), rilanciano la notizia e spiegano che «dopo un lavoro importante da parte dei comuni siamo
contenti di comunicare le novità relative al pagamento della tassa di scolo 2016». Ricordano nel post su
Facebook che «rimane ancora lo scoglio di rivedere il piano di classifica per evitare che riemergano
storture così evidenti come quelle di quest' anno». E commentano, chiudendo, che «un primo passo
importante è stato fatto, ora vigiliamo e ci adoperiamo per compiere nell' autunno l' altro». (d.p.)

5 luglio 2016 lanuovaferrara.it
Consorzi di Bonifica< Segue

3

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



Erosione costa, Gazzolo: "Un masterplan integrato e
complessivo"
L' incontro ieri a Comacchio sulla difesa e la promozione dei Lidi

Il tavolo di lavoro e confronto coordinato dall'
assessore regionale Paola Gazzolo (Difesa
Costa e Montagna) affiancata dal dirigente di
bacino Claudio Miccoli e dalla geologa Luisa
Perini  che si è tenuto ieri (5 luglio) nella sede
del Comune di Comacchio  alla presenza del
primo cittadino Marco Fabbri, dei consiglieri
regionali Calvano e Zappaterra, e di un' ampia
rappresen tanze  de l le  assoc iaz ion i  d i
categoria, ambientali, dei consorzi balneari e
del mondo della pesca  ha permesso di
mettere a fuoco il tema degli interventi 
strutturali ed urgenti  invocati dagli operatori
del settore balneare per salvaguardare il
litorale da erosione e subsidenza e valorizzare
il sistema economico della costa. "Obiettivo 
come ha anticipato Miccoli nella sua relazione
tecnica  realizzare un master plan a 360°da
realizzare per stralci ma che sia condiviso da
tutti e che raggiunga nel modo più sicuro
possibile il nostro obiettivo.Un progetto che
deve tutelare non solo la spiaggia ma l' intero
territorio e gli abitati del retroterra". Insomma
in definitiva come aggiornare (od innovare ex
novo) in modo efficace le opere negli ultimi 60
anni rispetto ai cambiamenti climatologici ed
antropici intervenuti. Alla geologa Perini il
compito di un excursus storico dal 1800 ad
oggi, utile per capire come muoversi per il futuro, in territorio giovane dal punto di vista geologico e
naturalmente sottoposto alla subsidenza. E che ha visto il mare divorare intere file di ombrelloni tradotto
in termini pratici. L' assessore Gazzolo ha spiegato: "Creeremo un gruppo interdisciplinare di progettisti
dei nostri uffici allo scopo di realizzare un vero e proprio master plan in grado di gestire in modo
integrato le risposte e valorizzare questo territorio. Un progetto di sistema con caratteristiche locali e
sostenibile con tempi rapidi che si inserirà all' interno di un piano regionale ed a sua volta in uno di
valenza nazionale di interventi per la difesa idrogeologica con finanziamenti centrali e regionali. Una
cabina di regia che rimarrà in seno all' Agenzia Regionale" assicura la Gazzolo. "E' un incontro
importante per il futuro del territorio. Serve un roadmap precisa  chiede Gianfranco Vitali presidente di
Ascom Comacchio che si era fatta promotrice con il sostegno della Confcommercio provinciale e
regionale con forza nelle settimane scorse di questo appuntamento  degli interventi strutturali da
realizzare. Un raodmap che deve dare speranza e fiducia agli operatori e permettere d uscire da questa
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fase difficile". In questa direzione anche Giuseppe Carli (SibConfcommercio): "C' è bisogno di
tempistiche certe per poter programmare noi stessi gli interventi degli stabilimenti. E' basilare reperire i
fondi". Il sindaco Fabbri sottolinea: "Un appuntamento importante quello odierno e ringrazio l'
assessorato regionale per la sua costante attenzione su questo ed altri temi (come nel caso delle Valli).
Ad esempio come gli interventi sulla sicurezza idraulica dei lidi nord interessati da allagamenti in
collaborazione tra Comune, Regione e Cadf". L' assessore regionale ha concluso mettendo a sintesi i
numerosi interventi e le sollecitazioni delle associazioni: "E' fondamentale la presentazione delle
progettualità per l' ottenimento delle risorse. Una strategia complessiva che affronti tutti i temi della
costa, comprendendo anche l' anossia della sacca di Goro. L' appuntamento per un primo step di
verifica sul lavoro progettuale e prendere decisioni insieme è a fine settembre" ha puntualizzato la
Gazzolo. Una tempistica che a questo punto diventa veramente cruciale.
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Il Ponte Rana a Bondeno diventa "più piccolo"
Carreggiata ristretta, dimezzato il limite di peso per i camion L' assessore Vincenzi: «Per
motivi di sicurezza è necessario ridurre il carico»

BONDENO Da oggi e fino alla risoluzione del
nodo del traffico della zona ovest di Bondeno,
Ponte Rana diventerà più "piccolo". In senso
dell' ampiezza, ma anche del peso dei mezzi
che vi transiteranno.
La cosa era stata ampiamente anticipata dalla
giunta, durante gli incontri nelle frazioni delle
scorse settimana, ma da oggi diventerà realtà:
le corsie saranno ristrette a due (attualmente
ce ne sono tre, una delle quali di svolta, in
direzione via Virgiliana, provenendo da via XX
Settembre); il peso dei mezzi che potranno
circolare passerà da 20 a 10 tonnellate, con le
dovute deroghe per mezzi  d i   t rasporto
pubblico e scuolabus.
Inf ine,  è prevista una fase  in più per  i l
semaforo che regolamenta l' incrocio.
«I tecnici che hanno effettuato i rilievi  rivela l'
assessore ai lavori pubblici, Marco Vincenzi 
e che hanno progettato la manutenzione,
hanno spiegato che, per motivi di sicurezza, è
necessario ridurre il carico. Soprattutto all'
altezza dei due ex marciapiedi laterali, perché
non poggiano sulle colonne portanti».
Il provvedimento sarà temporaneo, ma la
limitazione non avrà vita breve. «Il Comitato
tecnico scientifico della Regione ci ha spiegato
che i costi per la "riparazione" di Ponte Rana sono simili a quelli di una realizzazione di un nuovo ponte:
circa 2 milioni e 100mila euro». Quindi, in sostanza, il Cts della Regione EmiliaRomagna ha
sconsigliato al Comune la strada della riparazione del manufatto».
Tenendo conto che stanno partendo i primi due step del ridisegno complessivo della viabilità della zona
ovest della città (la viabilità di collegamento e il nuovo ponte di Borgo Scala), è auspicabile che, una
volta terminato il ponte che sorgerà vicino allo stabilimento Silla, si procederà alla creazione di un nuovo
Ponte Rana. Una struttura che sarà costruita con criteri tali da evitare l' accumulo di detriti tra i pilastri
portanti.
(mi.pe.)
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Progetto strutturale anti erosione «Non come i lavori
al Portocanale»
Claudio Miccoli del Servizio di bacino: «Ereditati dalla Provincia»

UN PROGETTO per mettere al sicuro l' ultimo
lembo di terra ferrarese. Lo ha detto a chiare
lettere l' assessore regionale della Difesa della
Costa Paola Gazzolo a Comacchio insieme ai
tecnic i  Claudio Miccol i  e  Luisa Per in i ,
rispettivamente ingegnere responsabile del
Servizio Tecnico di Bacino Po di Volano e
geologa referente scientifico per il sistema
costiero.
L' incontro, ospitato dal sindaco Marco Fabbri,
è il punto di partenza per un nuovo approccio
contro l' erosione che riguarda anche gli
operatori turistici. «L' idea è di ritrovarci a fine
settembre con proposte utili a costruire un
progetto dal respiro regionale  spiega l'
assessore  che ha radici nel più ampio lavoro
portato avanti dal governo con Italia Sicura,
che ospita il progettone di ripascimento». Sui
tempi nessuna ipotesi, quanto ai fondi Gazzolo
è chiara.
«Se non abbiamo il progetto non possiamo
chiedere finanziamenti», né all' Europa né allo
Stato. Attraverso un viaggio nel tempo è stata
sve l a t a   l '   i nu t i l i t à   d i   ope re   d i   d i f e sa
inappropriate soprattutto se rapportate a subsidenza, l' assenza di attenzione alla morfologia e
cambiamenti climatici. Come i lavori del Portocanale di Porto Garibaldi, figli dell' idrovia. «Li abbiamo
ereditati dalla Provincia  dice Miccoli  il Portocanale è la dimostrazione che le cose vanno fatte bene e
complete. Va riportato tutto a regime». Si punta a un reset generale, ma il ripascimento resta uno degli
ingredienti anti erosione. «I ripascimenti si sono rivelati inutili, oggi mancano 3 file di ombrelloni a fronte
di un canone da pagare  dice Luca Callegarini, presidente della coop dei Bagni di di Volano e
rappresentante di Confesercenti  chiediamo un sistema d' emergenza di interventi, un sabbiodotto fisso
risolverebbe molti problemi». Denunciano la grave situazione Nicola Bocchimpani presidente di
AsBalneari Scacchi, Pomposa, Nazioni e Gianni Nonnato, presidente del nuovo Consorzio di Nazioni.
«Servono tempistiche chiare, l' emergenza è impossibile da affrontare, viviamo con apprensione anche
ordinari fenomeni meteo», spiega Bocchimpani. "A Nazioni non solo mancano le spiagge ma le
aggressioni dell' acqua invadono l' abitato», dice Nonnato.
Interroga sulla tempistica e su possibili finanziamenti europei Dario Guidi di Cna. Chiede l' interramento
del sabbiodotto Marco Magnani presidente Cesb, «almeno non darebbe disturbo ai Bagni», dice. Tempi
certi e fondi per il lavoro conservativo», chiede Giuseppe Carli di Sib. «Serve una roadmap degli
interventi strutturali per dare speranza agli operatori», dice Gianfranco Vitali presidente Ascom
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Comacchio. Marino Rizzati presidente Circolo Legambiente, concorda con i tecnici regionali: «Priorità
alla sicurezza del territorio».
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I lidi Nazioni e Pomposa finiscono sott' acqua

LIDO POMPOSA Le precip i taz ioni  con
ca ra t t e r e   d i   r o vesc i o   t empo ra l e sco ,
preannunciate dall' allerta 71 diramata dall'
Agenzia regionale di Protezione civile si sono
registrate sul litorale comacchiese martedì
sera. Le aree più colpite sono quelle dei Lidi
Pomposa e Nazioni ed è proprio dai due Lidi
che sono partite segnalazioni e telefonate alla
po l iz ia   loca le  e  a i  v ig i l i  de l   fuoco per
allagamenti di strade e, in alcuni casi, di
garage e scantinati. «In poco meno di un' ora 
r i fer isce Francesco Bin i ,   responsabi le
amministrativo e tecnico de Servizio impianti e
Depurazione del Cadf , al Lido di Pomposa
sono caduti 50 millimetri di pioggia, mentre
una precipitazione di entità modesta si aggira
sui 20 millimetri. Al Nazioni  prosegue  sono
caduti 35 millimetri di pioggia, 1 millimetro ai
Estensi e Spina, 10 a Porto Garibaldi e a
Comacchio». Il nubifragio si è scatenato sulla
costa all '  ora di cena, inducendo Cadf e
Comune ad attivare le squadre dei reperibili.
«Già martedì notte ho compiuto un primo
sopralluogo nelle zone da cui provenivano le
segnalazioni  spiega Bini , ma anche i
reperibili del telecontrollo hanno compiuto
immed i a t e   v e r i f i c he   ag l i   imp i an t i   d i
sollevamento e alle caditoie. Gli impianti hanno funzionato regolarmente». I disagi maggiori si sono
registrati al Lido di Pomposa nelle vie Alpi Centrali e Capanno Garibaldi, attraversata dai due campeggi
Vigna sul Mar e I tre moschettieri e in altre vie interne, più basse rispetto al piano viario delle altre
strade. In ogni Lido è presente un impianto di sollevamento, all' interno del quale è installato un
pluviometro, che ha registrato la quantità di pioggia caduta, ma secondo il Cadf non sono state
individuate anomalie di funzionamento a carico degli impianti. «A Lido Pomposa  sottolinea Bini , c' è
stata una bomba d' acqua, con un fenomeno intenso, seppur di breve durata. L' allarme è rientrato a
mezzanotte». Le squadre del Cadf hanno continuato a lavorare anche nella giornata di ieri per effettuare
ulteriori sopralluoghi alle caditoie, facendo intervenire la ditta specializzata a ripulire i pozzetti intasati
da aghi di pino e foglie. Segnalazioni di allagamenti sono arrivate anche da via Renata di Francia e
viale Manzoni a Lido Estensi, ma durante la notte la pioggia caduta è stata gradualmente riassorbita
dalle caditoie, per essere convogliata direttamente agli impianti di sollevamento. L' episodio precedente
risale al 10 giugno scorso, quando il camping "Spina" del Lido di Spina è rimasto isolato per 24 ore
dopo che un violento temporale ha allagato la strada di accesso alla struttura ricettiva. In quella
occasione, erano caduti più di 110 millimetri di acqua in mezzora.
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L' IMPEGNO DI CADF

«Ricadute molto positive dall' accordo sulla Salina
con l' Amministrazione»

PRESERVARE la cultura e la storia di un
luogo significa conservarne intatta l' anima e
restituirla alle generazioni future perché
appartenga anche a  loro.  Va  in questa
direzione la convenzione triennale per la
gestione, fruizione e qualificazione delle Saline
di Comacchio, governata da un comitato che
coordinerà le operazioni di fund raising e la
presentazione di proposte per ottenere
f inanziamenti  pubbl ici .  L '  accordo tra  i l
Comune, l' Ente Parco e Cadfacquedotto del
Delta (che gestisce gli interventi e la tutela del
patrimonio idrico dell' area), prevede un piano
di recupero dell' antica salina. «L' intesa
conferma il valore delle collaborazioni strette
tra soggetti pubblici  spiega il presidente di
Cadf, Cristiano Bertelli  capaci di produrre
ricadute molto positive sul territorio, dal punto
vista culturale, economico ed ambientale,
aspetto, quest' ultimo, cui Cadf, storicamente,
si è dimostrato sempre part icolarmente
attento».
«LA riqualificazione della Salina di Comacchio
è una delle azioni strategiche inserite in
Progetto Comacchio 2015/2020  dic eil sindaco Marco Fabbri  e abbiamo già cominciato, con la
riapertura ai visitatori della storica Torre Rossa e con la predisposizione del nuovo centro didattico.
Questa convenzione è un ulteriore passo in avanti ai fini della sua tutela e della sua valorizzazione,
azioni necessarie per un' area che ha, per l' intero Parco del Delta, una grande importanza dal punto di
vista naturale, culturale e turistico». Secondo il presidente del Parco del Delta, Massimo Medri «l'
accordo consente concretamente di riaprire il discorso della valorizzazione della Salina, che, assieme a
quella di Cervia, fa del Delta l' unico Parco europeo con due saline al suo interno: una caratteristica che
anche dal punto di vista produttivo presenta grandi potenzialità. Una valorizzazione da giocare sia sul
piano dell' occupazione, che su quello dell' immagine e del marketing a livello internazionale».
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Sport

Pesca: tutti al lavoro per il Mondiale di Ostellato
Mentre le squadre proseguono le prove sul campo gara

Pesca: tutt i  al   lavoro per  i l  Mondiale di
Ostellato 07/07/2016 8:47· Mentre le squadre
p roseguono   le  p rove  su l   campo  ga ra
Proseguono a lacremente   le  prove de i
partecipanti al 36° Campionato del Mondo per
Club di pesca al colpo in acque interne sul
campo di gara posto all' interno dell' Oasi
Vallette di Ostellato. Il campo di gara del
Circondariale ad Ostellato sta regalando a tutti
grandi  quant i tà di  pescato,  soprat tut to
utilizzando la tecnica di pesca francese della
roubaisienne ad una lunghezza di 11,00 o
13,00 metri. In queste giornate di prove sono
in pesca 6 concorrenti per ognuna delle 28
nazioni qui rappresentate, quindi in pesca
anche quella che nei due giorni di gare sarà la
r iserva per ogni   formazione. Nel le due
giornate del mondiale il campo di gara sarà
suddiviso in cinque zone e in ognuna di queste
sarà in pesca un concorrente per nazione. Le
lenze che attualmente sono maggiormente
utilizzate per la pesca con la roubaisienne
vanno da 0,5 grammi ai 2,0 grammi a seconda
della mossa dell' acqua o del vento, discreti
risultati anche per quelle formazioni che
adottano la tecnica di pesca all' inglese con i
lunghi e coloratissimi galleggianti attaccati alla
madre lenza per la sola parte inferiore. Positivi
tutti i commenti che si raccolgono sul campo di gara anche in funzione della logistica, visto il grande
lavoro di pulizia effettuato dal Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara, sempre a fianco della FIPSAS
ferrarese a fronte delle importanti manifestazioni che si vanno ad organizzare sul Circondariale, il
Presidente Franco Dalle Vacche ed i tecnici del Consorzio collaborano attivamente con il Presidente
della Fipsas di Ferrara Giuliano Boldini. Importante, dal punto organizzativo e dell' ospitalità, anche il
lavoro che ha svolto e che sta tuttora svolgendo Coop Atlandite, capofila nella gestione dell' Oasi
Vallette di Ostellato, nel rendere il più possibile gradevole il soggiorno all' interno dell' Oasi ad agonisti
e accompagnatori. Importanti le sinergie di lavoro tra la Federazione Sammarinese presente con il
Presidente Muraccini e il Segretario Zattini e Federica Casoni di Coop Atlantide. A vigilare sulla buona
salute del campo di gara del mondiale, oltre ovviamente all' Università di Ferrara con Mattia Lanzoni, al
quale saranno forniti tutti i dati tecnici dei due giorni di gare mondiali come avvenne nel 2011, anche il
gruppo delle GIV, Guardie Ittiche Volontarie, capitanate da Marco Falciano e sotto la super visione della
Polizia Provinciale, per scongiurare fenomeni di bracconaggio.
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Tassa di scolo, i dubbi del Prc sui rimborsi
Tavassi chiede chiarezza al sindaco Minarelli

Portomaggiore.  Il sindaco Nicola Minarelli
ha annunciato alcune novità sulla tassa di scolo pagata al Consorzio di Bonifica, con rimborsi per gli aumenti
di oltre 30 euro e di una maggiorazione del 20%, ma il Prc solleva qualche dubbio.

Il primo cittadino ha annunciato le novità con un posti su Facebook: “Dopo un lavoro importante da parte dei
comuni siamo contenti di comunicarvi le novità relative al pagamento della tassa di scolo 2016 – scrive
Minarelli . Quando si è in presenza di un aumento di oltre 30 euro e di una maggiorazione del 20%, la
società Sorit (titolare della gestione della tassa) provvederà a riemettere le cartelle corrette. Chi avesse già
pagato per intero si vedrà recapitare il rimborso della quota pagata in eccesso tramite assegno. Rimane
ancora lo scoglio di rivedere il piano di classifica per evitare che riemergano storture così evidenti come
quelle di quest’anno.  Un primo passo importante è stato fatto, ora vigiliamo e ci adoperiamo per compiere
nell’autunno l’altro. A breve il tutto sarà visionabile sul sito del comune”.

Per Giovanni Tavassi, segretario del circolo Gramsci del Prc di Portomaggiore c’è invece qualcosa da
chiarire: “I cittadini del territorio provinciale si sono visti arrivare in questo anno, i bollettini e gli addebiti in
conto corrente della tassa del Consorzio di Bonifica, in modo spropositato, con aumento che per qualcuno va
dal 50, 100, 200% – afferma in una nota . Anche nell’ultimo Consiglio Comunale un secondo mio
intervento, ha rimarcato che questa tassa ha generato molti malcontenti per centinaia di persone. Nel post che
il Sindaco Minarelli ha fatto girare su Facebook sembra che è tutto risolto, ma lo è per davvero? Dalla nota
9903 del 24 giugno 2016 del Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara (pubblicata sul sito del Comune di
Portomaggiore) – osserva – si evince che il rimborso sarà fatto entro il mese di luglio, ma per circa 20.000
ditte consorziate (il sindaco ha omesso di scriverlo nel post), ma non parla dei privati cittadini, che in molti
casi si sono visti arrivare un importo aumentato, quasi pari all’Imu che pagavano. Al sindaco sono stati
inviati dei post di domanda su quando e come sarà effettuato il rimborso, ma ha omesso, per l’appunto, di
dire che al momento è solo per le ditte consorziate. Se, invece, è esteso a tutti i cittadini, il sindaco lo dica in
modo chiaro ed esplicito perché, come ripeto, dalla nota risulta altra cosa”.
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Pesca al colpo, a Ostellato le prove del Campionato
Mondiale per Club
Il campo di gara del Circondariale sta regalando a tutti grandi
quantità di pescato

Proseguono  alacremente  le  prove  dei
partecipanti al 36° Campionato del Mondo per Club di pesca al colpo  in acque  interne   sul campo di gara
posto all’interno dell’Oasi Vallette di Ostellato.

Il campo di gara del Circondariale ad Ostellato sta  regalando a  tutti grandi quantità di pescato,  soprattutto
utilizzando  la  tecnica  di  pesca  francese  della  roubaisienne  a  una  lunghezza  di  11  o  13  metri.  In  queste
giornate di prove sono in pesca 6 concorrenti per ognuna delle 28 nazioni qui rappresentate, quindi in pesca
anche quella che nei due giorni di gare sarà la riserva per ogni formazione.

Nelle due giornate del mondiale il campo di gara sarà suddiviso in cinque zone e in ognuna di queste sarà in
pesca un concorrente per nazione. Le lenze che attualmente sono maggiormente utilizzate per la pesca con la
roubaisienne  vanno  da    0,5  grammi  ai  2,0  grammi  a  seconda  della mossa  dell’acqua  o  del  vento,  discreti
risultati anche per quelle formazioni che adottano la tecnica di pesca all’inglese con i lunghi e coloratissimi
galleggianti attaccati alla madre lenza per la sola parte inferiore.

Positivi tutti i commenti che si raccolgono sul campo di gara anche in funzione della logistica, visto il grande
lavoro  di  pulizia  effettuato  dal  Consorzio  di  Bonifica  Pianura  di  Ferrara,  sempre  a  fianco  della  Fipsas
ferrarese a fronte delle importanti manifestazioni che si vanno ad organizzare sul Circondariale, il presidente
Franco Dalle Vacche  ed  i  tecnici  del  Consorzio  collaborano  attivamente  con  il  presidente  della  Fipsas  di
Ferrara Giuliano Boldini. Importante, dal punto organizzativo e dell’ospitalità, anche il lavoro che ha svolto e
che sta tuttora svolgendo Coop Atlandite, capofila nella gestione dell’Oasi Vallette di Ostellato, nel rendere il
più possibile gradevole il soggiorno all’interno dell’Oasi ad agonisti e accompagnatori.
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Importanti  le  sinergie  di  lavoro  tra  la  Federazione  Sammarinese  presente  con  il  presidente Muraccini  e  il
segretario Zattini e Federica Casoni di Coop Atlantide.

A vigilare sulla buona salute del campo di gara del mondiale, oltre ovviamente all’Università di Ferrara con
Mattia Lanzoni, al quale saranno forniti tutti i dati tecnici dei due giorni di gare mondiali come avvenne nel
2011,  anche  il gruppo delle Giv, Guardie  Ittiche Volontarie,  capitanate da Marco Falciano e  sotto  la  super
visione della Polizia Provinciale, per scongiurare fenomeni di bracconaggio.
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Iniziato lo scavo Lo Scanno di Goro tornerà ad
aprirsi
I soci delle cooperative cantano vittoria dopo la battaglia Soddisfatto il sindaco Viviani: ci
siamo finalmente riusciti

GORO I pescatori hanno vinto. I soci delle
cooperative che hanno le concessioni in Sacca
a Goro possono tirare un sospiro di sollievo:
con l' ordinanza emessa dalla Capitaneria di
Porto di Porto Garibaldi è terminato il lungo
iter burocratico che ha permesso finalmente di
in iz iare   i   lavor i  d i  escavo de l la  bocca
secondaria "Bussunsin",  per  favor i re  l '
immissione di  acqua dal  mare verso  le
concessioni demaniali in Sacca.
Il sindaco Diego Viviani ha seguito passo per
passo il lungo iter burocratico: «Abbiamo
lavo ra t o   i n cessan temen te   pe r  mes i ,
specialmente nelle ultime settimane, senza
r isparmio d i  energ ie ,  a  vo l te   i l  most ro
burocratico sembra sul punto di averla vinta,
per   for tuna abbiamo raggiunto questo
importante risultato, anche se avevamo
preventivato tempi più brevi. Con l' inizio dei
lavori di escavo nella bocca secondaria, è
iniziato il percorso operativo, che ci porterà
alla definizione del progetto Life, che dovrebbe
mettere def ini t ivamente  in sicurezza la
Sacca».
«Da diversi mesi  continua il sindaco  siamo
impegnati per dare ossigeno anche alla parte
più interna della Sacca, tramite l' apertura
controllata nella zona che va dal Faro alla "Goba", abbiano già ricevuto come promesso il finanziamento
dalla Regione per 350mila euro, i progetti sono pronti e tutta la documentazione è stata inviata agli Enti
preposti, speriamo che i tempi di intervento siano brevi, noi, e lo dico con il massimo della
consapevolezza, abbiamo fatto tutto quello che umanamente era possibile, e a volte siamo andati anche
oltre, adesso non ci resta che attendere, e naturalmente la nostra attesa è un sollecito continuo».
Massimo Genari è il presidente del Co.Sa.Go. (Consorzio Sacca di Goro) che gestisce i lavori in Sacca:
«Siamo contenti dell' inizio dei lavori di escavo della bocca secondaria dello scanno, con questo
intervento dovremmo avere un maggior riciclo d' acqua nella Sacca fondamentale specialmente nei
periodi di caldo afoso che mette sistematicamente in crisi la Sacca, purtroppo dobbiamo fare i conti con
un sistema burocratico che sembra non avere mai fine. Una parte di sabbia che sarà esportata dalla
bocca secondaria sarà utilizzata per il ripascimento delle concessioni demaniali delle Cooperative che
ne hanno fatto richiesta, e una parte sarà collocata sullo Scanno». L' intervento di escavo della bocca
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secondaria "Bassunsin", è importante e particolarmente oneroso, l' intervento è stato possibile con una
sinergia pubblicoprivato, infatti per 250mila euro è finanziato dal Comune tramite un finanziamento
Regionale, e per i rimanenti 5mila euro, dalle Cooperative che usufruiscono della sabbia per il
ripascimento delle concessioni demaniali.
Nei giorni scorsi l' ex consigliere Fausto Gianella aveva lanciato l' allarme mostrando come la Sacca era
ormai invasa dalle alghe con pericolo oggettivo per gli allevamenti. A nome delle diverse cooperative
Gianella aveva chiesto l' intervento immediato della Regine e già il giorno dopo la riposta è arrivata.
Anche il Comune si è attivato immeditamente e nel giro di qualche giorno, finalmente, la risposta è
arrivata e le macchine hanno iniziato a funzionare.
Odino Passarella ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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comacchio

Siglato il patto per le Saline Vale per tre anni

COMACCHIO Preservare la cultura e la storia
di un luogo significa conservarne intatta l'
anima e restituirla alle generazioni future
perché appartenga anche a loro. Va in questa
direzione la Convenzione triennale per la
gestione, fruizione e qualificazione delle Saline
di Comacchio, governata da un Comitato che
coordinerà le operazioni di fund raising e la
presentazione di proposte per ottenere
finanziamenti pubblici. L' accordo tra il comune
di Comacchio, l' Ente di gestione per i Parchi e
la biodiversi tà Delta del  Po e Cadf   L '
Acquedotto del Delta che gestisce gli interventi
di gestione e tutela del patrimonio idrico dell'
area, prevede un piano di recupero della
celebre salina che un tempo contribuiva a
insaporire i pasti dei regnanti degli Stati
settentrionali italiani. «L' intesa conferma il
valore delle collaborazioni strette tra soggetti
pubblici, capaci di produrre ricadute molto
positive sul territorio, dal punto vista culturale,
economico ed ambientale, aspetto, quest'
ultimo, cui Cadf, storicamente, si è dimostrato
sempre particolarmente attento», spiega il
presidente di Cadf Cristiano Bertelli. «La
riqualificazione della Salina di Comacchio è
una delle azioni strategiche inserite in Progetto
Comacchio 2015/2020 ed ha già cominciato a realizzarsi con la recente riapertura ai visitatori della
storica Torre Rossa e con la predisposizione del nuovo centro didattico  afferma dal canto suo Marco
Fabbri, sindaco del Comune di Comacchio  Questa convenzione è un ulteriore passo in avanti ai fini
della sua tutela e della sua valorizzazione, azioni necessarie per un' area che ha, per l' intero Parco del
Delta, una grande importanza dal punto di vista naturale, culturale e turistico». Inoltre, secondo il
presidente del Parco del Delta, Massimo Medri «tale accordo consente concretamente di riaprire il
discorso della valorizzazione della Salina di Comacchio, che, assieme a quella di Cervia, fa del Delta l'
unico Parco europeo con due saline al suo interno».
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Taglio della Scanno, la Sacca torna a respirare
Goro: caldo torrido, vongole a rischio. Stanziati 350mila euro per gli interventi urgenti

SONO INIZIATI ieri i lavori del taglio della
Scanno, la lingua di sabbia che, dalla foce del
Po di Goro si snoda fino alla spiaggia del Lido
di Volano, all' altezza della cosiddetta zona
'nursery'. L' intervento dovrebbe concludersi in
un paio di settimane consentendo alla Sacca
di iniziare a tirare un sospiro di sollievo. Infatti
il caldo di questo ultimo periodo sta mettendo
a rischio le preziose coltivazioni di vongole che
insistono nei 2mila ettari della zona umida fra
Goro e Gorino.
«UN INVESTIMENTO di 350mila euro  spiega
il sindaco Diego Viviani  per lavori di somma
urgenza che porteranno ad aumentare l '
afflusso di acqua dal mare che consentirà, una
vo l ta   conc lus i   i   l avo r i ,   una  magg io re
oss i genaz i one  de l l a  Sacca .   I   p r i va t i
dovrebbero a loro spese rimuovere circa
100mila metri cubi di sabbia che fa da tappo
al l '   ingresso del l '  acqua del  mare». Un
secondo taglio verrà effettuato nei pressi del
Faro sempre per consentire un maggior
apporto d' acqua che eviterà r ischi al le
vongole.
«TUTTAVIA QUANDO anche il progetto Life, con un investimento di 4 milioni di euro, per la metà
finanziato con fondi europei, che dovrebbe completarsi entro un anno e mezzo  conclude il primo
cittadino gorese  potremmo metter la Sacca, e le coltivazioni di vongole, nelle condizioni che una
quindicina di giorni di caldo non creino la giustificata e comprensibile apprensione nei 1.300 addetti alla
raccolta delle vongole che operano nella nostra comunità».
«IL NEMICO PEGGIORE della Sacca  dice un pescatore di Goro  è la burocrazia, gli interventi sono
progettati da tempo, le macchine che recuperano le alghe sono pronte a muoversi, ma con questa
burocrazia tutto si impantana e rende difficili anche le cose più semplici. La Sacca è un ecosistema
molto delicato e prezioso, sotto tanti punti di vista. Speriamo solo che queste due settimane che
servono prima del taglio non siano un periodo troppo lungo, prima che le vongole comincino a morire».
E, di conseguenza, a mettere a rischio gli interessi che gravitano attorno alla Sacca di Goro.
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Cede la spalla del ponte «Massima attenzione»
La frana ieri mattina ha interessato un tratto di 50 metri in via Belfiore Istituito un senso
unico alternato in attesa dei lavori di consolidamento

di Maurizio Barbieri wBONDENO A seguito di
un cedimento strutturale  causa frana  di una
spalla del ponte di via Belfiore, sul canale
Pore t t o ,   l ungo   l a   v i a  P rov inc ia le  pe r
Scortichino, è stato istituito il senso unico
alternato regolato da semaforo. La variazione
interessa un tratto di strada di circa una
cinquantina di metri. Il cedimento si è verificato
ieri mattina.
Sul posto si sono recati i l sindaco Fabio
Bergamini, con l' assessore Emanuele Cestari,
il comandante della stazoione carabinieri
c a r a b i n i e r i   A b r amo   L o n g o ,   i l   c a p o
distaccamento dei vigili del fuoco di Bondeno
Michele Marchetti, l' ispettore di guardia dei
vigili del fuoco di Ferrara Francesco Baldini.
Dell' episodio è stato interessato anche il
Consorzio di Bonifica Burana, chiamato a
intervenire per gli atti di competenza.
«Raccomandiamo ai  c i t tadin i  massima
attenzione in quel punto e chiediamo agli
automobilisti di moderare la velocità  dice
Baldini  chiediamo pazienza in attesa dei
lavori. Il transennamento previsto è a scopo
precauzionale per dare massime garanzie di
sicurezza, in attesa dell' effettuazione dei
lavori». Il senso unico alternato andrà avanti
per tutto il periodo dell' effettuazione dei lavori, si parla di qualche mese in quanto vi sono fessurazioni
importanti e sarà necessario provvedere una palificazione e conseguenti lavori di ristrutturazione del
manufatto che si trova nel quartire Belfiore all' inizio della strada provinciale 18 per Scortichino. Una
zona martoriata in quanto appena un chilometro più avanti sono iniziati i restringimenti della carreggiata
in prossimità del Ponte Rana dove sono stati terminati i lavori di sistemazione della segnaletica
orizzontale su ponte della Rana. Restano ancora i problemi legati alla comprensione da parte degli
automobilisti, circa le nuove modalità di circolazione, seguite alla riduzione di carreggiata nel manufatto
sul canale di Burana. La polizia municipale dell' Alto Ferrarese segnala che i disagi sono legati
soprattutto al fatto che ancora molti non hanno chiaro che via Veneto e via XX Settembre, quindi ponte
Rana, passano in maniera indipendente, una corrente alla volta, mentre prima delle modifiche era
contemporaneo il verde. Quindi capita di frequente che qualcuno si avvii lo stesso, vedendo partire i
veicoli di fronte a sé.
Dunque passando con il rosso. E' necessario porre la massima attenzione alle lanterne semaforiche. A
tutto questo si aggiunge la chiusura di Via Borgatti, nel rione San Giovanni che possono provocare
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rallentamenti e disagi. Inevitabilmente alcune intersezioni semaforiche sulla Virgiliana possono
diventare fonte di qualche lieve incolonnamento veicolare. La presenza di cantieri e le misure di
sicurezza prese sono comunque inevitabili e dureranno qualche tempo.
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Il primo cittadino «Momento nero»

BONDENO  «Non si può dire che per la
viabilità del nostro territorio sia un momento
fortunato. Prima i lavori in via Borgatti poi
quelli al via sul ponte Rana e ora la frana sul
ponticello in via Belfiore sulla strada per
Scort ichino. Ringrazio   dice  i l  s insaco
Bergamini  i tecnici del Consorzio di Bonifica
di Burana per il tempestivo intervento in
quanto la strada è del Consorzio mentre il
ponte è della Provincia. Parlerò con i tecnici
per definire gli interventi».
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Ponte sul Poretto, stamattina un summit

BONDENO Della vistosa crepa apertasi nel
ponte in muratura di via Belfiore, lungo la
provinciale per Scortichino, aveva dato notizia
giovedì sera il comitato di cittadini di Belfiore,
preoccupato che qualcosa potesse succedere.
Domenica mattina, poi, si è verificato nel punto
indicato un cedimento strutturale di una spalla
de l  pon te  su l   cana le  Pore t to .  È  s ta to
immediatamente istituito un senso unico
alternato. Sul luogo sono accorsi per una
ver i f i ca   i l   s indaco  Fab io  Bergamin i ,   i
carabinieri e i vigili del fuoco. Non è ancora
stato deciso se si dovrà ricorrere al semaforo
per regolare il senso unico alternato: «Al
momento si procede con la regolazione "a
vista"  spiega il comandante della polizia
municipale dell '  Alto Ferrarese, Stefano
Ansaloni , ma domani (stamattina, ndr)
faremo  i l  punto anche con gl i  a l t r i  ent i
interessati, vale a dire il Consorzio di Bonifica,
che è responsabile della manutenzione del
canale, e la Provincia (sul ponte passa la
strada provinciale che collega Bondeno e
Scortichino; ndr). Si deciderà anche dell'
utilizzo o meno del semaforo. Sicuramente 
dice Ansaloni  le giornate garantiscono un'
ottima visibilità e questo aiuta nella gestione
del traffico».
Sul ponte potranno continuare a circolare i camion, anche perché le ispezioni compiute dai vigili del
fuoco, con anche l' ispettore Baldini, hanno escluso problemi di stabilità. La circolazione troverà
comunque la successiva "strozzatura" su Ponte Rana, dove il traffico procede a due corsie (una per
senso di marcia) con un limite di peso di 10 tonnellate per i veicoli transitanti.
(mi.pe.)
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Erba alta, i pescatori rinunciano
Protesta ad Anita: argine del Circondariale impraticabile e la gente se ne va

ANITA «Ci avevano detto che almeno ogni
mese se non addirittura prima, avrebbero
sfalciato l' erba e reso quindi agibile quel
famoso chilometro di argine da far utilizzare ai
pescatori: purtroppo non è così e noi, ogni
giorno, compreso questo fine settimana,
raccogliamo le proteste di pescatori e di intere
famiglie che intraprendono un viaggio per
venire qui ad Anita ma poi sono costretti a
ritornare a casa lamentandosi dell' inagibilità».
Mauro Battaglia, gestore dell' unico bar di
Anita, il luogo pubblico dove si fermano i
pescatori prima e dopo di recarsi al canale
Circondariale, non usa mezze parole per
riferire il malcontento. Una scontentezza
esternata dalla gente che anche in quest'
ultimo fine settimana si è trovata di fronte una
vegetazione tale da impedire una giornata di
pesca in questo canale di Anita.
«Come promesso dalle autorità  ricorda
Battaglia  quel tratto di Circondariale è stato
scavato, dragato proprio per favorire la pesca
e inoltre, per rendere ancor più agibile la
sponda e l' argine, in una recente riunione, le
stesse autorità, ci avevano assicurato che
avrebbero fatto il possibile per tenere pulito
dall' erba l' argine. Invece, dall' ultimo sfalcio
sono passati troppi giorni e l' erba è troppo alta. Se poi ci mettiamo i moscerini e le zecche, come
possiamo pretendere di far venire i pescatori amatoriali dalle nostre parti?».
Infatti, giova ricordare che, su questo modello di turismo fatto non solo di professionisti pronti a fare
chilometri di strada per andare ad Anita per una gara di pesca ma anche interi gruppi familiari
altrettanto attrezzati per trascorrere una giornata a contatto con la natura, ebbene, su questi elementi  e
le attività commerciali di Anita ci contano,  si sono fatti investimenti e spese parole «che Regione Emilia
Romagna, Comune di Argenta e Consorzio di Bonifica, dovrebbero mantenere altrimenti... è proprio il
caso di dirlo: tutti quanti avremmo fatto un buco nell' acqua». (g.c.
)
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PORTOMAGGIORE

«Tassa di scolo alle stelle» Rifondazione contro
Minarelli

TASSA DI SCOLO alle stelle: chi paga? Se lo
chiede preoccupato il segretario del circolo
'Gramsci' di Rifondazione Comunista Giovanni
Tavassi. «I cittadini del territorio provinciale si
sono visti arrivare in questo anno, i bollettini e
gli addebiti in conto corrente della tassa del
Consorzio di Bonifica, in modo spropositato,
con aumento che per qualcuno va dal 50, fino
al 100 e addirittura al 200%  afferma in una
nota l' ex assessore della giunta Minarelli  ,
generando malcontento  in cent inaia di
persone. Nel post che i l  sindaco Nicola
Minarelli ha fatto girare su Facebook sembra
che è tutto risolto, ma lo è per davvero? Dalla
nota 9.903 del 24 giugno scorso Consorzio di
Bonifica di Ferrara (pubblicata sul sito del
Comune di Portomaggiore), si evince che il
rimborso sarà fatto entro il mese di luglio, ma
per circa 20mila aziende Consorziate (ha
omesso di scriverlo nel post), non si parla però
dei privati cittadini, che in molti casi si sono
visti arrivare un importo aumentato, quasi pari
all' Imu che pagavano».
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Conferenza dei servizi per il nuovo ponte

BONDENO  I l  28   lug l io  sarà  un  g io rno
importante per la risoluzione del "nodo" viario
nella zona Ovest.
Visto che, per quella data, è stata convocata la
prima conferenza dei servizi  relat iva al
progetto del nuovo ponte sul canale di Burana,
che dovrà essere realizzato in località Borgo
Scala. In quella sede, saranno chiamati a
discutere tutt i  gl i  ent i  coinvolt i :  ol tre al
Comune, rappresentato dal dirigente dell'
ufficio tecnico, l' architetto Fabrizio Magnani, ci
saranno la Provincia, la Soprintendenza, il
Consorzio di Bonifica e tutt i  gl i  enti che
potrebbero avere voce  in capi tolo nel l '
approvazione del progetto. La scelta della
convocazione della conferenza dei servizi
viene motivata dallo stesso Magnani: «Le
strade potevano essere due, o inviando il testo
ai vari enti, attendendo le risposte, oppure
convocando una conferenza con tutti gli enti
interessati, che in quella sede si esprimeranno
nel merito. In caso di parere positivo  dice il
dirigente comunale  il verbale che ne scaturirà
avrà il valore di un esito favorevole». La
procedura scelta è prevista dalla legge 241/'90
e successive modifiche. Indubbiamente, però,
«la conferenza dei servizi permetterà di
velocizzare le procedure  dice Magnani  anche se, in presenza di richieste di integrazioni, la
conferenza dovrà essere convocata nuovamente, una volta trascorsi almeno 15 giorni».
Il Comitato Unico sulla ricostruzione si è già espresso, approvando martedì (nel Prg) il nuovo ponte.
Ora si attende l' esito favorevole degli altri enti coinvolti, anche se «cercheremo di fare il prima
possibile», assicura Magnani. Per dare il via alla fase della progettazione esecutiva ed all' assegnazione
dei lavori di costruzione del nuovo ponte, che dovrebbe svolgere un ruolo chiave per il traffico della
zona Ovest. (mi.pe.
)
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Consumo di suolo inarrestabile
Rapporto 2016 Ispra: così la cementificazione compromette l' Italia

di Alfredo De Girolamo Consumare suolo non
è solo ambientalmente irresponsabile, ma
anche economicamente dannoso. In Italia, in
questi anni di crisi economica, il consumo di
suolo pur rallentando non ha fermato le
dinamiche insediative. Questo in sintesi ciò
che emerge dal Rapporto 2016 su "Consumo
di suolo, dinamiche terr i torial i  e servizi
ecosistemici" di Ispra  l' Istituto di Ricerca
Ambientale del Ministero dell' Ambiente  che
fa il punto sui processi di cementificazione e di
trasformazione del territorio nel nostro Paese,
con dati aggiornati ed introducendo nuove
valutazioni.
La vera grande novità, che Ispra ha monitorato
è quella del "valore economico" dei costi
occul t i  der ivant i  dal  consumo di  suolo,
calcolandoli in base alla quantità di territorio
calpestabile nuovo consumato e alla perdita
d e l l a   p r e c e d e n t e   d e s t i n a z i o n e .   U n
interessante nuovo indicatore che trasforma in
un prezzo per ogni cittadino il consumo di
suo lo  d i  un  ce r to  pe r iodo .  Un  p rezzo
considerevole, che supera gli 800 milioni di
euro, ovvero ciò che i cittadini potrebbero
vedersi costretti a sborsare già da quest' anno
per fronteggiare le conseguenze del consumo
di suolo dal 2012 ad oggi. Consumo il cui dato di avanzamento fa impressione: 35 ettari al giorno,
ovvero più di 4 metri quadri al secondo.
La spesa cambierebbe di città in città, stando ad Ispra: Milano sarebbe costretta a sborsare 45 milioni di
euro, Roma 39 e Venezia 27, cifre che riguardano le aree metropolitane con i costi più alti nel Paese. Il
territorio sigillato è aumentato dello 0,7%, invadendo fiumi e laghi, coste ed aree protette, avanzando
anche in zone a pericolosità sismica, da frana e idraulica. Un altro dato interessante riguarda la qualità
del suolo consumato, che risulta di buona qualità per la maggior parte: lo studio condotto in Abruzzo e
in Veneto, ha dimostrato che i suoli modificati sono quelli con maggiore potenzialità produttiva.
Inoltre, la copertura artificiale non deteriora solo il terreno direttamente coinvolto, ma produce impatti
notevoli anche su quello circostante. Gli effetti, la perdita di parte delle funzioni fondamentali, si
ripercuotono sul suolo fino a 100 metri di distanza. In altri termini, oltre la metà del territorio nazionale
(56%) risulta compromesso. Nel 2015 Lombardia, Veneto e Campania sono le regioni che superano il
10% di suolo consumato, mentre Emilia Romagna, FriuliVenezia Giulia, Lazio, Liguria, Puglia,
Piemonte, Toscana e Marche le troviamo con valori compresi tra il 7 e il 10%. La Valle d' Aosta è invece
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la regione più virtuosa, facendo registrare il 3% di consumo.
Sempre nel triennio esaminato, dal 2012 al 2015, è emerso come il consumo di suolo verificatosi in oltre
la metà, il 51% dei comuni italiani, coincide con l' incremento della popolazione, mentre il restante 49%
ha consumato suolo senza che si registrasse un aumento della popolazione. I comuni sotto i 5.000
abitanti risultano i più inefficienti, avendo i valori più alti di consumo marginale di suolo: per ogni nuovo
abitante divorano mediamente tra i 500 e i 700 metri quadri di suolo contro i 100 dei comuni con più di
50.000 abitanti.
Una situazione allarmante, quindi, che testimonia come la fame di territorio per interventi di
urbanizzazione sia ancora elevata, nonostante le varie indicazioni di andare verso "consumo di suolo
zero" o meglio "volumi zero". È urgente una norma che obblighi le Regioni e le amministrazioni
comunali a interrompere questa spirale fuori controllo, a valutare gli interventi che consumano suolo e a
promuovere quelli di rinaturalizzazione del territorio. Destinare sempre di più quote crescenti di suolo
ad interventi per la cattura di carbonio è una strada inevitabile per raggiungere gli obiettivi siglati pochi
mesi fa a Parigi, dagli Stati del mondo, con l' accordo di Cop21.
©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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«Maxi progetto idrico per Serravalle»
Cadf, Comune e Bonifica: 500mila euro contro gli allagamenti

È DA PRIMA degli anni '90 che Serravalle
soffre i disagi provocati dagli allagamenti di
interi quartieri, con acqua che inonda case,
garage, proprietà private e pubbliche, in
occasione dei sempre più frequenti nubifragi.
Da l  magg i o   de l   2013 ,   a   f r on t e   d i   un
eccezionale temporale, si studia una soluzione
adeguata a risolvere l' annoso problema. Tre
sono gli enti coinvolti in un importante progetto
idrico: Cadf, Consorzio di Bonifica e Comune
di Berra. Giovedì sera, si è svolto un incontro
tra tecnici e cittadini per illustrare il piano di
lavoro. L'  intera giunta ha sottolineato l '
importanza dell' intervento, che vedrà una
spesa complessiva di 526.000 euro: 129.000
euro sono già stati spesi dalla Bonifica che,
qualche mese fa, è intervenuta per allargare il
canale di scolo sulla provinciale verso Berra,
sistemando lo scolo Palazzone, dal tratto a
monte del tombinamento f ino al la Botte
Fantina. Il secondo stralcio del progetto vedrà
120.000 euro spesi dal comune di Berra e
277.000 euro da Cadf per raddoppiare la
portata di scolo delle acque, da 1 metro a 2,2
metri cubi al secondo. I complessi lavori interesseranno via Mongini. Inizieranno i primi di settembre e
dureranno circa 150 giorni.
«Dopo numerosi test e sondaggi partiranno questi lavori che daranno respiro alla comunità.
 spiega l' assessore ai lavori pubblici e vicesindaco Filippo Barbieri  Serravalle e le vie più critiche
come via Matteotti, via Mongini e via Papa Giovanni vedranno miglioramenti dopo questo intervento.
Ovviamente la sicurezza della mancanza di allagamenti non si può avere e bisognerà puntare
comunque alla manutenzione delle caditoie ma si tratta di una promessa che vede una realizzazione
dopo decenni di disagi».
Chiara Modonesi.
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Serravalle, ecco il progetto contro gli allagamenti
È stato presentato al Cea dai tecnici alla presenza del sindaco Zaghini Serviranno oltre
500mila euro, molte incertezze legate alle condizioni meteo

SERRAVALLE Giovedì sera nella sala riunioni
del Cea (Centro Educazione Ambientale) di
Serravalle, è stato illustrato il progetto per il
r iequi l ibr io  idr ico di  Serraval le.  Quest i
interventi (complessivamente saranno spesi
526.000 euro) sono considerati fondamentali
dal Comune di Berra per evitare allagamenti
nel centro del paese. Il progetto, presentato
dal presidente del Cadf, Silvio Stricchi e dai
tecnici Giovanni Martelli e Paolo Scarpa, è
stato anticipato dagli interventi del sindaco
Eric Zaghini e dell' assessore ai lavori pubblici
Filippo Barbieri, che ne hanno tracciato le
linee, spiegato la genesi e sottolineato che non
ci «sarà mai la sicurezza assoluta di risolvere
il problema, viste le condizioni molto cambiate
del meteo, ma che questo intervento sarà
sicuramente un grande passo in avanti». Si
p revede   l a   s i s temaz ione  de l l o  Sco lo
Palazzone (circa 180 metr i   l ineari ,  con
interventi anche per scoli di acque nere
collegati), dal tratto a monte del tombinamento
ex  Ape l   f i n o   a l l a   Bo t t e   Fan t i n a   e   l a
sistemazione del tombinamanto ex Apel di via
Mongini.
In definitiva, ha spiegato Stricchi, per lo
scarico delle acque meteoriche si puntava a
portate orarie che ora, nel caso di nubifragi e bombe d' acqua possono verificarsi in dieci minuti. Ci si
deve quindi limitare alle proiezioni statistiche, e progettare opere di maggiore portata. Il vecchio
collettore aveva un tubo da 1.000 millimetri, con una portata di un metro cubo al secondo. Il nuovo
condotto, più pesante, sarà una struttura da un metro e mezzo per due, con una portata al secondo più
che doppia.
Per la costituzione del terreno (c' è una zona di torba a bassa profondità) sarà necessario piantare dei
pali in cemento armato per arrivare fino allo strato sabbioso, a otto metri di profondità, e mantenere
stabile il condotto. Naturalmente, per tutte le problematiche derivate dal terreno ci sono stati aumenti di
costi e prolungamenti in fase progettuale, oltre che accurati esami per le vibrazioni (piantando i pali se
ne creano molte).
Per garantire lo scarico anche in fase di insediamento (quando il collettore non sarà in uso) si
provvederà con una pompa, prestata dalla Bonifica, che garantirà una portata di scarico pari a quella
ora esistente. Per il progetto sono state invitate oltre 20 aziende a manifestare interesse, e undici hanno
partecipato al bando.
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In questi giorni si aprono le buste, per ottenere le autorizzazioni, però, si slitterà probabilmente fino a
settembre e il programma prevede 150 giorni di lavoro per la conclusione, a primavera.
©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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A settembre il via ai lavori idrici dello Scolo
Palazzone
Stricchi (Cadf): "Crediamo fermamente nell' idoneità del progetto che durerà circa 150
giorni"

Nella foto di gruppo, da sinistra l' assessore al
Bilancio Egle Cenacchi, l' ingegner Martelli, il
sindaco Zaghini, il vicesindaco Barbieri, il
geometra Scarpa e l' ingegnere del Comune di
Ber ra  Ma l i sa rd i  d i  Va len t ina  Fagg ion
Serravalle. Nella serata di giovedì 14 luglio,
p r e s s o   g l i   u f f i c i   d e l l a   c e n t r a l e   d i
potabilizzazione di Serravalle, i tecnici del
Cadf hanno il lustrato alla cittadinanza il
progetto dei lavori idrici di sistemazione dello
Scolo Palazzone, che riguarderanno il tratto di
via Mongini dallo stabilimento dell' ex Apel fino
alla Botte Fantina. L' opera complessiva di
riassetto idrico per Serravalle, che comporta
una spesa di circa 526mila euro, era stata
suddivisa in due fasi di lavoro: la prima, già
terminata e a carico del Consorzio di bonifica
(129mila euro), riguarda l' allargamento dello
Scolo Berra; la seconda, a carico di Cadf
(277mila euro) e del Comune (120mila euro),
partirà a settembre ed è proprio quella che è
stata illustrata durante la serata dall' ingegnere
Martelli e dal geometra Scarpa. "I lavori di
sistemazione dello Scolo Palazzone dovevano
partire tempo fa  ha aperto il direttore di Cadf
, ma siamo incappati in problematiche: è stato
riscontrato, dopo attente verifiche, che degli
edifici di via Mongini hanno poca stabilità,
poiché poggiati su un terreno torboso fino ad una certa profondità. Per questo motivo il progetto iniziale
dei lavori ha subito una fase di arresto e di conseguente modifica. Ora però siamo pronti per partire".
Dopo aver individuato un progetto idoneo, il Cadf ha indetto un bando di gara, per trovare l' impresa che
si dovrà occupare dei lavori: "Inizialmente le imprese erano 23, ma solo 11 sono state chiamate a
presentare la loro proposta economica  ha continuato il direttore Stricchi . Ieri mattina è stata
individuata l' azienda che dovrà eseguire i lavori, ma siamo in attesa della verifica dei requisiti. Se tutto
andrà bene, l' opera partirà a settembre e durerà 150 giorni". Il progetto prevede un ampliamento dello
Scolo Palazzone nel tratto di via Mongini, che sarà attuato tramite una totale sostituzione della vecchia
tubatura tombinata (dalla portata di 1 m³ di acqua al secondo) con uno scatolare dalla capacità di 2,5
m³ di acqua al secondo. Lo scatolare dove scorrerà l' acqua sarà sostenuto da pali di cemento armato,
vibroinfissi nel terreno a una profondità di 9 metri. Dopo diverse verifiche, i tecnici di Cadf hanno
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constatato che le vibrazioni, che saranno provocate dal metodo di lavoro sui fabbricati dell' area
interessata, saranno minime e non pericolose. Inoltre la tecnologia di scavo impiegata sarà quella del
cassero autofondante, la meno economica e la meno rischiosa: si eviterà così il drenaggio dell' acqua,
che potrebbe provocare un abbassamento del terreno, e non si dovranno installare macchine apposite
attorno allo scavo. Durante i lavori una parte dello Scolo Palazzone verrà quindi chiusa, per questo il
Consorzio di bonifica metterà a disposizione una pompa provvisoria da 500 litri al secondo che, in caso
di violento temporale e in caso che il Re dei fossi non sia più in grado di accogliere acqua, andrà a
scaricare dallo Scolo Palazzone direttamente nel Canal Bianco. Inoltre Cadf si è adoperato per garantire
a tutti i residenti della zona la possibilità continua di accedere alle proprie abitazioni o aziende per tutta
la durata del cantiere. "Unico problema che potrebbe insorgere è un corto circuito dell' acqua: se il Re
dei Fossi si dovesse riempire, potrebbe esserci un rigurgito dell' acqua verso le fognature di via
Matteotti e di via Mongini, dato che sono direttamente collegate a quel canale  concludono i tecnici di
Cadf . Ma questo è un evento decisamente remoto e improbabile; vista la somma che abbiamo deciso
di investire nel progetto, noi crediamo fermamente sia valido e idoneo alla risoluzione delle
problematiche idriche serravallesi". Ha concluso la serata il sindaco Zaghini: "Dal punto di vista
economico quest' opera è seconda solo alla realizzazione della pista ciclabile, decisa dall' allora
amministrazione Capisani. Noi confidiamo che questo intervento alle infrastrutture andrà a ridurre
notevolmente il potenziale di pericolosità delle precipitazioni atmosferiche".
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Sicurezza idraulica, Toselli incontra Paola Gazzolo
Il sindaco di Cento ha affrontato il tema del fiume Reno con l' assessore regionale

Cento. Sicurezza idraulica al centro dell'
incontro fra il sindaco di Cento Fabrizio Toselli
e Paola Gazzolo, assessore alla difesa del
suolo e della costa, protezione civile e politiche
ambientali e della montagna, che si è tenuto
venerdì 15 luglio. L' appuntamento in viale
Aldo Moro per affrontare il tema del fiume
Reno e l' annoso problema della pulizia, degli
sfalci e del riordino, elementi funzionali a
garantire la sicurezza del territorio, a fronte dei
sempre più frequenti eventi atmosferici di
eccezionale portata e data la particolare
conformazione della città. «L' Amministrazione
reg iona le     sp iega Tose l l i     s i  è  det ta
disponibile a discutere di una concessione
gratuita delle aree arginali e dei banconi
esterni, così da rendere possibile al Comune
occuparsi della manutenzione. Abbiamo inoltre
verificato insieme la possibilità di definire dei
percorsi ciclo pedonali sull' argine del Reno e
sul Cavo Napoleonico, per valorizzare il
patrimonio ambientale e naturalistico fluviale e
per col legare Cento al la Destra Po. La
prossima riunione in agenda è per fine agosto:
i   tecnic i  comunal i ,   regional i  e  le real tà
coinvolte si incontreranno per effettuare
sopralluoghi e per definire una road map
centese. Un percorso funzionale all' assetto
idraulico complessivo». Percorso che comprende anche il Piano antiallagamenti. «A Paola Gazzolo ho
chiesto se vi sia la volontà regionale di procedere a un finanziamento del secondo stralcio. L' assessore
regionale si è impegnata a verificarne la presenza nel secondo stralcio del Piano Sicurezza, che verrà
definito in autunno con il Governo».
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Piano di sicurezza idraulica Il primo cittadino in
Regione

CENTO La sicurezza idraulica al centro dell'
incontro ieri a Bologna tra il sindaco Fabrizio
Toselli e l' assessore regionale Paola Gazzolo.
È stato affrontato l' annoso problema della
pulizia del fiume Reno, funzionale a garantire
la sicurezza del territorio. «La Regione  ha
detto Toselli  si è detta disponibile a discutere
di una concessione gratuita di aree arginali e
banconi esterni, per rendere possibile al
Comune occuparsi della manutenzione. E
abbiamo verificato la possibilità di definire
percorsi ciclo pedonali sull' argine del Reno e
sul Cavo Napoleonico, per valorizzare il
patrimonio ambientale e collegare Cento alla
Destra Po». La prossima riunione è per fine
agosto: «I tecnici comunali, regionali e le realtà
coinvolte si incontreranno per definire un
percorso funzionale all' assetto idraulico». Il
percorso comprende anche i l  piano anti
allagamenti di Cento. Alla richiesta di Toselli
se vi sia «la volontà regionale di procedere a
un finanziamento del secondo stralcio», la
Gazzolo si è impegnata a «verificarne la
presenza nel secondo stralcio del Piano
Sicurezza, che verrà definito in autunno con il
governo».

16 luglio 2016
Pagina 21 La Nuova Ferrara

Acqua Ambiente Fiumi

7

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



CENTO TOSELLI CON L' ASSESSORE GAZZOLO: «SARANNO NEL PIANO SICUREZZA»

Allagamenti, l' ok della Regione
Intesa anche sul tema della manutenzione degli argini del Reno

LA MANUTENZIONE degli argini del fiume
Reno e il piano antiallagamenti. Questi sono
stati gli argomenti principali di cui hanno
discusso il sindaco di Cento Fabrizio Toselli, l'
assessore regionale alle politiche ambientali
Paola Gazzolo e il funzionario regionale
Claudio Miccoli, che si sono incontrati ieri nella
sede della Regione, in via Aldo Moro. Sul tema
Reno, il confronto si è focalizzato sull' annoso
problema della pulizia, degli sfalci e del
riordino, che sono elementi indispensabili per
garantire la sicurezza del territorio, a fronte dei
sempre più frequenti eventi atmosferici di
eccez iona le  po r ta ta  e  cons ide ra ta   l a
particolare conformazione della città.
«L' AMMINISTRAZIONE regionale  spiega il
primo cittadino  si è detta disponibile a
discutere di una concessione gratuita delle
aree arginali e dei banconi esterni, così da
rendere possibile al Comune occuparsi della
manutenzione». Un altro aspetto affrontato è
stato quello della possibile creazione di
percorsi ciclo pedonali sull' argine del Reno e
sul Cavo Napoleonico, allo scopo di collegare
Cento alla Destra Po e valorizzare il patrimonio naturalistico che l' Alto Ferrarese può offrire: «La
prossima riunione in agenda è per fine agosto  prosegue Toselli . I tecnici comunali, regionali e le
realtà coinvolte si incontreranno per effettuare sopralluoghi e per definire una sorta di 'road map' e dare
vita a un percorso funzionale all' assetto idraulico complessivo». Capitolo allagamenti. Mentre stanno
proseguendo le opere per completare il primo stralcio del piano antiallagamenti (da 5 milioni di euro)
con le due vasche di laminazione in via San Rocco e in via Ponte Alto, è iniziato il ragionamento sul
secondo stralcio: «L' assessore regionale si è impegnata a verificarne la presenza nel secondo stralcio
del Piano Sicurezza, che verrà definito in autunno con il Governo».
Valerio Franzoni.

VALERIO FRANZONI
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BONDENO CAMBIA IL TRAFFICO

«Ponte Rana verrà abbattuto e modificato»

TRAFFICO in tilt nelle ore di punta. Dal ponte
della Rana nel Quartiere del Sole alla strade
chiuse per il cantiere a Borgo a San Giovanni:
le due parti di Bondeno sono mutate. Le
polemiche sul traffico riscaldano l' estate, tanto
che   ie r i   i l   s indaco  Fab io  Bergamin i  è
intervenuto per le spiegazioni. Un invito al
senso civico: «Sulla modifica della viabilità di
Pon te  Rana ,   è  dove roso   f a re  a l cune
precisazioni  ha premesso il sindaco . Dopo
il terremoto, la situazione del nostro ponte sul
Burana è  pegg io ra ta .  Questo  ha   reso
necessario il restringimento della carreggiata
percorribile e, di conseguenza, la perdita di
una corsia». Poi la conferma di un annuncio:
«Per  questo     agg iunge    ne l le  u l t ime
settimane ho intensif icato gli  incontri  in
Regione. Abbiamo raggiunto un accordo e una
volta terminati i lavori del ponte di Borgo
Scala,  previsto per  la  f ine del  2018, s i
p r o c e d e r à   c o n   l '   a b b a t t im e n t o   e   l a
ricostruzione di Ponte Rana, opere che
riscriveranno la viabilità del nostro Comune».
L' attenzione punta anche alla zona di San
Giovanni: «La chiusura di via Provinciale e di via Borgatti  precisa Bergamini  si è resa necessaria
dopo le segnalazioni di Aipo, l' Agenzia del Po, che ha rilevato un importante problema strutturale. E
non per qualche 'assurdo scavo archeologico' come sostenuto da qualcuno». Da qui le spiegazioni: « In
un anno si sono verificati due cedimenti importanti della carreggiata dovuti a un' antica struttura
sottostante  dice il sindaco . I lavori dureranno almeno per tutto settembre ma prima di intervenire sul
manto stradale andrà stabilizzato l' argine maestro del Panaro».
cl. f.
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Ponte sul Canal Bianco «Monitoraggio costante»
I piloni della struttura nei pressi di Coccanile presentano segni di usura Interrogazione
del Movimento 5 Stelle. L' assessore Mazzali: situazione sicura

COPPARO Continuano a tener banco nel
territorio copparese i problemi della stabilità.
Infatti dopo le difficoltà relative ai ponti in legno
alla Tratta e Pontino Tagliapietra, ora l '
attenzione viene richiamata su un' altra
struttura. È accaduto nel corso dell' ultima
seduta del consiglio comunale, durante la
quale il consigliere del Movimento 5 Stelle,
Ugo Selmi, ha proposto una interrogazione
sulle condizioni di sicurezza per il ponte in
muratura sulla provinciale tra Copparo e
Cologna, nei pressi di Coccanile, dove la
strada passa sopra al Canal Bianco.
«È importante  ha detto Selmi  verificare le
condizioni di sicurezza, dato che i pilastri del
ponte hanno evidenti tracce di danni e la
struttura viene ogni giorno, specie nei mesi
estivi, percorsa da carichi pesanti, mezzi
agricoli e così via. Ed evidenti segni di usura,
come appare evidente dall' osservazione
diretta, non possono che far preoccupare e
richiedere controlli approfonditi».
Nell' occasione, ecco la risposta da parte dell'
assessore ai lavori pubblici, Marco Mazzali:
«La situazione del ponte è attentamente
mon i t o r a t a      ha   de t t o  Mazza l i      e   l a
preoccupazione per i segni di usura era anche
nostra. Abbiamo chiesto un controllo al Consorzio di bonifica, che lo ha effettuato e ci ha spiegato che la
situazione non è preoccupante nonostante l' aspetto dei piloni.
Ovviamente manterremo uno stretto monitoraggio della situazione».
Alessandro Bassi.

ALESSANDRO BASSI
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Arte, musica e natura per un mix vincente
Argenta, confermato il successo della iniziativa che mette insieme cultura classica e
gastronomica

ARGENTA Arte e natura per ispirare momenti
d i  serena armonia   in   luoghi  d i  grande
suggestione dove si potranno ascoltare parole
e musica eseguiti nell' incantato contesto dell'
Oasi di Argenta, respirando l' aria della sera e
gustando i sapori della tradizione.
Questa è pura realtà. È ciò che, per il terzo
anno consecutivo, propone "VallinArmonia", la
fortunata iniziativa che propone percorsi
musicali, letterari e gastronomici nelle valli di
Argenta. Una manifestazione che vede
capofila la società Terre con la fondamentale
collaborazione del Circolo Amici della Musica,
i l  patrocinio del Comune di Argenta e i l
sostegno sia del Consorzio della Bonifica
Renana che di SoeliaSoenergy.
Tre gli appuntamenti in programma, tutti di
domenica alle 18,30: il 24 luglio, il 7 e 28
agosto. Nel dettaglio, domenica prossima
(24/7) nello straordinario scenario del "Casetto
del club alpino italiano", un' isola naturale che
sporge sul Canale della Botte, si esibirà il duo
chitarre composto da Sergio Malcangi e Pietro
Straforini. Il loro sarà un viaggio attraverso
melodie immortali e indimenticabili, ricreate
dalle dolci sonorità di un raffinato strumento.
Suggestioni all' imbrunire, dolci e delicate, in
una scenografica ambientazione naturale.
Essendo il luogo non raggiungibile in auto (meglio la bicicletta) gli organizzatori hanno previsto un
servizio di navetta gratuito a partire dalle 17.30 da Piazza Marconi. Si è detto anche del fattore
gastronomico; ebbene, come nelle precedenti edizioni, è previsto un ricco buffet (se sarà come l' anno
scorso il successo è assicurato) e per chi vuol partecipare è necessaria (per gli aspetti organizzativi) la
prenotazione telefonando entro il sabato alle 12, al Museo delle Valli (0532808.058; 329  832.37.50).
(g.c.) ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Invasi, senza 'argini' contro le nutrie
L' appello di Rossi (Provincia): «Serve l' intervento urgente dello Stato»

SONO TANTE, troppe, pericolose per la
sicurezza idraulica, il mantenimento della
biodiversità, la circolazione stradale e dannose
per  l '  agr icol tura. Le nutr ie restano un'
emergenza in un territorio per il 44 per cento
sotto il livello del mare, dove l' invasione dei
roditori rischia di avere effetti più pesanti che
altrove. Effetti collaterali devastanti di cui si è
interessato ieri Canale 5 per approfondire con
la Provincia le peculiarità di un problema
diffuso. Gli argini nei quali le nutrie scavano le
proprie tane sono sempre più a rischio frana,
non si parla solo dello sterminato reticolo di
canali, scheletro geografico del ferrarese, ma
anche di una possibile minaccia per le sponde
del Po. Figurarsi in una zona sospesa tra terra
e acqua come Comacchio, dove i roditori da
pelliccia introdotti in Italia negli anni Venti,
hanno gioco facile in un ambiente congeniale.
Hanno scorazzato nel cimitero, sono entrati nei
garage, invaso carreggiate stradali, suscitando
le proteste dei cittadini. «Da quanto la nutria è
stata paragonata a un topolino e hanno tolto gli
incentivi agli agricoltori, ci ritroviamo nella
medesima condizione degli altri Comuni dell' EmiliaRomagna», dice il sindaco Marco Fabbri. In
emergenza dunque, la stessa che in passato è stata fonte di attrito con la Regione il cui contributo,
aveva denunciato il vicepresidente della Provincia, Nicola Rossi era ben lontano dal produrre gli effetti
sperati. In aprile è stato ripristinato il numero verde 'antinutrie' (800510797) ma le risorse di Comuni,
Consorzi di bonifica e Provincia sono insufficienti. «Il presidente della Provincia Tiziano Tagliani e io
abbiamo segnalato la difficile situazione all' assessore regionale all' Agricoltura Simona Caselli  spiega
il vicepresidente Nicola Rossi  i danni sono sotto gli occhi di tutti, colpiscono le colture, la sicurezza
idraulica e, vista la sua morfologia, immagino che per Comacchio, vi sia un problema igienicosanitario
da non trascurare. La vicenda nutrie è un' emergenza di cui oltre a Canale 5 si è interessato anche il
Times, la Gran Bretagna ha vissuto una situazione analoga alla nostra risolta poi in modo drastico». E
ancora. «Siamo in una fase che va oltre la manutenzione ordinaria  continua  con quella straordinaria
non ce la facciamo». Dello stesso parere Claudio Castagnoli comandante della Polizia provinciale, che
coordina gli interventi per contenere il numero di roditori.
«Abbiamo bisogno dell' aiuto dello Stato e della Regione  conclude  servono rinforzi, procedure snelle
e finanziamenti».
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PROVA SUL CAMPO PRESENTATO IL PROGETTO ALADIN

Nuove tecnologie per l' irrigazione

II Mira all' irrigazione ottimale delle colture
intensive il progetto PorFesr 201420 Aladin,
coordinato dal Centro interdipartimentale
Energia Ambiente dell' Università di Parma.
Nei giorni scorsi, all' azienda sperimentale sull'
irrigazione del Cer  Consorzio di Bonifica
Canale emiliano romagnolo, a Budrio,  i l
raggruppamento del progetto si è presentato
agli addetti ai lavori nell' ambito della giornata
dimostrat iva su l le tecnologie  i r r igue  in
agricoltura: all' iniziativa hanno partecipato l'
assessore regionale all' Agricoltura Simona
Casell i,  i  rappresentanti dei Consorzi di
Bonifica e delle associazioni di categoria del
mondo agricolo emiliano romagnolo e un folto
gruppo di professionisti agronomi.
A lad in  pun ta  a   ragg iungere  con  c re t i
avanzamenti nell' irrigazione ottimale delle
colture intensive basandosi sull' innovazione
tecnologica e sulla messa a sistema di tutte le
componenti che intervengono nella fase di
valutazione dell' esigenza idrica e in quella
dell' irrigazione. Oltre al Cidea dell' Università
di Parma vi partecipano i Centri Terra&Acqua
Tech dell' Università di Ferrara, Consorzio per
il Canale emiliano romagnolo di Bologna, Crpa
Lab di Reggio Emilia, Stazione sperimentale
per l '  industria delle conserve alimentari
Parma, dipartimento di Scienze Agrarie dell' Università di Bologna, Arpae Idrometeoclima di Bologna
e Azienda agricola sperimentale Stuard Parma, e le imprese AeroDron Parma, Sacmi Imola, RM
Irrigation Equipment Parma e Tomato Colors Bologna.
Il coordinatore scientifico, professor Renzo Valloni, docente di Valutazione di impatto ambientalee
presidente del Centro Acque eu.watercenter dell' Università di Parma, ha spiegato che nell' ambito degli
avanzamenti tecnologici di progetto, che riguardano diversi aspetti la misura dello stress idrico; i
sistemi informatici per l' interfacciamento del dato nel sistema IrriNet e da quest' ultimo agli strumenti di
irrigazione; l' irrigazione a rateo variabile con implementazione delle funzioni di controllo della velocità e
settore angolare del getto e delle portate degli ugelli delle ali piovane , la «vetrina» è stata importante
per fornire una dimostrazione pratica. In particolare AeroDron Parma ha volato con un esacottero,
attrezzato con una camera termica su una coltura sperimentale di pomodoro, e RM Irrigation di Sis sa
Trecasali ha asperso lo stesso campo con un rotolone attrezzato con ali piovane.
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«Basta, mangiano anche i fiori del cimitero»

«SE CONTINUA così al cimitero di Comacchio
dovranno portare dei fiori di ferro, le nutrie si
mangiano tutto quanto c' è di verde» è la
battuta del guardacaccia Daniele Legnani, che
fino all' entrata in vigore della legge regionale
sul contenimento della popolazione delle nutrie
ha collaborato con Provinica, lavorato come
cacciatore di fiducia per il Comune di Ostellato
e con l '  azienda agricola di cui tuttora è
dipendente, 3mila ettari di cui 500 a Lagosanto
e 100 a Comacchio.
IL SUO COMPITO è sfumato con l' avvento
della legge regionale che, a quanto pare, non
riesce a mettere un fermo al moltiplicarsi dei
roditori ritenuti responsabili dell' indebolimento
degli argini dove scavano le tane, di danni alle
colture agricole e alla biodiversità. «Le figure
come la mia non esistono più, oggi ci sono
solo i coadiutori, sono 800 ma solo una
sessantina è operativa  dice  da soli non ce
la possono fare». Fino al 2014 la Provincia di
Ferrara coordinava dei piani per contenere l'
invasione delle nutrie che nel basso ferrarese,
t ra canal i  e val l i ,   t rovano  l '  habi tat  p iù
congeniale alle loro esigenze. La questione è passata poi nelle mani dei Comuni le cui casse, si sa non
godono di ottima salute e, con la rivolta dell' Anci (Associazione nazionale Comuni italiani) è rimbalzata
sulla Regione per ritornare alla Provincia, povera di mezzi, uomini e finanziamenti. «In tre anni ho
abbattuto 4mila nutrie, il coadiutore che quest' anno ho accompagnato ne ha eliminate 800, un bel
risultato  continua Legnani  ma non basta a far fronte alla moltiplicazione».
GLI AMBIENTALISTI insorgono, i coadiutori rischiano la denuncia e i corsi per diventarlo sono per il
momento sospesi. La situazione, descritta da Canale 5, rispecchia un' emergenza. «Sono avide di cibo
in tutte le stagioni  conclude Legnani  dalla barbietola al riso, dal mais al grano, non c' è cultura
sgradita. Lasciano in piedi le prime file di mais e nel mezzo, visto che sono abitudinarie, fanno incetta di
panocchie. Nelle risaie stessa storia, danneggiano anche gli argini, a Comacchio, dove non si può
sparare ma devono essere catturate con le trappole perché siamo in zona preparco, quest' anno
abbiamo avuto perdite limitate, ma nel '17 quando sarà ora di barbabietole di cui sono ghiotte
prevediamo un disastro. La verità è che senza mezzi e uomini la lotta alle nutrie non si può fare e noi
vediamo il peggioramento anno dopo anno».

20 luglio 2016
Pagina 12 Il Resto del Carlino (ed.

Ferrara)
Acqua Ambiente Fiumi

2

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



Giovedì, 21 luglio 2016



20/07/2016 L'Informatore Agrario Pagina 41

21/07/2016 La Nuova Ferrara Pagina 17

Il CER porta in campo l'irrigazione di precisione 1

«Con nutrie e volpi rischi per la stabilità di argini e... 3

DOSSIER
Giovedì, 21 luglio 2016

Articoli



Il CER porta in campo l'irrigazione di precisione
La giornata «Acqua Campus» organizzata dal Consorzio per il Canale emiliano
romagnolo è stata l'occasione per vedere da vicino le ultime innovazioni tecnologiche
per razionalizzare l'impiego dell'acqua irrigua

In pochi ambiti come quello dell'irrigazione in
agricoltura la tecnologia può davvero fare la
d i f fe renza ,  s ia  per   l ' e f f i   c ienza  d 'uso
de l l ' a cqua ,   s i a   pe r   i l   s uo   r i s pa rm io .
Concretizzare il concetto di irrigazione di
precisione, cioè lo sviluppo di nuovi metodi
per il rilievo delle condizioni di stress idrico
delle colture possibilmente affi dabili e a basso
costo e di tecniche che consentono l'apporto
dell'acqua nel modo più preciso possibile, non
è cosa semplice, ma il CER, Consorzio per il
Canale emilianoromagnolo, ci è riuscito
o rgan i zzando  a  Bud r i o   (Bo logna ) ,   i n
collaborazione con Anbi, «Acqua Campus»,
una giornata dedicata all'innovazione irrigua a
360°. Protagonist i   indiscussi  di  questa
«rivoluzione » tecnologica sono i sistemi di
s u ppo r t o   a l l e   d e c i s i o n i ,   c h e   g r a z i e
all'evoluzione tecnologica dei sensori e alla
diffusione di tablet e smartphone sono sempre
più utilizzati in campagna, a patto che siano
semplici da utilizzare e di immediata ricaduta
pratica per le colture. Droni e sensoristica
avanzata Il progetto Aladin, acronimo di
Agroalimentare idrointelligente, va proprio in
questo senso: «Questo progetto ha spiegato il
direttore del CER Paolo Mannini punta a
raggiungere avanzament i  concret i  per
ottimizzare l'irrigazione delle colture intensive di pieno campo su mais e pomodoro in particolare. Su
queste colture le carenze idriche possono rappresentare importanti fattori di stress capaci di ridurre in
modo signifi cativo la quantità e la qualità dei prodotti, sino a comprometterne la commestibilità nei casi
più gravi». Attraverso una sperimentazione biennale, sia in laboratorio sia in pieno campo, Aladin
diventerà una nuova piattaforma tecnologica multisensoriale per il rilievo delle condizioni di stress idrico
delle colture, da impiegare anche su velivoli autonomi come i droni, per la produzione di mappe irrigue
di dettaglio da utilizzare nell'irrigazione a rateo variabile. «In pratica ha aggiunto Stefano Anconelli,
responsabile scientifi co delle attività sperimentali svolte dal CER i sensori ci dicono quali parti del
campo sono più o meno esigenti in termini irrigui e questi dati vengono elaborati da un software specifi
co che comunica con Irrinet (il servizio irrigazione realizzato dal CER, a disposizione di tutte le aziende
agricole dell'EmiliaRomagna: fornisce consigli irrigui sul momento di intervento e sui volumi da
impiegare). L'ala piovana utilizzata nel campo dimostrativo distribuisce così sempre la giusta quantità di
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acqua alla coltura e il drone, equipaggiato a sua volta con una serie di sensori, ci permette di scendere
ancora più nel dettaglio, restituendo un'immagine precisa al metro quadro sullo stato vegetativo delle
colture». Goccia in frutteto a bassissima portata Altra innovazione mostrata dai tecnici del CER ai
visitatori è la tecnica dell'«Ultra low drip irrigation» (irrigazione a goccia a bassissima portata con ali
interrate, in sigla Uldi) a confronto con l'irrigazione a goccia tradizionale su pero e melo. La tecnica Uldi,
che rientra nel più ampio progetto «Ripresa», prevede l'impiego di ali interrate a circa 1020 cm di
profondità per ridurre l'evaporazione dalla superfi cie del suolo ed avvicinare l'acqua direttamente alle
radici con un elevato numero di punti di erogazione a bassissima portata, in modo da consentire una
miglior effi cienza nell'uso dell'acqua. Il lentissimo gocciolamento consente di ottenere una striscia
continua bagnata con una cessione d'acqua al suolo di portata inferiore alla velocità di infi ltrazione dello
stesso. In questo modo si evita «l'effetto chiodo», cioè la percolazione di acqua in profondità con perdite
idriche e di elementi fertilizzanti. Tra i vantaggi i tecnici assicurano una minore compattazione e ottimale
relazione acqua/ aria nel terreno, minore percolazione dell'acqua e dei nutrienti in profondità, nessun
ruscellamento anche nei terreni baulati o declivi, minore bagnatura della superfi cie del suolo con
annullamento delle perdite per evaporazione, maggiore contatto acqua/ radici, mantenimento costante
della tensione dell'acqua nel terreno. Ricerca scientifi ca per generare reddito Ospite d'onore alla
giornata è stata l'assessore all'agricoltura Simona Caselli, che ha ricordato come «l'agricoltura di
precisione legata alle pratiche più innovative sia il futuro dell'agricoltura moderna. Queste esperienze
virtuose consentono di risparmiare una grande quantità di risorsa preziosa e quindi viene tenuta in
considerazione per le politiche di investimento nel comparto». Parole a cui hanno fatto eco quelle del
presidente del CER Massimiliano Pederzoli: «La ricerca scientifi ca dei laboratori del CER è la forza per
guardare avanti con ottimismo verso il risparmio idrico come pratica che genera reddito, un reddito
generato da un risparmio». La giornata si è conclusa con una visita guidata al campo dimostrativo delle
soluzioni offerte dalle principali ditte costruttrici di attrezzature per l'irrigazione, con le quali il CER
collabora attivamente da diversi anni. Lorenzo Andreotti
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«Con nutrie e volpi rischi per la stabilità di argini e
terreni»
Sindaci dell' Unione ed esperti spiegano i piani ai cittadini Chiesto l' intervento di
Regione, Comuni e consorzio bonifica

BERRA Ieri sera era previsto al centro civico l'
Unione Terre e Fiumi ha organizzato un
incontro pubblico con i cittadini per spiegare i
piani di controllo per nutrie e volpi, al la
p resenza  de l   s i ndaco  d i  Coppa ro   ( e
presidente dell' Unione stessa, Nicola Rossi),
che segue la situazione anche per conto della
Provincia; presente il padrone di casa, il
sindaco di Berra, Eric Zaghini; assieme a lui, l'
a s sesso re  Ga l l i   e   d i  N i co l a  Tu ro l l a ,
coordinatore provinciale Federcaccia.
«Vorrei chiarire  ha detto il sindaco Rossi 
che il problema non sono gli animali in sè, ma
quello che fanno e producono.
Io e il comandante della Polizia provinciale
Claudio Castagnoli, ci stiamo impegnando a
fondo da tempo e lo facciamo per chiarire
come la situazione, che ora è difficile, va
a f f ron ta ta  p r ima che d ivent i  una vera
emergenza. Da quando sono cambiate le leggi
 ha proseguito Rossi  ci sono state variazioni
di competenze per gli interventi, ed anche
blocchi dei piani di intervento comunali, dato
che tutto è stato portato al controllo della
Regione, hanno influito. Se a livello locale sei
fermo, il problema cresce. Ragioniamo 
continua Rossi  sulle nutrie: qualche tempo fa
il problema era che c' erano le nutrie. Ora, la loro sovrappopolazione non solo è un problema, grosso,
per le colture e per gli agricoltori, ma anche un imponente rischio idraulico. Il nostro è un territorio
strappato all' acqua: se danneggi gli argini, l' acqua se lo riprende. Non a caso il consorzio di bonifica
appoggia con forza l' intervento. Serve un intervento drastico ed efficace, non ce l' ho con la Regione,
ma il rischio per il nostro territorio è molto diverso da quello di altre zone. Noi non ci possiamo
permettere che quella delle nutrie diventi un' emergenza assolute, perché non se ne esce: dobbiamo
intervenire prima che sia emergenza».
Ma non si tratta solo di nutrie. «Infatti non lo è. A parte i danni all' agricoltura ed all' allevamento da parte
di tanti altri animali, e mi riferisco, per farvi un esempio, alle volpi o anche agli istrici, è che i loro cunicoli
negli argini possono spezzare l' equilibrio idrogeologico. E più ce ne sono, più è grosso il problema.
Dobbiamo iniziare, possiamo iniziare con le nutrie, ma si deve fare qualcosa. Qui abbiamo dei volontari
degni del massimo rispetto che vanno a caccia non per sport o per divertimento, ma per garantire gli
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equilibri del territorio. I volontari sono bravissimi, ma non possono doverci mettere del loro. Abbiamo
spinto e stiamo spingendo per un intervento Regione, Comuni, Provincia, associazioni agricole e
Bonifica, per un piano che possa consentire interventi risolutivi e assicurare appoggio e garanzie per i
coadiutori, a partire da norme più facili e accesso meno complicato per i coadiutori, aumento dei corsi di
formazione. Facciamo solo un esempio: a Parma e Piacenza è necessario abbattere i cinghiali. Ma un
cinghiale , una volta che lo hai abbattuto, lo puoi considerare una preda di caccia e consumarlo. Se
abbatti una nutria, non ti puoi accollare i costi dello smaltimento».
(ale.bas.) ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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«Con nutrie e volpi rischi per la stabilità di argini e
terreni»
Sindaci dell' Unione ed esperti spiegano i piani ai cittadini Chiesto l' intervento di
Regione, Comuni e consorzio bonifica

BERRA. Ieri sera era previsto al centro civico l'
Unione Terre e Fiumi ha organizzato un
incontro pubblico con i cittadini per spiegare i
piani di controllo per nutrie e volpi, al la
p resenza  de l   s i ndaco  d i  Coppa ro   ( e
presidente dell' Unione stessa, Nicola Rossi),
che segue la situazione anche per conto della
Provincia; presente il padrone di casa, il
sindaco di Berra, Eric Zaghini; assieme a lui, l'
a s sesso re  Ga l l i   e   d i  N i co l a  Tu ro l l a ,
coordinatore provinciale Federcaccia. «Vorrei
chiarire  ha detto il sindaco Rossi  che il
problema non sono gli animali in sè, ma quello
che fanno e producono. Io e il comandante
della Polizia provinciale Claudio Castagnoli, ci
stiamo impegnando a fondo da tempo e lo
facciamo per chiarire come la situazione, che
ora è difficile, va affrontata prima che diventi
una vera emergenza.  Da quando sono
cambiate le leggi  ha proseguito Rossi  ci
sono state variazioni di competenze per gli
interventi, ed anche blocchi dei piani di
intervento comunali, dato che tutto è stato
portato al controllo della Regione, hanno
inf lui to.  Se a  l ivel lo  locale sei  fermo,  i l
problema cresce. Ragioniamo  continua
Rossi  sulle nutrie: qualche tempo fa i l
problema era che c' erano le nutrie. Ora, la
loro sovrappopolazione non solo è un problema, grosso, per le colture e per gli agricoltori, ma anche un
imponente rischio idraulico. Il nostro è un territorio strappato all' acqua: se danneggi gli argini, l' acqua
se lo riprende. Non a caso il consorzio di bonifica appoggia con forza l' intervento. Serve un intervento
drastico ed efficace, non ce l' ho con la Regione, ma il rischio per il nostro territorio è molto diverso da
quello di altre zone. Noi non ci possiamo permettere che quella delle nutrie diventi un' emergenza
assolute, perché non se ne esce: dobbiamo intervenire prima che sia emergenza». Ma non si tratta solo
di nutrie. «Infatti non lo è. A parte i danni all' agricoltura ed all' allevamento da parte di tanti altri animali,
e mi riferisco, per farvi un esempio, alle volpi o anche agli istrici, è che i loro cunicoli negli argini
possono spezzare l' equilibrio idrogeologico. E più ce ne sono, più è grosso il problema. Dobbiamo
iniziare, possiamo iniziare con le nutrie, ma si deve fare qualcosa. Qui abbiamo dei volontari degni del
massimo rispetto che vanno a caccia non per sport o per divertimento, ma per garantire gli equilibri del
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territorio. I volontari sono bravissimi, ma non possono doverci mettere del loro. Abbiamo spinto e stiamo
spingendo per un intervento Regione, Comuni, Provincia, associazioni agricole e Bonifica, per un piano
che possa consentire interventi risolutivi e assicurare appoggio e garanzie per i coadiutori, a partire da
norme più facili e accesso meno complicato per i coadiutori, aumento dei corsi di formazione. Facciamo
solo un esempio: a Parma e Piacenza è necessario abbattere i cinghiali. Ma un cinghiale , una volta che
lo hai abbattuto, lo puoi considerare una preda di caccia e consumarlo. Se abbatti una nutria, non ti puoi
accollare i costi dello smaltimento». (ale.bas.) ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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BONDENO VERSO IL CENTRO

Frana un tratto di strada provinciale L' intervento dei
vigili

BONDENO terra d' acqua e purtroppo, di
questi tempi, anche di frane. Caratterizzato da
fiumi e canali, in questi giorni il territorio di
Bondeno soffre l' abbassamento rovinoso di
tratti di strada che costeggiano i canali. E' di
ieri l' ultima segnalazione e la presa d' atto. L'
informazione era arrivata da un cittadino
direttamente alla polizia municipale. Purtroppo
è stata confermata. Sta franando l' argine
adiacente al canalino, sulla strada provinciale
che collega la frazione di San Biagio a quella
di Ospitale, in direzione Bondeno centro. Un
mov imen t o   f r a no so ,   p e r   o r a   a n co r a
abbastanza contenuto, che interessa la
sponda della carreggiata dal civico 53 al bivio
con Oasi Rotta. Riguarda più il ciglio e la
sponda che l' asfalto e la segnalazione è stata
inoltrata alla Provincia che è competente sulla
strada.  Dal  capoluogo,  con Borgo San
Giovanni che vive i disagi del traffico per un
grosso cantiere di messa in sicurezza, alle
transenne con l' obbligo del senso alternato
imposte dalla grossa crepa che si è aperta sul
ponte del  canale Porret to  su l la  s t rada
provinciale che collega Bondeno a Scortichino, in prossimità dell' incrocio con via Belfiore. Intanto nel
capoluogo, via Borgatti non sarà riaperta almeno fino a settembre. I lavori di ripristino dopo la voragine
che si era aperta nella strada, con il ritrovamento anche di un antico manufatto idraulico, impongono,
come hanno spiegato dal Municipio, la necessità di riuscire a garantire, al termine dei lavori, ampi
standard di sicurezza. Le attività commerciali della zona sono in ginocchio: forni, tabaccherie, edicole,
bar hanno visto precipitare vertiginosamente i clienti, mentre il traffico si riversa sulla provinciale e
soprattutto all' accesso di via Dazio occorre prestare molta attenzione. Sono questi giorni di importanti
lavorazioni dei campi, che per gli agricoltori rimarcano i disagi anche sulla strada comunale per Burana,
che costeggia l' omonimo canale e che resta chiusa al traffico, per circa un chilometro, in prossimità del
civico 410. C' è una voragine. Era stata chiusa con un' ordinanza urgente dopo che le piogge primaverili
avevano provocato il cedimento del terreno e lo sgretolamento dell' asfalto fino circa a metà carreggiata.
I lavori saranno realizzati per 45 mila euro dall' amministrazione comunale, altrettanti dal consorzio di
bonifica e 30 mila euro dalla Regione. Gli agricoltori della zona, molti dei quali coltivano pomodori, sono
costretti a percorrere con i mezzi agricoli, ogni volta, oltre dieci chilometri in più.
Claudia Fortini.
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LA DENUNCIA I CITTADINI CHIEDONO AL COMUNE DI INTERVENIRE

«Villaggio San Francesco assediato dal degrado»

DISAGI a Villaggio San Francesco all' ingresso
di Comacchio: un relitto di canale nel quale si
rischia di cadere e uno stato di degrado
dovuto alla cattiva manutenzione del verde
pubblico.
E' la protesta dei residenti raccolta dalla
segretaria e consigliera comunale Francesca
Felletti (Pd), che con un' interpellanza invita l'
amministrazione a intervenire. «I residenti
chiedono la corretta manutenzione di alcune
aree verdi, dove l' erba incolta sconfina sulle
piste ciclabili, già in cattive condizioni, che
collegano il villaggio al centro  dice  e dove lo
stato d' abbandono favorisce il proliferare di
insetti, roditori e bisce». E ancora. «Tra le vie
dello Zuccherificio e Fratelli Cervi c' è un relitto
di canale, faceva parte del progetto 'Al mare in
barca', un punto di partenza per i turisti con
tanto di parcheggio. Un progetto lasciato da
parte di cui oggi resta solo il corso d' acqua,
popolato da animali infestant, nel quale si
rischia di cadere accidentalmente».
«Mancano le protezioni, i bordi sono inclinati e
viscidi, scivolare è un attimo  continua  la
responsabilità non è del Comune, a occuparsene dovrebbe essere il Consorzio di Bonifica. I residenti
chiedono però all' amministrazione di intervenire sul Consorzio perché risolva un problema con il quale
sono stanchi di convivere loro malgrado».
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Sciopero al Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara

Le organizzazioni sindacali FlaiCgil, FaiCisl
e FilbiUil hanno proclamato una giornata di
sciopero nazionale il 28 luglio a causa della
rottura delle trattative sindacali relative al
rinnovo del Ccnl per i dipendenti dei Consorzi
di Bonifica. Il Consorzio di Bonifica Pianura di
Ferrara garant i rà  l '  espletamento del le
prestazioni istituzionali indispensabili e dei
servizi pubblici essenziali. Per effetto dello
sciopero il servizio irriguo potrebbe subire
riduzioni e temporanee sospensioni, che
saranno ripristinate nei tempi tecnici più
contenuti possibili. Il Consorzio ha chiesto
pertanto la massima collaborazione di tutti gli
utenti per fronteggiare le difficoltà contingenti e
ridurre al minimo i disagi.
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SAN BIAGIO

Un altro cedimento sulle strade bondenesi

SAN BIAGIO Continuano i problemi sulle
strade del territorio bondenese, con un nuovo
cedimento, questa volta a San Biagio.
Un fenomeno, quello delle frane del ciglio
stradale, che non è nuovo nel Bondenese, ma
che in queste ultime settimane sembra aver
avuto un incremento consistente. L' ultimo
cedimento in ordine di tempo, che ha allertato
la cittadinanza, si è verificato sulla provinciale,
nel territorio della frazione di San Biagio di
Bondeno. Stavolta, però, la frana individuata
tra San Biagio ed Ospitale, che interessa la
sponda della carreggiata, in prossimità dell'
Oasi la Rotta (meta di molti pescatori) non è
tale da causare disagi al traffico. Anche se
sarà  tenuta sot to  cont ro l lo  dagl i  u f f ic i
competenti, per impedire eventuali pericoli nel
caso dovesse approfondirsi.
A recarsi sul luogo per una prima ispezione,
dopo la segnalazione dei cittadini, è stata una
pattuglia del corpo intercomunale di polizia
municipale, che ha effettuato un sopralluogo
per capire se v i   fossero per icol i  per  la
circolazione stradale.
Dalle prime rilevazioni, tuttavia, pare che la
frana interessi soprattutto l' area del canale
che scorre parallelo alla strada, piuttosto che
la via di comunicazione. Gli agenti della polizia municipale hanno, comunque, allertato immediatamente
i tecnici della Provincia, la quale ha la competenza su quel tratto di strada.
Questo nuovo cedimento arriva dopo quelli che hanno determinato l' interruzione della circolazione in
via Comunale per Burana e quello che impedisce il transito verso Ferrara, lungo via Canal Bianco, oltre
alla frana formatasi sulla strada per Zerbinate, su cui già il Comune è intervenuto. Un periodo
particolarmente nero per le strade, tenendo conto anche della limitazione al traffico sul ponte Rana, a
Bondeno, e sul ponte della provinciale BondenoScortichino, in zona Belfiore.
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Torbe. Alluminio nel Mezzano, ecco i dati
Dai risultati delle analisi fatte effettuare da "Fumi di Torba" non emergono elementi
preoccupanti

Ostellato. Il gruppo Fumi di Torba e il medico
ambientalista Luigi Gasparini hanno fornito alla
nostra redazione le analisi di laboratorio
effettuate sui campioni da loro raccolti nel
Mezzano.  Come s i   r icorderà  i l  g ruppo
segnalava "un' alta presenza di alluminio del
terreno interessato nel mese di gennaio" . Nel
dettaglio, dai rapporti di prova in nostro
possesso il laboratorio AgroLab di Altavilla
Vicentina, emerge che in un campione di
fango è stata rilevata una concentrazione di
al luminio pari  a 10.300 mil l igrammi per
chilogrammo. Significa che per un kg di quel
campione, l' 1,03% era alluminio. In un altro
campione, questa volta di acqua (non si se
superficiale o meno), l' alluminio è stato trovato
in concentrazioni ancora più piccole: 11,5
milligrammi per chilogrammo. È tanto? Il
rapporto di prova non lo dice, nel report non
sono   i n f a t t i   c on t enu t i   l im i t i   d i   l egge
eventualmente confrontabili (non risulta ne
esistano per i terreno, mentre per l' acqua
destinata a uso umano, e non sembra questo il
caso, è 200 microgrammi per litro). Ci sono
comunque tanti fattori che si possono valutare
per provare a dare una risposta, a partire dal
fatto che l' alluminio è un metallo tutt' altro che
raro nella crosta terrestre, rappresentando
circa l' 8,5% di tutti gli elementi presenti, è il terzo elemento più abbondante dopo ossigeno e silicio.
Una presenza talmente forte che in geologia lo strato superiore della crosta terrestre viene chiamato
SiAl (Silicio più Alluminio). Considerando che, in media, ci si attende di trovare in natura 83mila
milligrammi per ogni chilogrammo di crosta terrestre, si può dire che, almeno in generale, il risultato del
campione rientra ampiamente nei limiti della normalità. Poi le caratteristiche cambiano da posto a
posto, da terreno a terreno, da punto a punto e proprio in Emilia Romagna si segnala una quantità più
elevata di alcuni elementi rispetto ad altre zone. È vero però che, almeno nei terreni destinati all' uso
agricolo, l' alluminio è uno dei fattori che può determinare il grado di fertilità del suolo, ma è difficile
arrivare a conclusioni specifiche basandosi su un unico campione di cui si sa poco. E anche qui,
comunque, come rileva uno studio preliminare dell' Istituto superiore di sanità sui terreni contaminati in
Sardegna , va considerato che "nonostante la sua elevata presenza nei suoli (molti terreni ne
contengono dal 3 al 10%), il suo contenuto nelle piante, nei cereali, nelle acque dei laghi e dei fiumi è
relativamente basso, probabilmente a causa della sua naturale scarsa solubilità. Tuttavia, sia l'
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acidificazione dei suoli causata dalla piogge acide sia il largo impiego di fertilizzanti acidi, può
aumentare sensibilmente il contenuto di alluminio nei vari comparti". Rimane poi da stabilire  e i report
su questo tacciono né ci è stato riferito in altro modo  con quali modalità sono stati raccolti e conservati
i campioni. Arpae, ad esempio, nel suo studio sugli incendi nel Mezzano ha pubblicato tutti i dati,
comprese le tecniche di prelievo e i punti di scavo, motivando le scelte effettuate. Insomma, sembrano
esserci pochi elementi per lanciare un' allarme o per far muovere la macchina istituzionale/burocratica
per ulteriori controlli. Contattato via mail, il medico ambientalista Gasparini afferma comunque di
ritenere "scorretti ed anche offensivi i comportamenti adottati dalle nostre istituzioni nei riguardi di noi
ambientalisti e nei riguardi degli impegni economici e di tempo che noi ambientalisti dedichiamo alle
problematiche ambientali ed igienicosanitarie del nostro territorio provinciale". Il riferimento è, forse, al
commento che allora fece il sindaco di Ostellato Andrea Marchi e al suo collegamento tra il gruppo
"Fumi di torba" e il falso scoop M5s/National Geographic  collegamento che il gruppo respinge con
forza, essendo stato 'opera' della consigliera comunale di Ferrara Ilaria Morghen. "Non riesco
assolutamente a capire come mai  afferma infine Gasparini  di fronte a preoccupazioni ambientali di
grave entità esposte da noi ambientalisti alle istituzioni, non siano state ripetute successivamente le
analisi riscontrate non regolamentari da Arape durante le indagini del lontano, se non sbaglio, ottobre
2015 e non riesco a capire come mai Arpae durante suddette indagini non ha cercato il metallo tossico
alluminio".
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SCIOPERO INDETTO IL 28 LUGLIO 2016

Le organizzazioni Sindacali FLAICGIL, FAI
CISL e FILBIUIL hanno proclamato una
giornata di sciopero nazionale il 28 luglio 2016
a causa della rottura delle trattative sindacali
relative al rinnovo del C.C.N.L. per i dipendenti
dei Consorzi di Bonifica. I l Consorzio di
Bon i f i ca  P ianura  d i  Fer ra ra  garan t i rà
l'espletamento delle prestazioni istituzionali
indispensabili e dei servizi pubblici essenziali.
Per effetto della suddetta iniziativa sindacale, il
servizio irriguo potrebbe subire riduzioni e
temporanee sospensioni ,  che saranno
ripristinate nei tempi tecnici più contenuti
possibil i. Si chiede pertanto la massima
collaborazione di tutti gli utenti del Consorzio
per fronteggiare le difficoltà contingenti e
ridurre al minimo i disagi conseguenti.
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Arriva l' Acquologo l' app gratuita sui servizi idrici

Inviare dallo smartphone con un semplice click
la lettura del proprio contatore idrico, essere
avv i sa t i   t empes t i vamen te   i n   caso  d i
momentanea interruzione dell' erogazione dell'
acqua per lavori programmati, segnalare una
perdita in strada e conoscere i valori medi
della qualità dell' acqua del rubinetto di casa.
Da oggi   tut to questo è possib i le  con  l '
Acquologo, la nuova app gratuita creata da
Hera.
Dopo il successo registrato dal Rifiutologo,
che aiuta a separare meglio i rifiuti e permette
di inviare fotosegnalazioni geolocalizzate su
abbandoni, la multiutility offre, nei territori
serviti, un' altra app dedicata ai cittadini per
mettere nel palmo delle loro mani un nuovo
strumento innovativo e immediato, con tutte le
informazioni sul servizio idrico locale.
L' Acquologo è disponibile per i  sistemi
operativi iOS, Android e Windows Phone ed è
anche in grado di informare preventivamente i
cittadini su eventuali interruzioni del servizio
idrico per lavori programmati.
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«L' acqua arriva fino nei Bagni e nessuno fa niente»
Lido Volano, gestori degli stabilimenti sul piede di guerra «Dopo le mareggiate non si è
visto più nessuno»

LIDO VOLANO. Durante l' incontro che si è
svolto  i l  5  lugl io scorso in Municipio,  in
presenza dei rappresentanti delle associazioni
d i  ca tegor ia  e  de l le  coopera t ive  deg l i
stabilimenti balneari, l' assessore regionale
alla difesa del suolo e della costa Paola
Gazzolo ha assicurato che da subito si
sarebbe riunito il tavolo di lavoro tecnico per
definire un masterplan, non più rinviabile per
interventi di messa in sicurezza del litorale. La
conferma arr iva da Maurizio Farina del
servizio tecnico regionale di bacino Po di
Volano e della costa. «Al momento è in fase di
stesura una bozza del programma di difesa
della costa  assicura Farina  ed è in corso la
ricognizione dei fabbisogni con l' accertamento
e la stima dei danni originati dalla mareggiata
del 16 giugno scorso». A pochi giorni dall' alta
stagione infatti, dopo un prolungato periodo di
piogge, che ha inciso negativamente sul
settore balneare, soprattutto nei fine settimana,
una mareggiata ha messo in ginocchio il Lido
di Volano. Alcuni tratti dell' arenile, più esposti
di altri al fenomeno dell' erosione costiera, dal
bagno Play Ground, Ipanema e Pinguino, sono
stati scavati dal mare, che ha creato dislivelli
s ino a mezzo metro. Anche dopo quel l '
episodio del 16 giugno scorso, i l  Bagno
Pinguino ha faticato a ricollocare le prime file di ombrelloni, mentre la postazione del bagnino, tuttora
rischia di ritrovarsi a mollo, in occasione di alte maree. La problematica, esposta da Luca Callegarini,
presidente della cooperativa degli stabilimenti balneari del Lido di Volano all' assessore regionale
Gazzolo, durante l' incontro del 4 luglio scorso era stata recepita tra le priorità oggetto di
approfondimento da parte del tavolo di lavoro tecnico. La Regione Emilia Romagna inoltre, sulla base
del piano decennale di difesa costiera sta elaborando il nuovo masterplan accennato dall' assessore
Paola Gazzolo, durante il citato confronto con gli operatori. «Cominciamo a lavorare con il gruppo di
lavoro interno  ha infatti ribadito Gazzolo nel corso del lungo incontro svoltosi a Comacchio  Ci
rivediamo al termine della stagione turistica. La regione dispone di risorse urgenti per interventi di
ripristino urgente. La pianificazione definitiva va fatta dopo la stagione balneare, inserendo contenuti
concreti dentro una strategia». Si è infatti costituito nei giorni scorsi il gruppo di lavoro interdisciplinare,
formato da geologi ed ingegneri specializzati in opere marittime, chiamati ad elaborare le linee
progettuali di interventi strutturali a difesa della costa. I risultati saranno illustrati alle parti a fine
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settembre.Katia Romagnoli.
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Censiti più di 20mila esemplari di uccelli
L' Isola dell' amore ospita un grande numero di specie di specie faunistiche, anche rare,
che qui trovano l' habitat ideale per la riproduzione, il riposo durante la migrazione e l'
alimentazione. Sono...

L' Isola dell' amore ospita un grande numero di
specie di specie faunistiche, anche rare, che
qui trovano l' habitat ideale per la riproduzione,
i l   r i p o s o   d u r a n t e   l a  m i g r a z i o n e   e   l '
alimentazione. Sono stati censiti più di 20.000
esemplari di uccelli acquatici regolarmente
p resen t i   e ,   i n  pa r t i co la re ,   impo r tan t i
popolaz ion i  d i  C icon i i formes,  Anat id i ,
Accipitriformi, Charadriidae e Sternidae.Sono
presenti numerose specie ittiche endemiche,
favorite dall' ambiente della foce del Po di
Goro, ol tre ad al levamenti  di  mol luschi
(vongole). L' aumento dei depositi sabbiosi
provenienti dal Po di Goro, tuttavia, comporta
la lenta e progressiva trasformazione della
va l l e   i n   l aguna  ch iusa .  Pe r   l im i ta re   i
conseguenti gravi problemi di eutrofizzazione
ed anossia, nel 1991 è stata realizzata un'
idrovora, per aumentare il volume di acqua
marina.
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Viale Borgatti riapre dopo i lavori sull' argine
BONDENO. Viale Borgatti riapre dopo la chiusura per i lavori di consolidamento e
verifica dell' argine del Panaro, su incarico affidato da Aipo. La via verrà interessata da
un senso unico alternato,...

BONDENO. Viale Borgatti riapre dopo la
chiusura per i lavori di consolidamento e
verifica dell' argine del Panaro, su incarico
affidato da Aipo. La via verrà interessata da un
senso unico alternato, regolamentato da
impianto semaforico. Lo stato di avanzamento
dei lavori consentirà, infatti, da stamane la
r ipresa del la  c i rco laz ione,  con  la  so la
eccezione dei veicoli di massa superiore a 35
quintali. Tali mezzi non potranno neppure
circolare in via Fermi, via di Borgo San
Giovanni e via Reno. (mi.pe.)
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Quella di giovedì, per Mauro
Catozzi, era una giornata di fe-
rie. In sella alla sua Honda,
una delle sue grandi passioni
insieme al Palio, stava percor-
rendo via Ferraresi in un asso-
lato pomeriggio di festa quan-
do è rimasto ucciso in uno
scontro frontale con un’auto.
Ma nonostante non fosse al la-
voro, i suoi datori lo stavano
cercando perché poco prima
un cliente li aveva contattati
chiedendo di lui. Catozzi dal
1994 era dipendente della dit-
ta Masini Autoforniture di via-
le Volano, come agente di
commercio di attrezzature
professionali per autofficine.
«Era preparato e affidabile - lo
ricorda ancora frastornato il
responsabile commerciale,
Alessandro Ronchej - Giovedì
lo stavo cercando al telefono, e
mi ero stupito di trovare il cel-
lulare sempre spento, perché
non era da lui». I primi timori
hanno cominciato ad affac-
ciarsi dopo le prime informa-
zioni online su un incidente

mortale in cui era stato coin-
volto il conducente di una
Honda: «Non molti a Ferrara
hanno quel tipo di mezzo. Ho
visto le foto su Facebook, dove

era visibile la targa. La moto
Mauro l’aveva comprata da un
nostro rivenditore, così li ho
chiamati per chiedere se la tar-
ga corrispondeva, e purtroppo
abbiamo ricevuto una terribile
conferma. Siamo tutti addolo-
rati. Avevo conosciuto Mauro
quando lavorava per un’altra
azienda, poteva sembrare bur-
bero a prima vista, ma su di lui
potevi sempre contare».

Un’immagine confermata
anche dal commosso ricordo
postato sulla pagina facebook
della Contrada Borgo San Lu-
ca: «Uomo dal carattere giovia-
le, da finto burbero che, alla fi-
ne, ti strappava, con quel suo
fare da "simpatica canaglia"
un sorriso… un contradaiolo,
un musico, un amico, un mari-
to, un padre, un nonno e, sicu-
ramente, molto di più». E an-
cora: «Credo che in un luogo si-
curamente migliore di questo
in cui viviamo, continuerai a
indossare la calzamaglia e il
costume, ovviamente rosso e
verde, e a suonare il timpano

che, senza se e senza ma, ti sta
aspettando… sicuramente cer-
cherai e, con ogni probabilità
vi riuscirai, a vendere magliet-
te e foulard anche agli angeli».

L’ultimo pensiero va alla fa-
miglia, alla sua disperazione:
«Alla tua famiglia la vicinanza
e l'affetto del popolo rossover-
de, il mio e del Palio tutto e a
tutti noi le lacrime per averci
lasciati così, in questo assur-
do, dannato, pomeriggio».

Saranno in tanti, a salutare
per l’ultima volta Mauro Ca-
tozzi, non appena sarà possibi-
le fissate la data per i funerali.
Al momento è ancora tutto nel-
le mani della magistratura,
che disporrà i necessari accer-
tamenti tecnici anche per chia-
rire l’esatta dinamica dell’inci-
dente. Solo al termine delle
procedure la salma sarà resti-
tuita ai suoi cari per la celebra-
zione delle esequie.

La nuova normativa sul paga-
mento tramite Pos nelle aree
di sosta, e i doveri degli auto-
mobilisti nei parcheggi non
ancora adeguati alla novità so-
no al centro dell’interpellanza
del consigliere comunale del
Pd Davide Bertolasi.

Attualmente solo nei par-
cheggi San Guglielmo e Kenne-
dy sono presenti i Pos presso
gli stalli a pagamento, anche
se è in discussione in Commis-
sione bilancio della Camera
un emendamento per ottene-
re una proroga fino al 1 luglio
2017 della norma contenuta
nella legge di stabilità 2016. Si
sottolinea comunque che il pa-
gamento elettronico non è
esclusivo, e si può pagare la so-
sta anche con monete, oppure
online o attraverso lo smar-
tphone, così come sostenuto
dall’Anci.

Fatte queste premesse, il
consigliere chiede a sindaco e
assessore competente se l’am-
ministrazione ha incaricato
Ferrara Tua di adeguare i par-
cometri alla normativa e quan-
to costerà; chiede inoltre co-
me si regoleranno la Munici-
pale e gli ausiliari del traffico
nei confronti degli automobili-
sti che, in quei parcheggi privi
del Pos, non abbiano pagato la
sosta.

interpellanza

Sosta pagata
con il Pos
Quali regole
per gli utenti?

La comunità islamica di Ferrara
e provincia fa un passo impor-
tante per "smarcarsi" dall’isla-
mismo estremista, che ha gene-
rato il sedicente stato dell'Is e il
terrorismo. Proprio per eviden-
ziare che il vero Islam è pace, e
soprattutto dialogo, il presiden-
te della comunità pakistana
Waheed Akbar, invita tutti i cit-
tadini, di qualsiasi credo religio-
so, a assistere alle preghiere in
moschea in via Oroboni 10.
«Chiunque abbia dei dubbi - fa
sapere il presidente - può veni-
re qui, il venerdì alle 13, quando
preghiamo, e al termine rivol-
gerci qualsiasi domanda». Un
tentativo di apertura, portato
avanti grazie anche all'aiuto del
giovane studente e traduttore
Alì Faisal, che al termine del
messaggio dell'imam Iqbal
Zaheear, che ieri ha condotto la
preghiera, ha reso il messaggio
in italiano. «Abbiamo ribadito
che musulmano è chi segue l'in-
segnamento del Corano e del
Profeta. L'insegnamento che
abbiamo avuto da questi due pi-
lastri si basa sulla convivenza e
su un progetto di umanità. Nel
Corano si parla dei diritti della
persona, senza fare riferimento
esclusivo al musulmano. Ci si ri-
ferisce ai diritti del cittadino e al
rispetto del vicino, chiunque es-
so sia. Il Profeta ha detto parole
chiare: uno non è musulmano
se la notte dorme a pancia pie-
na e il vicino ha fame. Senza al-
cuna distinzione».

Lo stesso rispetto vale nei
confronti delle altre religioni:
«Se una persona prega per un
altro Dio, lascia che faccia. Da
nessuna parte c'è riferimento
alla violenza. Se qualcuno ucci-
de una persona non rispetta il
Corano. Le prime vittime degli

attentati terroristici siamo noi
musulmani, che veniamo coin-
volti e invece quello non è il ve-
ro Islam. Come comunità dob-
biamo avere le idee chiare, que-
sti attentati non hanno nulla a
che fare con l'Islam».

Al termine, il presidente
Waheed Akbar ha tenuto a riba-
dire la disponibilità e l'apertura
della moschea a tutti. «Se qual-
che cittadino ha dei dubbi, può
chiamarmi, e sono disponibile
anche a collaborare per risolve-
re situazioni come urla o schia-
mazzi notturni, desideriamo
collaborare in ogni modo». Il
numero da contattare in caso di

necessità è il seguente:
320-5630248. Il venerdì diventa
quindi una sorta di open day,
come lo hanno definito gli orga-
nizzatori, per dare qualsiasi
chiarimento.

In seguito agli attentati, vi
sentite oggetti di razzismo?
«Sensazione di razzismo non di-
rei, è un reazione automatica
che può capitare, ma noi cer-
chiamo di farci conoscere», ri-
sponde Alì. Qualche simpatiz-
zante dell'Is, vi è mai capitato?
«No, ma se capitasse lo denun-
ceremo subito», affermano con-
vinti Waheed Akbar e Alì Faisal

Veronica Capucci

«Il telefono muto
Poi la triste conferma
attraverso la targa»
La tragedia di Mauro Catozzi, la testimonianza dei colleghi
Gli amici di contrada: «Venderai i nostri gadget agli angeli»

I rilievi della polizia Municipale in via Ferraresi

Mauro Catozzi, 55 anni

gli islamici della città e il radicalismo

La moschea di via Oroboni si apre
L’invito ai ferraresi: chi ha dubbi venga a sentirci e faccia domande

La preghiera di ieri e il presidente della comunità pakistana Akbar

‘‘
Il presidente
Waleed akbar

Siamo pronti
a collaborare su ogni
problema, anche
gli schiamazzi notturni
Razzismo dopo le stragi?
Reazioni possono esserci
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Gestione dell' acqua: summit di Confagricoltura a
Bologna

BOLOGNA  Confagricoltura ha riunito a
Bologna imprenditori, dirigenti e tecnici per
discutere su tre aspetti specifici attinenti alla
r i s o r s a   i d r i c a :   q u a l i t à   d e l l e   a c q ue ,
monitoraggio sull' irrigazione e costo dell'
acqua. "La nostra è una vera e propria
Academy sul la  gest ione del l '  acqua  in
agr ico l tu ra" ,  ha  de t to   i l  p res iden te  d i
Confagricoltura Mario Guidi. L' appuntamento
di Confagricoltura è stato realizzato con il
supporto dell' Autorità del bacino del fiume Po
ed ha coinvolto anche Ispra,  le Regioni
Piemonte, Emilia Romagna, Lombardia e
Veneto, Crea, Arpa dell' Emilia Romagna,
Università di Milano e Bocconi. "La risorsa
idrica è uno dei più  importanti   fattori  di
competitività dell' agricoltura  ha spiegato
Guidi  Oltre il 40% della produzione agricola
si avvale dell' irrigazione, mentre il rapporto tra
superficie irrigata e SAU è pari al 20%. Per
questo chiediamo una nuova pol i t ica di
gestione dell' acqua in agricoltura che sia
politicamente condivisa ed economicamente
sostenibi le" .   "Le  imprese agr icole   ha
commentato il presidente di Confagricoltura 
sono consapevol i  d i  avere una grande
responsabilità nella gestione sostenibile dell'
acqua in quanto da essa derivano sicurezza
alimentare, in termini qualitativi ed quantitativi, benessere sociale (occupazione, reddito e sviluppo) e
ambientale, bellezza del paesaggio". "Il settore agricolo da tempo  ha quindi osservato il presidente di
Confagricoltura  ha posto in essere una serie di azioni dirette a tutelare sempre più l' ambiente
garantendo comunque una sempre maggiore produttività: i dati sull' utilizzo dei prodotti fitosanitari
indicano che negli ultimi dieci anni il loro consumo si è ridotto di più del 22%". "Va evidenziato  ha
proseguito Guidi  che la qualità delle acque non dipende solo dal settore primario ma anche da quelli
civile, industriale, ecc. su cui spesso non ci si sofferma, concentrando l' attenzione sempre e solo sull'
agricoltura. In questo scenario scienza e tecnica risultano indispensabili per aumentare l' efficienza d'
uso dell' acqua, migliorare la gestione idrica e preservare gli ecosistemi, così come la formazione degli
agricoltori, l' assistenza tecnica ed il trasferimento delle innovazioni, finalizzando al meglio le risorse dei
PSR". Nel corso dell' incontro di Confagricoltura sono state approfondite in modo particolare le modalità
di quantificazione dei volumi idrici ad uso irriguo, con particolare riferimento alla installazione dei
misuratori ed al tema del costo dell' acqua. Temi di rilevante importanza perché inseriti dalla
Commissione Europea nella condizionalità ex ante, la cui mancata attuazione entro la fine del 2016 non
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permetterà al sistema Italia di usufruire dei fondi europei. "Abbiamo la necessità  ha concluso il
presidente di Confagricoltura  di rispettare i tempi fissati dall' UE al fine di mettere a disposizione dei
consorzi di bonifica e degli enti irrigui le risorse previste dal programma nazionale di sviluppo rurale e
degli agricoltori quelle previste dai PSR; bisogna però evitare ulteriori appesantimenti burocratici ed
economici sulle imprese agricole, prevedendo l' installazione dei misuratori solo nei casi in cui sia
strettamente necessario; come occorre quantificare i costi dell' acqua tenendo conto anche dei servizi
ecosistemici che gli agricoltori apportano alla collettività con benefici per l' ambiente e per il paesaggio".
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confagricoltura

Direttiva acque, le aziende attendono il piano di
gestione

«La Direttiva Acque impone alle aziende di
ridurre l' impatto ambientale fissando obiettivi
alquanto ambiziosi? Bene, allora si proceda
rapidamente con l' approvazione del Piano di
gestione delle acque del Bacino del fiume Po,
che dovrà in primis tener conto delle esigenze
degli imprenditori agricoli. Senza il via libera,
infatti, non è possibile sbloccare le risorse del
Piano di Svi luppo Rurale già al locate e
necessarie al raggiungimento degli obiettivi di
riduzione dell' impatto ambientale fissati dalla
Direttiva Acque: fondi indispensabili per
adottare ef f icaci  strument i  aziendal i  d i
gestione e riduzione dell '   inquinamento
idrico». Lo dice Gianni Tosi, presidente di
Confagricoltura Emilia Romagna, esprimendo
forte preoccupazione «per  la possibi le
emanazione di atti normativi, comunitari e
nazionali, che potrebbero ulteriormente
razionalizzare il quantitativo dei volumi idrici a
uso irriguo e al contempo incrementare le
restrizioni sull' utilizzo di prodotti fitosanitari».
Proprio sul tema della limitazione all' uso di
fitofarmaci, aggiunge Tosi, «chiediamo una
maggiore scient i f ic i tà al la base di  ogni
processo decisionale per scongiurare misure
troppo stringenti e scelte errate, spesso
abbracciate sulla scia di ingiustificati allarmismi e scandali».
«La tutela e conservazione della risorsa idrica (es. la proposta di Confagricoltura di impiegare le falde
come serbatoio di accumulo e ricarica) ma anche il miglioramento della qualità delle acque di rilascio
(soprattutto incentivando ricerche e analisi sul campo), sono al centro dell' attività sindacale di
Confagricoltura Emilia Romagna. Tuttavia, l' adeguamento agli standard e agli obiettivi previsti 
ribadisce Tosi  non può accollarselo esclusivamente l' azienda agricola».
Conclude il presidente di Confagricoltura Emilia Romagna: «Ringraziamo gli Assessori regionali all'
Agricoltura e all' Ambiente, Simona Caselli e Paola Gazzolo, che hanno accolto la nostra richiesta di
riunire subito un Tavolo di concertazione istituzionale per costruire insieme un percorso fatto di proposte
sostenibili da sottoporre poi all' Autorità di Bacino del fiume Po e al Ministero dell' Ambiente».
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regione

Alleanza ricercaagricoltura finanziati 52 progetti

La  Reg ione  acce le ra   su l l a   r i ce rca   i n
agricoltura e lo fa finanziando con 12 milioni di
euro 52 Gruppi operativi per l' innovazione
(Goi), le inedite alleanze tra mondo agricolo e
mondo della ricerca. Complessivamente i 52
Goi aggregano circa 400 soggetti tra università
ed  en t i  d i   r i ce rca ,  az iende agr ico le  e
agroal imentar i ,  ent i  d i   formazione e di
consulenza.
Una rete diffusa sul territorio che comprende,
in particolare, tutte le Università dell' Emilia
Romagna e la Cattolica del Sacro Cuore sede
di Piacenza, i centri di ricerca Crpv (Cesena )
e Crpa (Reggio Emil ia),   i l  Consorzio di
boni f ica del  canale Emi l iaRomagnolo
(Bologna), l' azienda agraria sperimentale
Stuard (Parma), l' Istituto zooprofilattico della
Lombardia e dell' EmiliaRomagna, ma anche
aziende private.
I 52 partenariati  ora al nastro di partenza 
lavoreranno su altrettanti Piani di innovazione
nei seguenti settori: sviluppo competitivo delle
aziende agricole; gestione delle risorse
idriche, dei fertilizzanti e dei pesticidi; qualità
dei suoli e contrasto all' erosione; riduzione del
consumo di acqua in agricoltura.
Considerando anche il cofinanziamento privato
i 52 progetti movimenteranno investimenti per 14,5 milioni di euro.
Ma altre risorse pubbliche sono in arrivo entro la fine del 2016: si tratta di 16 milioni di euro che
finanzieranno nuovi bandi per la ricerca in agricoltura tra ottobre e dicembre. Complessivamente le
risorse a disposizione per finanziare i Goi, entro il 2020, ammontano a 50 milioni.
Questti gli ambiti di intervento: nuove tecniche di irrigazione per preservare una risorsa sempre più
preziosa; agricoltura conservativa per contrastare l' erosione dei terreni appenninici e lotta alle malattie
delle piante con sistemi a basso impatto ambientale; riduzione dell' antibioticoresistenza negli animali
da allevamento; sviluppo di nuove varietà di frutta, ortaggi e viti più resistenti al cambiamento climatico;
miglioramento della biodiversità e recupero di varietà antiche di frumento. Ma anche nuove modalità di
lavorazione dei terreni per ridurre la dispersione di anidride carbonica nell' aria, contrastando l' effetto
serra e  allo stesso tempo  migliorando il contenuto di carbonio e dunque la fertilità del suolo.
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argenta

VallinArmonia, successo annunciato
Lunghi applausi per le musiche di Malcangi e Straforini

Una settantina di persone, per la maggior
parte provenienti dalla provincia di Bologna e
dal ravennate, hanno assistito domenica
pomer igg io  a l  p r imo appuntamento  d i
VallinArmonia, la fortunata manifestazione che
unisce tradizione, arte e natura in suggestivi
luoghi del territorio vallivo argentano. Musica,
letteratura e gastronomia sono risultati ancora
una volta il "piatto forte" di questa lodevole
iniziativa che vede uniti la società Terre, il
circolo amici della musica, i l  Comune di
Argenta e il Consorzio della bonifica renana.
L '   appass iona to  d i  mus i ca  ha  po tu to
apprezzare i l  canto e gl i  arpeggi di due
chitarre classiche toccate con estrema
delicatezza da Sergio Malcangi, milanese e l'
argentano doc Pietro Straforini. Un duo che da
cinque anni ha deciso di portare ovunque ma
soprattutto in certi salotti, una sonorità molto
curata e un repertorio non usuale. Ebbene, il
salotto scelto per questo primo appuntamento,
è stato il "casetto" del club alpino, una penisola
che s' allarga sul canale della Botte. Uno
scenario conosciuto dai locale ma apprezzato
ancora di più dagli extrargentani meravigliati
per una siffatta atmosfera. «Il nostro territorio 
ha detto Stefano Merighi, presidente di Terre 
e quindi la sesta stazione del parco del Delta, non può essere un luogo chiuso, esclusivo ma aperto
perché la gente è parte integrante di queste zone tanto care agli argentani. La mission di Terre è la
gestione con la promozione turistica e questo di VallinArmonia ne è un esempio».
(g.c.)
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«I lavori sulla costa in autunno»
Lido Volano, la risposta dalla Regione: i soldi ci sono ma adesso resta tutto fermo

LIDO VOLANO Le problematiche del Lido di
V o l a n o   s o n o   d a   s e m p r e   p r e s e   i n
cons ide raz ione  da l l a  Reg ione  Emi l i a
Romagna, che ha la volontà di intervenire con
rapidità. I soldi sono stati stanziati, ma non si
può entrare in spiaggia a movimentare sabbia
con dei camion in piena estate». Non lascia
adito a dubbi l' intervento di Claudio Miccoli,
dirigente regionale, dal primo giugno scorso
nuovo responsabile del Servizio Tecnico di
Bacino Po di Volano e della Costa, dopo che
ier i  sono tornat i   in pr imo piano  i  danni
registrati dal lido più a nord, in occasione della
mareggiata del 20 giugno scorso.
«Confermo la massima disponibi l i tà del
presidente Stefano Bonaccini, anticipata dall'
assessore Paola Gazzolo nell' incontro del 5
luglio scorso  prosegue Miccoli  al fine di
evi tare problemi  invernal i».   I l  p iano di
interventi regionali di difesa a mare, volti a
fronteggiare il fenomeno dell' erosione costiera
si muove in due direzioni differenti, come ben
spiegato dal nuovo responsabile del Servizio
Tecnico di Bacino, subentrato ad Andrea
Peretti, in pensione da giugno. Per far fronte a
«situazioni drammatiche di ingressione marina
si procede con somma urgenza, mediante
incarico diretto  specifica Miccoli , senza ricorrere alla gara d' appalto. Diversamente, vengono
effettuati interventi di manutenzione e di messa in sicurezza, da escludere in questo periodo sulla
spiaggia, per situazioni di rischio per i bagnanti».
Dopo l' incontro convocato a Comacchio il 5 luglio scorso dall' assessore regionale Paola Gazzolo sono
stati compiuti sopralluoghi e sono tuttora in corso approfondimenti tecnici, che riguardano tutta la fascia
costiera che dalla Sacca di Goro arriva al tratto più a sud del lido di Spina. La relazione scaturita dagli
accertamenti eseguiti dopo la mareggiata del 16 giugno scorso documenta «acclarate situazioni di
riduzione della spiaggia, ma non di sicurezza  tiene a precisare Miccoli . Siamo pronti e stiamo
preparando gli interventi necessari. Non abbandoniamo assolutamente il Lido di Volano». Durante l'
estate, come preannunciato dall' assessore regionale Paola Gazzolo nell' incontro con gli operatori del 5
luglio scorso, saranno messi nero su bianco i lavori da finanziare all' interno di un «progetto sostenibile
con pluriannualità di azione», attingendo ai fondi del piano nazionale "Italia Sicura", di contrasto al
dissesto idrogeologico. La bozza finale sarà illustrata ad operatori ed associazioni di categoria a fine
settembre. (k.r.
)
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Cronaca

Regione: 12 mln di euro per la ricerca in agricoltura
Articoli correlati per tags:

E' questo l' obiettivo del finanziamento che la
Giunta Regionale ha accordato a una serie di
progetti di ricerca presentati da laboratori
scientifici pubblici e privati. Nuove tecniche di
irrigazione per preservare una risorsa sempre
più preziosa; agricoltura conservativa per
contrastare l' erosione dei terreni appenninici e
lotta alle malattie delle piante con sistemi a
basso impatto ambientale; riduzione dell'
ant ib iot icoresistenza negl i  animal i  da
allevamento; sviluppo di nuove varietà di
f r u t t a ,   o r t agg i   e   v i t i   p i ù   r es i s t en t i   a l
cambiamento climatico; miglioramento della
biodiversità e recupero di varietà antiche di
frumento. Sono solo alcuni dei filoni di ricerca
che verranno portati avanti nei laboratori di
tutte le Università emiliano romagnole, ma
anche nei centri ricerca di molte aziende
private: in tutto 52 Gruppi Operativi per l'
Innovazione che aggregano circa 400 soggetti,
tra atenei e aziende. "Un risultato importante 
ha sottolineato l' assessore regionale all'
Agricoltura, Simona Caselli  sia per il numero
e la qualità dei progetti selezionati, che per la
tempistica, che ci vede prima Regione in Italia
e tra le prime realtà in Europa. Investire in
ricerca  in particolare nella ricerca pubblica 
oggi è strategico, per competere sui mercati,
migliorare la qualità dei prodotti, rafforzare le prestazioni ambientali". Sono 18 i progetti finalizzati a
migliorare la competitività e sostenere la ristrutturazione e l' ammodernamento delle aziende agricole
per 5,9 milioni di euro. Altri 20 si propongono di migliorare la qualità delle acque, con particolare
attenzione alla presenza di fertilizzanti e pesticidi per un costo complessivo di 6,2 milioni. Per sostenere
sistemi colturali di tipo conservativo, cioè con ridotta lavorazione del terreno e migliorare la qualità dei
suoli, sono stati selezionati 4 progetti per un investimento di 731 mila euro. 6 progetti puntano a un uso
più efficiente dell' acqua in agricoltura, riducendone le dispersioni: quasi 967 mila euro l' investimento,
per un contributo di 869 mila euro. Infine, sono stati finanziati 4 progetti per ridurre il carbonio nel
terreno e contrastare il cambiamento climatico. Il costo è di 673 mila euro interamente coperto da
contributo pubblico.
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comacchio

Una task force contro gli incendi

COMACCHIO Resterà in vigore sino al 30
settembre prossimo la fase di attenzione per
gli incendi boschivi nella Regione Emilia
Romagna, come previsto dal piano regionale
anti incendio boschivo 20122016. «Fino al 4
settembre prossimo sarà operativa la Soup,
sala operativa per la sicurezza territoriale con
sede a Bologna  spiega Alceste Zecchi,
responsabile provinciale della Protezione
Civile , grazie alla convenzione stipulata per l'
avvistamento, la ricognizione e lo spegnimento
di incendi boschivi.
Opereranno squadre di Vigili del Fuoco, Corpo
fores ta le  de l lo  Sta to  e  vo lontar i  de l la
Protezione Civile con un monitoraggio mobile 
prosegue Zecchi  lungo le aree boscate della
costa da Goro fino al Lido di Spina».
Fondamentale in questo contesto è l' apporto
dei volontari della Protezione Civile che anche
a piedi, sino al 30 settembre, in collaborazione
c o n   l '   A g e n z i a   r e g i o n a l e   e   c o n   i l
Coordinamento provinciale vigileranno sul
ter r i to r io  ne i  g iorn i  de l  sabato e  de l la
domenica, oltre a due giorni infrasettimanali.
Sarà così  assicurata una sorvegl ianza
capillare, per scongiurare il rischio di incendi.
Il servizio sarà potenziato a Ferragosto, «in
concomitanza con il maggiore afflusso di turisti sulla costa  aggiunge la responsabile della Protezione
Civile provinciale . E' previsto inoltre un avvistamento con l' opera dei volontari nelle aree del Mezzano
soggette a fenomeni di autocombustione della torba». Grazie ad un accordo tra la Regione Emilia
Romagna ed i sindaci dei territori interessati, in collaborazione con il Consorzio di Bonifica, saranno
compiuti controlli specifici nel Mezzano con tre moduli antiincendio, mediante l' impiego di defender,
che dispongono di un serbatoio con acqua ad alta pressione, per poter intervenire rapidamente, in caso
di necessità. «L' attività di presidio sul territorio  sottolinea la responsabile provinciale della Protezione
Civile , per quanto riguarda il monitoraggio del fenomeno di autocombustione della torba è
assolutamente garantito, grazie all' attività dei pompieri e a quella di coordinamento tra sindaci,
efficacemente portata avanti dal sindaco di Ostellato Andrea Marchi». I cittadini ed i turisti possono
contribuire alla salvaguardia dell' ambiente, contattando per la segnalazione di incendi, il numero 1515
(numero nazionale di pronto intervento del Corpo Forestale dello Stato), oppure il 115, oppure l' 8008
41051, numero verde regionale del Corpo forestale dello Stato. La telefonata è gratuita. (k.r.
)
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«I lavori sulla costa in autunno»
Lido Volano, la risposta dalla Regione: i soldi ci sono ma adesso resta tutto fermo

LIDO VOLANO. Le problematiche del Lido di
V o l a n o   s o n o   d a   s e m p r e   p r e s e   i n
cons ide raz ione  da l l a  Reg ione  Emi l i a
Romagna, che ha la volontà di intervenire con
rapidità. I soldi sono stati stanziati, ma non si
può entrare in spiaggia a movimentare sabbia
con dei camion in piena estate». Non lascia
adito a dubbi l' intervento di Claudio Miccoli,
dirigente regionale, dal primo giugno scorso
nuovo responsabile del Servizio Tecnico di
Bacino Po di Volano e della Costa, dopo che
ier i  sono tornat i   in pr imo piano  i  danni
registrati dal lido più a nord, in occasione della
mareggiata del 20 giugno scorso. «Confermo
la massima disponibi l i tà del presidente
Stefano Bonaccini, anticipata dall' assessore
Paola Gazzolo nell' incontro del 5 luglio scorso
 prosegue Miccoli  al fine di evitare problemi
invernali». Il piano di interventi regionali di
difesa a mare, volti a fronteggiare il fenomeno
del l '  erosione cost iera si  muove  in due
direzioni differenti, come ben spiegato dal
nuovo responsabile del Servizio Tecnico di
Bacino, subentrato ad Andrea Peretti, in
pens ione  da  g iugno .  Pe r   f a r   f r on te  a
«situazioni drammatiche di ingressione marina
si procede con somma urgenza, mediante
incarico diretto  specifica Miccoli , senza
ricorrere alla gara d' appalto. Diversamente, vengono effettuati interventi di manutenzione e di messa in
sicurezza, da escludere in questo periodo sulla spiaggia, per situazioni di rischio per i bagnanti».Dopo l'
incontro convocato a Comacchio il 5 luglio scorso dall' assessore regionale Paola Gazzolo sono stati
compiuti sopralluoghi e sono tuttora in corso approfondimenti tecnici, che riguardano tutta la fascia
costiera che dalla Sacca di Goro arriva al tratto più a sud del lido di Spina. La relazione scaturita dagli
accertamenti eseguiti dopo la mareggiata del 16 giugno scorso documenta «acclarate situazioni di
riduzione della spiaggia, ma non di sicurezza  tiene a precisare Miccoli . Siamo pronti e stiamo
preparando gli interventi necessari. Non abbandoniamo assolutamente il Lido di Volano». Durante l'
estate, come preannunciato dall' assessore regionale Paola Gazzolo nell' incontro con gli operatori del 5
luglio scorso, saranno messi nero su bianco i lavori da finanziare all' interno di un «progetto sostenibile
con pluriannualità di azione», attingendo ai fondi del piano nazionale "Italia Sicura", di contrasto al
dissesto idrogeologico. La bozza finale sarà illustrata ad operatori ed associazioni di categoria a fine
settembre. (k.r.)
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Volontari dell' Upe scoprono reti abusive
GORO. Una pattuglia dell' Unione pescatori estensi (Upe), durante un servizio notturno
di vigilanza volontaria in territorio del comune di Goro e con il coordinamento della
polizia provinciale, ha...

GORO. Una pattuglia dell' Unione pescatori
estensi (Upe), durante un servizio notturno di
vigilanza volontaria in territorio del comune di
Goro e con il coordinamento della polizia
provinciale, ha notato una rete a tramaglio che
chiudeva gran parte del cosiddetto Po Morto di
Goro, un corso d' acqua realizzato con l'
innalzamento dell' argine del Po di Goro.I
quattro volontari dell' Upe, assieme a due
pescatori sportivi goresi, appassionati carpisti,
verso le 23,30 hanno iniziato l' attività di
r e c u p e r o   d e l l a   r e t e ,   p r i v a   d i   o g n i
cont rassegno.  A bordo d i  una p icco la
imbarcazione hanno salpato oltre 400 metri di
rete, liberando alcune carpe ancora vive.L'
intervento si è concluso dopo circa un' ora, con
la soddisfazione dei volontari per la rimozione
di  una rete v ietata dal la  legge, s ia per
dimensioni che per le modalità con le quali era
stata collocata. «Ringrazio i volontari dell' Upe
e i pescatori sportivi  dice il comandante della
Polizia provinciale Claudio Castagnoli  per la
meritoria attività che svolgono a difesa del
rispetto delle regole e della legalità anche nel
campo della pesca».
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ARGENTA LA DECISIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE DOPO LA PROPOSTA DEL M5S

Lo 'stop ai fitofarmaci' arriva in commissione

UNA MOZIONE per limitare o vietare l' uso di
fitosanitari al 'Glifosato', un cancerogeno di
tipo 2°, che inquina anche le falde acquifere. L'
ha presentata il Movimento 5 Stelle in consiglio
comunale.
Ma è stata ritirata in vista di modifiche da
apportare in commissione ambiente, insieme
alle altre forze politiche.
In sostanza nel documento si mettono in luce i
dati che vedono l' Italia al primo posto per l'
uso di pesticidi, anticrittogamici e diserbanti;
ed una delibera della Regione che, dando
disposizioni alternative, detta restrizioni per la
vendita e l' utilizzo di questi prodotti in aree
urbane o molto frequentate. In questa ottica il
M5S chiede una revisione del competente
regolamento comunale. Che, pur prevedendo
già un freno nell' impiego di questi prodotti
chimici, si vorrebbe completare con una
mappa delle zone più o meno a rischio. Per
poi mettere al bando queste sostanze nella
manutenzione di aree pubbliche; coinvolgere
Arpa in controlli e monitoraggi; avviare una
campagna di informazione.
Intanto il sindaco Antonio Fiorentini replica all' interpellanza dei Grillini sul passaggio della 1000 miglia
«all' altezza del pericolosissimo l' incrocio della Celletta, presidiato quotidianamente da vigili e velox
dicononon c' era neppure un agente della municipale, mentre si è rasentata più volte la collisione tra
auto d' epoca e non». «Abbiamo ritenuto prioritariè la rispostaper l' incolumità di pedoni e ciclisti, e
dunque non solo spettatori, gli incroci di Rampa Reno e di Via Roiti».
Nando Magnani.

NANDO MAGNANI
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«Se usciamo da casa rischiamo subito la multa»
Settepolesini, in agitazione venti famiglie che abitano lungo il Canal Bianco «La strada è
pericolosa, noi residenti non possiamo spostarci negli altri Comuni»

SETTEPOLESINI Sono in agitazione le circa
venti famiglie che abitano in via Canal Bianco
nel tratto, di circa tre chilometri, che scorre in
territorio di Bondeno. Via Canal Bianco, che
costeggia l' omonimo canale, parte da Ferrara
e attraversando Diamantina, in territorio di
Vigarano Mainarda, arriva fino a Settepolesini
di Bondeno. Si tratta di un' arteria dove spesso
si registrano frane nelle sponde del canale
stesso o smottamenti nella strada che lo
fiancheggia.
Questo costringe le amministrazioni comunali
interessate a sospendere il transito sulla
strada concedendo l' autorizzazione al transito
solamente ai residenti. Attualmente il tratto di
strada che da Ferrara arriva in territorio di
Vigarano Mainarda è chiuso al transito, causa
frane e smottamenti, e sono ammessi solo i
residenti. Soltanto da alcuni giorni, sono stati
autorizzati anche i l  carico e scarico ma
sempre verso  i   resident i .  Questo tratto
interessa due territori comunali diversi ma, le
rispettive amministrazioni, hanno concordato
che sia Ferrara che Vigarano Mainarda per
"residenti" intendono sia quelli ferraresi che
vigaranesi. Questo comporta che i residenti in
territorio bondenese non possono percorrere,
per non essere multati, il tratto di pertinenza dei due comuni di Ferrara e Vigarano Mainarda. Non si
riesce a comprendere perché questo non viene esteso anche sul versante bondenese. «Questo
comporta  spiega Francesca Fabbri portavoce delle proteste  che pur essendo residenti in via Canal
Bianco non possiamo percorrerla interamente. Per recarci in città dobbiamo fare una ventina di
chilometri in più per raggiungere la Virgiliana oppure, ma cambia poco, arrivare a Salvatonica per
andare poi a Ferrara attraverso Porporana, Ravalle e Casaglia. Ci sentiamo oggetto di una
discriminazione che non sappiamo se è sociale o politica visto che dei tre comuni interessati due sono
di un colore, e si sono messi d' accordo, e l' altro è di orientamento politico diverso.
Invitiamo i tre comuni a darsi una mossa. Basta che Ferrara, Vigarano Mainarda e Bondeno si mettano
d' accordo e che l' accesso ai residenti valga per tutti quelli che abitano in via Canal Bianco per tutta la
sua lunghezza. Il problema per noi sarebbe già risolto». In alternative non avete altre vie? «C' è una
strada bianca  continua la Fabbri  che il comune di Bondeno doveva asfaltare venti anni fa poi tutto è
tramontato. Altre via non ci sono e non potendo percorrere via Canal Bianco siamo isolati e mi chiedo se
questo può comportare anche problemi ai mezzi di soccorso o pronto intervento».

29 luglio 2016
Pagina 26 La Nuova Ferrara

Consorzi di Bonifica

1Continua >

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



Nel mirino della protesta c' è anche il Consorzio Pianura di Ferrara che gestisce via Canal Bianco. «Il
Consorzio  conclude Francesca Fabbri  deve fare, per statuto, la rinsaldatura e la sistemazione degli
argini dei suoi canali e il recupero delle zone franose. Ci chiediamo quando si decide a intervenire per
sistemare le frane in via Canal Bianco e permettere alla strada di essere aperta al transito regolare.
Abbiamo anche chiesto al sindaco di Bondeno di informarsi al Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara,
e la risposta ricevuta è stato che il consorzio si sta interessando della cosa. In pratica non è una
risposta».
Giuliano Barbieri.

GIULIANO BARBIERI
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Pronti ad azioni di protesta
Settepolesini, in agitazione venti famiglie che abitano lungo il Canal Bianco «La strada è
pericolosa, noi residenti non possiamo spostarci negli altri Comuni»

SETTEPOLESINI  I residenti di via Canal
Bianco non hanno remore nel  d i re che
intensificheranno la loro proteste contro il
consorzio Pianura di Ferrara. Con documenti
ca tas ta l i  d icono d i  essere   in  g rado d i
dimostrare che, nella loro zona, il canale prima
aveva un letto di due metri ed ora è di sei.
Nelle loro proteste vogliano anche richiamare l'
attenzione sul ponte, quello sull' incrocio con
via Saccona, che si sta sgretolando ed ha
bisogno di un pronto intervento anche perchè
è molto transitato. In sostanza il messaggio è
chiaro, si vuole coinvolgere tutti i residenti
della zona per richiamare l' attenzione sugli
interventi da fare.

GIULIANO BARBIERI
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PRIMO PIANO

Trivelle e autorizzazioni, la denuncia dell' onorevole
Vittorio Ferraresi
Articoli correlati per tags:

Trivel lazioni nel la provincia estense:  l '
onorevole del Movimento Cinque Stelle,
Vittorio Ferraresi lancia un allarme. Dopo aver
presentato un' interrogazione per il numero
consistente di trivellazioni già in corso nel
nostro territorio, e per le concessioni già
autorizzate, in una zona dove sono ancora
attive le faglie dopo il terremoto del 2012, l'
onorevole ha chiesto conto al Governo che
tuttavia ha risposto che non c' è nessun
pericolo ma  sottolinea il parlamentare grillino
 il controllo è stato fatto su un territorio che
non è quello preso in considerazione dall'
onorevole Ferraresi.  Vit tor io Ferraresi,
deputato M5S " E' una cosa ai limiti della
decenza" commenta Ferraresi che racconta
che la risposta con imbarazzo sulla questione
fu fatta dalla sottosegretaria all' Ambiente,
Silvia Velo. Per Ferraresi dunque il fatto è
gravissimo e sopratutto non tiene conto dei
rischi connessi alle autorizzazioni di queste
trivellazioni e già sottolineati in passato dai
Consorzi di bonifica e dalle associazioni
ambientaliste ferraresi. " Ci hanno risposto che
è tutto ok, anche sulla subsidenza"sottolinea
ancora l' onorevole pentastellato che parla
tuttavia di atteggiamento indecente di fronte
allo stupore dello stesso sottosegretario che la
risposta fornita non era relativa al territorio oggetto dell' interrogazione. " Non ci fermeremo  chiosa
Ferraresi . Il cumulo dei progetti nel territorio locale non è stato adeguatamente né valutato né
studiato".
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dopo lo sciopero

Lavoratori Consorzi Bonifica continua la
mobilitazione

Continua la mobilitazione col blocco degli
straordinari fino al 3 agosto, per il rinnovo del
contrat to  nazionale dei  d ipendent i  de i
Consorzi di Bonifica. E in una nota congiunta
Fai Cisl, Flai Cgil e Filbi Uil «esprimono
profonda insoddisfazione dopo l' incontro
odierno con i vertici dello Snebi». Si tratta 
spiegano commentando l '  adesione allo
sciopero nazionale di «una mobilitazione
importante, partecipata, responsabile, di cui
ringraziamo i lavoratori».
Nel merito, la nota richiama i «no pregiudiziali
e ingiustif icabil i dello Snebi su elementi
cardine, salariali e normativi, della piattaforma
unitaria sindacale». I sindacati ritengono
«offensiva la richiesta di ridurre gli spazi
negoziali conquistati negli anni su delicate
materie su cui è intervenuto il Jobs Act».
E del   tut to  inaccettabi le  la proposta di
riduzione della agibilità e il defilarsi della
controparte di fronte alla necessità di tutelare
magg i o rmen t e   i   l a v o r a t o r i   a   t empo
determinato. La mobilitazione continua con il
blocco degli straordinari già in atto, che si
protrarrà fino al 3 agosto cui si aggiungeranno
nuove iniziative.
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Consorzio di Bonifica: i lavoratori continuano la
mobilitazione
I sindacati: "Il rinnovo del contratto, scaduto da 18 mesi, ridarebbe governabilità e
stabilità al settore"

Non si ferma la lotta dei lavoratori e del
sindacato per il rinnovo del contratto nazionale
dei dipendenti dei Consorzi di Bonifica. A
darne nota, un comunicato unitario di Fai Cisl,
Flai Cgil e Filbi Uil, che esprimono profonda
insoddisfazione dopo l' incontro odierno con i
vertici dello Snebi. La giornata si è aperta con
lo sciopero nazionale del settore e un presidio
unitario che ha visto centinaia di dipendenti dei
consorzi raccogliere l' invito di Fai, Flai e Filbi.
"Una mobilitazione importante, partecipata,
responsabile  affermano i rappresentanti dei
sindacati , di cui ringraziamo i lavoratori. Il sit
in ha messo lo Snebi in condizione di dover
gettare la maschera: al di là degli annunci, la
controparte si ostina ad alzare muri, a non
cap i re   la  g rav i tà  de l la  s i tuaz ione  e   l '
importanza del rinnovo di un contratto scaduto
da 18 mesi e che ridarebbe governabilità e
stabilità al settore". Nel merito, si richiamano i
no pregiudiziali e ingiustificabili dello Snebi su
elementi cardine, salariali e normativi, della
p i a t t a f o r m a   u n i t a r i a   e   s i n d a c a l e .
Semplicemente offensiva la richiesta di ridurre
gli spazi negoziali conquistati negli anni su
delicate materie su cui è intervenuto il Jobs
Act. Del tutto inaccettabile la proposta di
riduzione delle agibilità e il defilarsi della
controparte di fronte alla necessità di tutelare maggiormente i lavoratori a tempo determinato. "Tutto
questo  concludono le organizzazioni sindacali  ci porta a confermare e rilanciare la mobilitazione
unitaria. Al blocco degli straordinari già in atto, che si protrarrà fino al 3 agosto, nuove iniziative di lotta
si aggiungeranno compatibilmente con i tempi tecnici derivanti dai vincoli legislativi sul servizio
pubblico. Una cosa è certa: non ci fermeremo sin quando non saranno chiare le ragioni di una battaglia
essenziale non solo per i lavoratori, ma anche per il rilancio di un settore dal quale dipende l' eccellenza
della nostra agricoltura".
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«Se usciamo da casa rischiamo subito la multa»
Settepolesini, in agitazione venti famiglie che abitano lungo il Canal Bianco «La strada è
pericolosa, noi residenti non possiamo spostarci negli altri Comuni»

SETTEPOLESINI. Sono in agitazione le circa
venti famiglie che abitano in via Canal Bianco
nel tratto, di circa tre chilometri, che scorre in
territorio di Bondeno. Via Canal Bianco, che
costeggia l' omonimo canale, parte da Ferrara
e attraversando Diamantina, in territorio di
Vigarano Mainarda, arriva fino a Settepolesini
di Bondeno. Si tratta di un' arteria dove spesso
si registrano frane nelle sponde del canale
stesso o smottamenti nella strada che lo
f i a n c h e g g i a .   Q u e s t o   c o s t r i n g e   l e
amministrazioni comunali   interessate a
sospendere il transito sulla strada concedendo
l' autorizzazione al transito solamente ai
residenti. Attualmente il tratto di strada che da
Ferrara arr iva  in   terr i tor io  d i  V igarano
Mainarda è chiuso al transito, causa frane e
smottamenti, e sono ammessi solo i residenti.
Soltanto da alcuni giorni, sono stati autorizzati
anche il carico e scarico ma sempre verso i
residenti. Questo tratto interessa due territori
c om u n a l i   d i v e r s i   m a ,   l e   r i s p e t t i v e
amministrazioni, hanno concordato che sia
Ferrara che Vigarano Mainarda per "residenti"
intendono sia quelli ferraresi che vigaranesi.
Questo comporta che i residenti in territorio
bondenese non possono percorrere, per non
essere multati, il tratto di pertinenza dei due
comuni di Ferrara e Vigarano Mainarda. Non si riesce a comprendere perché questo non viene esteso
anche sul versante bondenese. «Questo comporta  spiega Francesca Fabbri portavoce delle proteste 
che pur essendo residenti in via Canal Bianco non possiamo percorrerla interamente. Per recarci in città
dobbiamo fare una ventina di chilometri in più per raggiungere la Virgiliana oppure, ma cambia poco,
arrivare a Salvatonica per andare poi a Ferrara attraverso Porporana, Ravalle e Casaglia. Ci sentiamo
oggetto di una discriminazione che non sappiamo se è sociale o politica visto che dei tre comuni
interessati due sono di un colore, e si sono messi d' accordo, e l' altro è di orientamento politico diverso.
Invitiamo i tre comuni a darsi una mossa. Basta che Ferrara, Vigarano Mainarda e Bondeno si mettano
d' accordo e che l' accesso ai residenti valga per tutti quelli che abitano in via Canal Bianco per tutta la
sua lunghezza. Il problema per noi sarebbe già risolto». In alternative non avete altre vie? «C' è una
strada bianca  continua la Fabbri  che il comune di Bondeno doveva asfaltare venti anni fa poi tutto è
tramontato. Altre via non ci sono e non potendo percorrere via Canal Bianco siamo isolati e mi chiedo se
questo può comportare anche problemi ai mezzi di soccorso o pronto intervento». Nel mirino della
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protesta c' è anche il Consorzio Pianura di Ferrara che gestisce via Canal Bianco. «Il Consorzio 
conclude Francesca Fabbri  deve fare, per statuto, la rinsaldatura e la sistemazione degli argini dei
suoi canali e il recupero delle zone franose. Ci chiediamo quando si decide a intervenire per sistemare
le frane in via Canal Bianco e permettere alla strada di essere aperta al transito regolare. Abbiamo
anche chiesto al sindaco di Bondeno di informarsi al Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara, e la
risposta ricevuta è stato che il consorzio si sta interessando della cosa. In pratica non è una risposta».
Giuliano Barbieri.

GIULIANO BARBIERI
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